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  ► 28,4 миллиона рублей выделено 
дополнительно на льготное  
лекарственное обеспечение.  
Препараты поступят в аптеки  
во второй половине ноября.

С   ► 1 декабря «Ульяновскэлектротранс» 
планирует установить цену в трамвае  
и троллейбусе в 17 рублей,  
по безналичному расчету - в 16 рублей.

В октябре будет смонтирована   ►
и открыта новая трамвайная остановка 
«АкваМолл» напротив одноименного 
торгово-развлекательного центра.

  ► 22 октября  на проспекте Гая  
в Ульяновске пройдет ярмарка  
«Фестиваль мясных изделий».

Более  ► 30 тысяч жителей области  
получили помощь в рамках акции  
«Наполни социальный погребок».

стр. 29 стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 23
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А мы тут репетируем
Время для «раскачки» у школь-

ников уже прошло, пришла пора 
основательно браться за учебу. 
Особенно это касается выпуск-
ников, которым сейчас нужно 
усиленно готовиться к экзаменам 
- самостоятельно или прибегнуть 
к услугам репетиторов.
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Уехал в лес. Буду не скоро 
У егеря нет рабо-

чего дня - есть ра-
бочие сутки. Днем 
- ездить по лесам, 
кормить животных, 
чинить вышки и кор-
мушки. Ночью - ло-
вить браконьеров, 
которые так и норо-
вят незаконно по-
охотиться в лесах.

народный кошелек

новости одной строкой

à

à

природа и мыà

Моя  
бабушка  
сильнее  

всех!
Татьяна Фомина в седьмой раз стала  
чемпионкой мира по пауэрлифтингу.

центр

 http://ulpravda.ru/narodka
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цитата неделиà

привито против гриппа  
в регионе.

цифра неделиà

215
тысяч человек 

фотофактà
В Ульяновске 
подписано пер-
вое соглашение о 
сотрудничестве 
фитнес-клуба с 
учебным заведе-
нием. Согласно 
документу, уче-
ники Мариинской 
гимназии смогут 
заниматься в 
тренажерном 
зале бесплатно. 
По словам губернатора, в регионе разработают систе-
му субсидирования, чтобы фитнес-клубы посещало 
как можно больше молодежи.

В регионе по поручению губерна-
тора сформируют единый реестр 
наказов избирателей.

Они должны стать приоритетом 
для работы правительства области 
и членов «Единой России», о чем 
говорилось 15 октября на встрече 
с секретарями и руководителями 
исполкомов местных отделений 
партии, представителей муници-
пальных образований с участием 
главы региона. Обсуждались так-
же вопросы повышения эффек-
тивности деятельности депутатов 
на местах, их взаимодействие с 
органами исполнительной власти 
и участие партии в социальном и 
экономическом развитии муници-
пальных образований. 

-  С е й ч а с  н е  в р е м я  р а с -
слабляться. Это время для того, 
чтобы наша с вами государ-
ственная политика, направлен-
ная на улучшение качества жиз-
ни, приобрела новое звучание 
и новый формат. Главные цели 
партии состоят в том, чтобы, 
во-первых, сохранить полити-
ческую, экономическую и соци-
альную стабильность в регионе. 
Во-вторых, усилить присутствие 
партии в повседневной жизни 
региона, умножить ее роль в 
выработке, принятии важных 
решений, а также контроле за их 
исполнением. 

Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА

Не время расслабляться

Егор ТИТОВ

В праздник Покрова 
Пресвятой Богородицы 
в Спасо-Вознесенском 
кафедральном соборе 
впервые прошли 
сразу и гражданская 
регистрация брака,  
и обряд венчания.

По народным поверьям, сы-
гранная в Покров день свадьба 
предвещает долгую и счастливую 
семейную жизнь. Духовность в 
стране возрождается, и молодо-
жены хотят скрепить узы брака не 
только перед лицом государства, 
но и перед законом небесным. В 
областном загсе пошли навстречу 

брачующимся и разрешили со-
вмещать одно с другим.

от дружбы  
до свадьбы

Первой парой, которой посчаст-
ливилось сочетаться мирским 
браком и пройти священный цер-
ковный обряд, стали 21-летний 
Игорь Архипов и 20-летняя Свет-
лана Узюкова из Ульяновска. Мо-
лодые люди знакомы давно, и лю-
бовь их зародилась из дружбы.

- Познакомились в парке.  
Смотрю, гуляет красивая девушка с 
собакой, решил подойти на свой и 
страх и риск и перекинуться парой 
словечек, - вспоминает Игорь.

- Мне мой суженый сразу по-
нравился. Веселый, симпатичный 
и добрый, - дополняет Светлана.

После окончания учебы моло-

дые люди отправились в загс, 
где им предложили в один день и 
жениться, и венчаться.

- Наши родители воспитывали 
нас в православной вере, и мы 
хотим передать ее своим детям. 
Испокон веков брак начинался с 
обряда венчания. Нужно возрож-
дать и поддерживать эту тради-
цию, - объясняет жених.

Пока, правда, обзаводиться 
детьми пара не собирается. Рано 
еще, считают молодые. Но мечты 
их совпадают - в будущем они хо-
тят видеть рядом много веселых и 
бойких карапузов.

с верой по 
совместной жизни
И вот под торжественные звуки 

марша Мендельсона жених и не-
веста входят в зал регистрации, 

Вдвойне крепкие узы

Уполномоченный при президенте РФ  
по правам ребенка Анна КУзнЕцОВА:
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погода на всю неделюà
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Революции объединят
Ульяновская область продолжает 
готовить план мероприятий, по-
священных 100-летию Великой 
Октябрьской Социалистической 
революции.

- Мы решили объединить две 
революции и Гражданскую войну 
и одновременно почтить памятью 
те грандиозные и противоречивые 
события, озаглавив их «Великая 

русская революция», - рассказал 
директор НИИ им. Карамзина  
Сергей Прокопенко.

В настоящий момент оргко-
митет собирает проекты и пред-
ложения от образовательных 
учреждений и организаций куль-
туры. Уже представлено более  
40 проектов.

Подготовил  
Андрей ТВОРОГОВ

- Не хватает комфортной, 
доступной среды для 
приемных семей: доступности 
медицинского обслуживания, 
дополнительного образования. 
Одной из проблем остается 
формирование среды принятия. 
Эти вопросы надо решать сообща.
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важно!à

жалуйтесь на транспорт
Ульяновцы могут пожаловаться 

на грязные чехлы сидений и посто-
ронние предметы в салонах город-
ских автобусов (запасные части, 
тара, ветошь, коробки), а также 
на тонированные стекла и шторки 
на окнах. Сотрудники управления 
дорожного хозяйства и транспор-
та администрации города просят 
присылать фотографии на элек-
тронную почту ведомства: oto_73@
mail.ru. Необходимо указать номер 
маршрута, дату съемки и государ-
ственный номер автобуса.

Переобувайтесь, господа
Ночные температуры воздуха опу-

скаются ниже 0 градусов. В связи с 
этим Главное управление МЧС России 
по Ульяновской области рекомендует 
водителям сменить на автомобилях 
летнюю резину на зимнюю или поста-
вить всесезонные покрышки.

Карантин по менингиту
Детсад № 223 в Заволжье, где 

четверо воспитанников в период с 23 
сентября по 10 октября были госпи-
тализированы с менингитом, закрыт 
до 5 ноября. В группах проведена 
дезинфекция, все помещения учреж-
дения опечатаны.

КоротКоà

Уважаемая  
Ирина Михайловна!

От всего сердца поздравляем вас с юбилеем. 
За время совместной работы вы стали душой 
огромного коллектива издательского дома, при-
мером для молодых корреспондентов, надежным 
другом ветеранов профессии. Годы, отданные 
труду журналиста и редактора, не отняли у вас 
искренности, честности, доброты, но дополнили 
их опытом и мудростью настоящего профессио-
нала. Не будет преувеличением сказать, что под 
вашим руководством «Народная газета» обрела 
свое новое лицо. У вас есть полное право считать 
«Народную» своей газетой, а себя - ее любимым 
главным редактором. Не каждый может похва-
статься таким мудрым руководителем, профес-
сионалом своего дела, человеком творческого 
ума и огромного сердца. Нам приятно с вами 
работать!

Желаем вам сохранить энергию, свежесть 
взгляда, позитив, оптимизм и бодрость. Пусть 
ваше здоровье будет крепким, а семья - счаст-
ливой. Надеемся, вы будете руководить нашим 
творческим коллективом еще многие-многие 
годы!

Благополучия, удачи и всего самого лучшего!
Коллектив редакции  

«Народной газеты»

находящийся тут же, в храме. Об-
мениваются кольцами и получают 
первый совместный документ.

- Очень символично, что впер-
вые регистрация и венчание про-
исходят в такой великий праздник. 
Всегда наша покровительница, 
Пресвятая Божия Матерь, по-
кровительствовала семьям. И мы 
надеемся, что будет она вести вас 
по вашей совместной жизни, - на-
путствует молодую семью началь-
ник областного управления ЗАГС 
Жанна Назарова.

В первом танце молодой муж не 
отрывает взгляда от своей жены, 
лица влюбленных близко-близко 
друг к другу. Смеются над чем-то, 
известным и понятным лишь дво-

им. Или просто хотят преодолеть 
собственное смущение от внима-
ния гостей.

Но под сводами собора лица но-
вобрачных становятся серьезными. 
Когда протоиерей Дмитрий Савельев 
крестообразно знаменует венцом 
новобрачных, кажется, в их глазах чи-
тается вся любовь и забота, которой 
они готовы окружать друг друга.

Как рассказала Жанна Назарова, 
практика сочетания регистрации 
и венчания будет продолжена. 
Следующая дата - праздник Ка-
занской иконы Божией Матери, на 
который приходится мирской День 
народного единства. От желающих 
заключить вдвойне крепкий брак 
уже нет отбоя.

http://ulpravda.ru/narodka
обсудить тему на сайте

- Церковь всегда 
выступала 
за то, чтобы 
всякая 
возникающая 
семья была  
не просто 
связана 
юридическим 
договором 
между 
мужчиной и 
женщиной об 
общей жизни, 
общих детях 
и общем 
имуществе,  
а чтобы это 
было неким 
духовным 
образованием, 
малой церковью.

Протоиерей  
Дмитрий Савельев, 
ключарь  
Спасо-вознесенского  
кафедрального собора:
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Во всех почтовых 
отделениях связи идет очередная  

подписная кампания -

67 402

Льготная подписка  
с 13 по 23 октября

с юбилеем!à

Источник: ВЦИОМ



Пусть говорят

Регион седьмой месяц подряд сохраняет лидерство в ПФО по росту доходной части бюджета. В казну по итогам  ►
девяти месяцев поступило более 32 миллиардов 720 миллионов рублей налоговых и неналоговых доходов.

дневнИк губернатораà

Платежи напрямую
Федеральный минстрой вышел в 

правительство с предложениями, 
которые помогут снизить напря-
женность в вопросе платежей за 
коммунальные услуги. В частности, 
ведомство предлагает исключить из 
цепочки посредника в виде управляю-
щей компании. Оплата будет произ-
водиться потребителями напрямую 
поставщикам услуг. 

- На счета самой управляющей 
компании должны поступать только 
деньги за ее услуги - уборку подъ-
езда, текущий ремонт и так далее. А 
оплата за воду должна зачисляться 
на счета «Водоканала», за отопление - 
ресурсоснабжающей компании, - про-
комментировал заместитель строи-
тельства и ЖКК, главный жилищный 
инспектор РФ Андрей Чибис.

Различные предложения по меха-
низму внедрения инициативы обсуж-
даются в ведомстве с конца прошлого 
года. Минстрой разработал целый ряд 
предложений по исключению управ-
ляющей компании из схемы проведе-
ния оплаты, в том числе за счет «рас-
щепления» платежа на уровне банка. 
Согласно другому предложению, в 
единой квитанции будут указываться 
реквизиты нескольких компаний. 

Ныне именно при прохождении 
платежей через управляющие компа-
нии возникают задержки с расчетами 
и большое количество долгов. Как 
рассказал Андрей Чибис, проблема 
неплатежей - одна из ключевых в 
отрасли: объем задолженности по 
России составляет около триллиона 
рублей.

Исключая управляющие компа-
нии из финансового потока, мы, во-
первых, снижаем риски, а во-вторых, 
делаем рынок неинтересным для тех, 
чья бизнес-модель - не управлять 
жильем, а пытаться заработать на 
денежном потоке, - сказал замми-
нистра.

Партии посоветуются
В Ульяновской области возродили 

совет региона. В его состав вошли 
представители партий, участвовавших 
в прошедших выборах.

П е р в о е  о р г а н и з а ц и о н н о -
учредительное собрание совета состоя-
лось 14 октября под председательством 
губернатора Сергея Морозова.

- Несмотря на победу «Единой Рос-
сии» на выборах, среди населения 
есть граждане, поддержавшие другие 
политические силы. Их голоса не от-
даны в пустоту. Все политические силы 
региона должны иметь возможность 
представлять и защищать интересы из-
бирателей, - обратился Сергей Морозов 
к членам совета.

Как отметил глава региона, коллегиаль-
ный орган даст возможность всем поли-
тическим силам выстроить эффективное 
межпарламентское сотрудничество.

- Иногда, чтобы решить какие-то 
острые моменты, противоречия, при-
ходилось вместе с людьми выходить на 
протестные мероприятия. Благодаря 
совету их можно будет решить в спокой-
ном формате, - рассказал руководитель 
фракции ЛДПР ЗСО Дмитрий Грачев.

На площадке совета региона будут 
рассматриваться наиболее важные по-
литические вопросы, наказы избирате-
лей, формироваться рекомендации для 
координации работы органов власти и 
партий. На первом заседании обсуж-
дались стратегические направления 
развития области. 

Одна из ближайших задач органа - 
сформировать экспертный совет из 
ведущих политологов, социологов и 
общественных деятелей.

- Совет региона в таком составе с ли-
дерами партий, общественных объеди-
нений, национальных автономий - это 
очень важный инструмент. Он не будет 
дублировать другие организации. Он 
будет работать в своем формате, - под-
черкнул член фракции «Единая Россия» 
ЗСО Василий Гвоздев.

Техникум на  
солнечной энергии

Ульяновский студент стал победите-
лем Всероссийского конкурса по про-
грамме среднего профобразования 
«Зеленые технологии». Соревнования 
организованы Министерством образо-
вания и науки РФ совместно с Россий-
ским экономическим университетом 
имени Г.В. Плеханова.

Отличиться удалось учащемуся тре-
тьего курса техникума железнодорож-
ного транспорта. Вячеслав Фролов за-
нял первое место в номинации «Возо-
бновляемые источники энергии».

- Я рассматривал возобновляе-
мые источники энергии и представил 
на конкурс макет солнечной мини-
электростанции. Проектом занимался 
с весны этого года, он связан с моей 
будущей профессией. На публичной 
защите я очень волновался. Но боль-
шой поддержкой для меня стал мой 
педагог, который был все эти дни 
со мной, помогал готовиться к этим 
соревнованиям. Когда назвали мою 
фамилию в числе победителей, я был 
очень счастлив. Теперь мы думаем, как 
воплотить мой проект в жизнь и пере-
вести наше учреждение на питание 
от солнечной батареи, - рассказал о 
своем изобретении победитель.

Всероссийский конкурс творческих 
работ проводится в два этапа - заоч-
ный и очный. Из 420 представленных 
материалов первого этапа в финал 
были отобраны 15 творческих работ 
студентов из разных регионов России, 
в том числе и от Ульяновской области. 
Интеллектуальные состязания прово-
дятся с целью совершенствования и 
стимулирования научно-технического 
творчества, развития творческой ини-
циативы и демонстрации современных 
достижений учебно-исследовательской 
деятельности студентов среднего про-
фессионального образования.

Подготовили Марк КРОЛЬСКИЙ  
и Эльвира ЗЯМАЛОВА

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

4 Народная газета

12 октября  ►
Сергей Морозов посетил с рабочим визитом Мулловку Меле-
кесского района. Вместе с администрацией и представителями 
общественности обсудили насущные вопросы городского по-
селения. В Новомалыклинской школе глава региона поздравил 
учителя истории Ришата Калимуллина с успешным выступле-
нием на конкурсе «Учитель года». В Димитровграде посетил 
строительную площадку федерального высокотехнологичного 
центра медицинской радиологии, поздравил работников  
АО «ГНЦ НИИАР» с присвоением предприятию статуса Между-
народного центра МАГАТЭ. 

13 октября  ►
Губернатор работал в южных районах. Принял участие в 
первом обучающем семинаре для депутатов, проконтроли-
ровал строительство комплекса школы и детсада с бассейном 
в Кузоватове, осмотрел ход реконструкции стадиона в Ново-
спасском, ремонтных работ в Радищевском районном ДК, 
посетил Новоспасскую районную больницу, школу в селе Хол-
стовка Павловского района, строительную площадку Центра 
развития культуры в Павловке, предприятия малого бизнеса: 
производство линолеума в Старой Кулатке и завод бетонных 
конструкций в Верхней Мазе Радищевского района.

14 октября  ►
По инициативе главы области учрежден совет региона. Сергей 
Морозов провел заседание оргкомитета «Победа», посетил сорев-
нования первого Кубка Ульяновска по компьютерному спорту. 

15 октября  ►
Губернатор посетил сельскохозяйственную ярмарку в Ленинском 
районе и поздравил представительниц прекрасного пола, приехав-
ших из разных районов, с Международным днем сельских женщин 
и вручил им цветы. Также он побывал в ряде фитнес-клубов, вхо-
дящих в профильную ассоциацию, и встретился с активом партии 
и лидерами районных отделений партии «Единая Россия». 

17 октября  ►
В Минэкономразвития РФ Сергей Морозов представил проект 
по развитию инновационного территориального кластера. В 
ведомстве прошла очная защита заявки региона на включение 
в перечень инновационных территорий. Проект «Инноваци-
онный кластер» предполагает объединение авиационного и 
ядерно-инновационного кластеров. 

18 октября  ►
Сергей Иванович провел ряд рабочих встреч в столице и 
работал на пленарном заседании съезда Общероссийской 
общественной организации «Деловая Россия», приуроченного 
к 15-летию организации.

Дмитрий Чуров 
@churoff

На днях ХК «Волга» был подписан 
контракт с уже бывшим игроком 
нижегородского «Старта» Русланом 
Галяутдиновым.

Вячеслав Рожнов
Митрополит Симбирский и Новоспасский 

Анастасий освятил часовню в селе Кукуш-
ка. Часовня необычная - высота более  
14 метров.

Алла Акимова 
Из подслушанного:
- Сегодня премьера нового 

спектакля в Небольшом театре. 
Может, сходим?

- У меня же температура.
- И где логика? На работу с 

температурой можно всю неделю 
ходить, в театр он не может.

Дмитрий Федоров
@ecolog73

Сегодня (16 октября. 
- Ред.) состоялся тор-
жественный кросс по 
трем районам Ульянов-
ска, посвященный за-
крытию летнего бегового 
сезона.

Артем Петров 
@artyompetrov73

Наконец решили отремонти-
ровать пешеходную дорожку у 
3-й поликлиники! Сколько лет, 
сколько зим...

Юлия Скоромолова
@J_Skoromolova

Ура! Фестиваль русских свадеб-
ных обрядов «Свадьба в Обломовке» 
получает спецдиплом! Входим в  
5 лучших событий РФ!

Наталья Мидончева 
Родилась и прожила в селе 

17 лет. Окончила школу, уехала 
в город 7 лет назад. Из них - 
работаю 2 года в министерстве 
СЕЛЬСКОГО хозяйства. Вопрос: 
можно ли меня поздравлять с 
Днем сельских женщин?
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Ирина Колонова
@irina.kolonova

Всех с первым снегом! 
Ааатличного настроения 
и богатырского здоровья! 
Я так ждала первый снег в 
этом году, что не могу нара-
доваться!)) Так что со всеми 
хочется поделиться радо-
стью! Хорошим настроени-
ем! Это так весело!))
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Марк КРОЛЬСКИЙ

На прошедшей  
с 5 по 8 октября главной 
агропромышленной 
выставке страны 
«Золотая осень-2016» 
коллектив Ульяновской 
сельскохозяйственной 
академии имени  
П.А. Столыпина завоевал 
11 медалей разного 
достоинства.

Медалями хорошие новости 
для сельхозакадемии не ограни-
чились. На совещании ректоров 
вузов с замминистра сельского 
хозяйства РФ Еленой Астраханце-
вой, состоявшемся в дни работы 
выставки, был обнародован рей-
тинг успешности аграрных высших 
учебных заведений страны. УГСХА 
вошла в число 15 вузов, занимаю-
щих лидерские позиции в списке.

Корреспондент «НГ» встретился 
с первым проректором - проректо-
ром по научной работе УГСХА, про-
фессором Виталием Исайчевым и 
попросил поделиться секретами 
успеха вуза.

- Виталий Александрович, как 
Вы оцениваете результаты 
участия сельскохозяйствен-
ной академии во всероссий-
ской «Золотой осени»?
- Академии удалось показать вы-

сокие результаты. Мы стартовали 
на «Золотой осени» в 2005 году. До 
2016 года в нашей копилке было  
46 медалей с выставки, теперь их 
стало 57. Всего мы представляли в 
этом году для участия в отраслевых 
конкурсах 18 проектов, в том числе 
по научному обеспечению АПК, 
внедрению новаций в сфере сель-
ского хозяйства, механизации, ве-
теринарии и многие другие. Также 
отмечу, что 45 студентов приняли 
участие в форуме «День молодежи 
- АГРОПОКОЛЕНИЕ», организо-
ванном в рамках Международной 
специализированной выставки 
сельхозтехники «АГРОСАЛОН-
2016». Учащиеся знакомились с 
новейшими образцами техники 
и предоставляли свои научные 
проекты. И выступили они до-
стойно: магистранту инженерного 
факультета Петру Агееву удалось 
занять третье место с разработкой 
селекционных зерносушилок для 
фермерских хозяйств.

Кроме того, на «Золотой осени» 
состоялся финал конкурса «Агро-
Генетика», проводимого Фондом 
«Сколково». Со всей страны на него 
было направлено 200 заявок, а в 
финал прошли 20 проектов, один 
из которых - «Разработка энерго-, 
ресурсосберегающих технологий 
и средств механизации тепловой 
обработки зерна», подготовленный 
научной школой профессора УГСХА 
Владимира Курдюмова, - вошел в 
число победителей.

- Можно подробнее узнать, по 
каким номинациям академи-
ей получены медали высшей 
пробы?
- Золотой и серебряной медаля-

ми отмечены новаторские разра-
ботки научной школы профессора 
Владимира Костина по производ-
ству сахарной свеклы и подсол-
нечника в условиях Ульяновской 
области и Республики Татарстан. 
Золото мы завоевали по научному 
обеспечению АПК - за проведение 
научно-технических мероприятий, 
издание научной литературы и 

рекомендаций производству, соз-
дание базы для исследований.

Три золота взял филиал акаде-
мии в Димитровграде - Технологи-
ческий институт. Высшей награды 
удостоился, в частности, проект 
создания бизнес-инкубатора, обе-
спечивающий связь науки с произ-
водством.

-  К а к  о б с т о я т  д е л а  с 
материально-технической 
базой вуза?
- В академии создано оснащен-

ное современной техникой опыт-
ное поле. На его базе проводится 
множество семинаров, в том числе 
и с участием производственников. 
В этом году мы провели трехднев-
ный семинар-совещание прорек-
торов по научной работе аграрных 
вузов России. Гостям показали и 
наше образцовое опытное поле.

Активно ведется техническое 
переоснащение академии. Только 
за два последних года мы создали 
целый учебный комплекс по под-
готовке технологов по переработке 
сельскохозяйственной продукции 
и продукции общественного пи-
тания. В него вошли лаборатории 
по производству хлеба и конди-
терских изделий, переработке 
молока и мяса, специализиро-
ванный кабинет по организации 
обслуживания и приготовлению 
продукции в ресторанах, барного 
дела. В 2015/2016 учебном году 
заработала лаборатория по раз-
ведению ценных пород рыб, и уже 
получен результат. На факультете 
ветеринарной медицины и биотех-
нологии организована современ-
ная ветклиника для диагностики и 
лечения животных. На инженерном 
факультете созданы современные 
лаборатории по инженерной гра-

фике, гидравлике, сельскохозяй-
ственным машинам, процессам 
и аппаратам. Кроме того, на этом 
факультете при поддержке ООО 
«Тимер» и ООО «Уником» открыты 
специализированные классы круп-
нейших производителей сельско-
хозяйственной техники, входящих 
в число лидеров мирового рынка 
комбайнов и других сложных сель-
хозмашин, - «ГОМСЕЛЬМАШ» и 
«РОСТСЕЛЬМАШ». Созданные 
специализированные классы, 
оснащенные мультимедийным 
оборудованием, позволяют УГСХА 
поднять на более высокий уровень 
качество подготовки специалистов 
в сфере АПК, а также проводить на 
своей площадке курсы переподго-
товки и повышения квалификации 
для механизаторов и комбайнеров 
агропредприятий Ульяновской 
области.

- Награды получены за опыт-
ные образцы или разработки 
уже применяются в сельском 
хозяйстве?
- С технологиями, которые не 

применяются в аграрном секторе, 
отметиться на «Золотой осени» 
невозможно. К слову, упомянутые 
мною способы выращивания са-
харной свеклы и подсолнечника 
применяются крупными сельхоз-
предприятиями. Мы ставим задачу  
всем исследователям активнее 
внедрять свои разработки в про-
изводство. В прошлом году заклю-
чили 75 договоров на 7 миллионов 
рублей с хозяйствами региона.

- Перейдем тогда к опублико-
ванному рейтингу. Как сель-
скохозяйственной академии 
удалось подняться на столь 
высокое место?
- Все 54 аграрных вуза стра-

ны были разделены по четырем 
группам, в зависимости от вы-
полнения 24 критериев рейтинга. 
По тринадцати показателям мы 
превысили пороговое значение 
и стали единственной академией 
среди лидеров, остальные в ней - 
университеты. Но высокое место 
нас не успокаивает, ведь рейтинг 
составляется каждый год. Мы раз-
рабатываем программу развития 
вуза до 2025 года, которая сопря-
жена со стратегией социально-
экономического развития области 
до 2030 года, госпрограммами 
развития сельского хозяйства и 
регулирования рынков сельскохо-
зяйственной продукции, сырья и 
продовольствия РФ и Ульяновской 
области на период до 2020 года. 
Уже в ноябре планируем пред-
ставить ее на утверждение в Мин-
сельхоз РФ.

- В рейтинге учитывалось и 
послевузовское трудоустрой-
ство выпускников. Поддер-
живает УГСХА своих бывших 
студентов?
- В 2014 году более 80%, а в 

2015 году 75% наших выпускников 

нашли работу по специальности. 
Это очень неплохой показатель, 
но стремиться есть к чему. Лучших 
результатов можно добиться с по-
мощью целевого набора, распро-
страняя его и на заочную форму 
обучения. Аграрий заинтересован 
в трудоустройстве студентов, зна-
комых с его хозяйством.

Давно работает у нас и центр 
трудоустройства. Ежегодно, обыч-
но в декабре, в академии для 
будущих выпускников проводится 
ярмарка вакансий, на которых про-
изводственники могут выступить 
со своей информацией.

- А что касается открытия но-
вых специальностей? Ведется 
ли работа по этому направ-
лению?
- За последнее время мы от-

крыли несколько перспективных 
направлений: технология продук-
ции и организация общественного 
питания (профиль - ресторанный 
бизнес), водные биоресурсы и 
аквакультура, микробиология, 
ветеринарно-санитарная экс-
пертиза и ряд других. С помощью 
новых специальностей мы стара-
емся максимально охватить на-
правления развития областного 
АПК, ведь ориентацию на рынок 
никто не отменял.

Хочу добавить, что активно мы за-
нимаемся и профориентацией. На 
«Золотой осени» завоевали бронзу 
в новом направлении - работа со 
школьниками. При академии в рам-
ках Молодежной академии совре-
менного агробизнеса создан центр 
занимательных биотехнологий, 
где ребята в интересной форме 
знакомятся с современной наукой. 
В следующем году мы готовимся 
провести Всероссийский семинар 
для старшеклассников, где пока-
жем им все перспективы аграрной 
отрасли. Президент Владимир 
Путин неоднократно ставил задачи 
обеспечения продовольственной 
безопасности страны, а без обе-
спечения сельского хозяйства ка-
драми нового поколения добиться 
этого будет невозможно.

Золотая осень  
сельскохозяйственной  
академии

Виталий ИСАЙчеВ, 
 первый проректор - проректор по научной 
работе УГСХА имени П.А. Столыпина:

- На сегодняшний день агарный сектор области 
шагнул далеко вперед: осваиваются новые 
земли, появились современные хозяйства. 
Школьники и студенты техникумов прекрасно 
понимают, что сельское хозяйство становится 
перспективной отраслью трудоустройства. 
Наша академия, обладающая уникальной 
материально-технической базой и опытным 
преподавательским составом, - хорошая 
площадка для вхождения в агробизнес.

Цифра 
На «Золотой осени-2016» 
сельскохозяйственная  
академия вместе  
с филиалом завоевала 

5 золотых, 3 серебряные

и 3 бронзовые медали.
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Народная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

21 октября с 15.00 до 17.00 в рамках четвертой региональной «Недели антикоррупционных инициатив» пройдет  ►
горячая линия по вопросам противодействия коррупции в сфере образования по телефону 8 (8422) 41-79-42.

брюзга неделиà

вопрос - ответà
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Выйти из сумрака?
Егор ТИТОВ

Прошло больше полугода с тех пор, как 
свершилось долгожданное и радостное 
событие, о котором мечтало не одно  
поколение ульяновцев.

В конце марта стараниями жителей и 
власти Ульяновская область после трид-
цатилетия жизни «по Москве» вернулась к 
своему поясному времени. Люди радостно 
вздохнули. Наконец-то с учебы или работы 
в осенние или зимние вечера можно воз-
вращаться при дневном свете. Безусловно, 
это решение было нужным и за прошедшее 
время доказало свою состоятельность.

Но без ложки дегтя в этой светлой бочке 
меда не обойдется - идея рубрики обязывает к 
невкусной добавке. На днях после работы про-
гуливались с женой по высокому берегу Волги 
в самом центре города. Увиденная картина 
нас неприятно поразила. Площадь столетия со 
дня рождения В.И. Ленина лежала во мраке, и 
казалось, что на дворе уже глубокая ночь. Хотя 
время было, что называется, детское.

Ни один из новеньких модерновых фонарей 
не горел. Притом на соседних улицах и пло-
щади Ленина свет был. Освещался и белый 
камень мемориала. Жутко и не по себе ста-
новилось от такого громадного пространства, 
погруженного во тьму ночную. «Зато можно 
любоваться ночными видами Волги», - горько 
пошутила жена. Но думаю, что единственная 
лишь перспектива прекрасного пейзажа вряд 
ли сможет компенсировать отсутствие осве-
щения в центральной части города.

Прошлись дальше по Новому Венцу. И 
здесь горели не все фонари, и темный буль-
вар напоминал не главный променад, а, ско-
рее, захолустную улочку где-то на окраине. А 
ведь здесь, как и на площади, кипела бурная 
жизнь. Гуляли родители со своими чадами, 
катались молодые люди на велосипедах и 
скейтбордах с роликами, обнимались влю-
бленные парочки… Большинство из перечис-
ленных занятий, конечно же, удобнее делать 
при хорошем освещении. А катание же в 
темноте - так вообще занятие небезопасное 
из-за перспективы загреметь в травмпункт.

Удручает больше всего, что такое затем-
нение, словно сейчас не начало двадцать 
первого века, а военное время середины 
века двадцатого, покрывает центр столицы 
бурно развивающегося региона. Что же тогда 
говорить об окраинах города? Или даже не об 
окраинах, а пройтись чуть подальше от цен-
тра. Во многих дворах такая темнота, что хо-
дить приходится только с фонариком. Слава 
богу, прогресс дошел до того, что сейчас они 
есть почти в каждом мобильном телефоне.

Врать не хочется, есть и дворы, где светло, 
словно днем. Но отрицать существование 
проблемы все же только силами этих при-
меров не получится. Как нельзя сваливать 
всю вину на коммунальные службы. Да и не 
все источники света находятся в их распоря-
жении. Например, лампы, установленные 
на многоквартирных домах и крышах подъ-
ездов. Их исправную работу жильцы должны 
требовать с управляющих компаний.

Главного нам удалось добиться совмест-
ными усилиями полгода назад - мы верну-
лись к нашему родному времени. Теперь 
дело осталось за малым. Следить за тем, 
чтобы и в темное время суток свет на улицах 
не исчезал. И добиваться этого тоже надо 
совместными усилиями. Как говорится, все 
в наших руках.

В этом году я записала дочку 
на подготовку к первому 
классу в одну из школ 
города Ульяновска. Нам 
сказали, что за курсы нужно 
платить каждый месяц, дали 
реквизиты. Но я слышала, 
что подготовка к школе 
должна осуществляться 
бесплатно. Имеет ли право 
образовательное учреж-
дение требовать деньги за 
обучение будущих перво-
клашек или мы столкнулись 
с очередным проявлением 
школьных поборов?

Валерия ЖукОВа

К о м м е н т и р у е т  п р е с с -
секретарь министерства обра-
зования и науки Ульяновской 
области Мария Абрамова:

- Подготовка к школе в об-
разовательных учреждениях 
по закону разделяется на два 
вида: платную и бесплатную. 
В случае если у школы есть 
разрешение на предостав-

ление платных услуг, то обу-
чение будущих первокласс-
ников осуществляется за 
деньги. Эта услуга относится 
к категории дополнительных, 
поэтому за нее разрешено 
взимать плату. Поборами это 
не является.

Бесплатные услуги под-
готовки к школе осущест-
вляются в детских садах. На 
последнем этапе обучения 
родители вправе выбирать 

дополнительные курсы либо 
же отказаться от обучения 
своего ребенка.

На незаконные поборы 
в школах можно пожало-
ваться на информационно-
справочную телефонную 
линию в министерстве об-
разования и науки. Обраще-
ния принимаются по номеру 
(8422) 37-01-67 с понедель-
ника по пятницу с 15.00 до 
17.00. 

Егор ТИТОВ

О трагедии, постигшей 
ветерана войны Нину Ивановну 
Еремееву, «НГ» уже писала. 
Поднятая проблема вызвала 
большой общественный 
резонанс. Мы вновь навестили 
пенсионерку, чтобы узнать, 
как живется ей на пепелище 
родного дома.

Стучимся в калитку не выделяющегося 
из вереницы других палисадников забора 
в конце улицы 4-й Пятилетки на окраине 
заволжского поселка, в простонародье 
именующегося Арсеналом. В этот раз Нина 
Ивановна встречает нас не очень привет-
ливо. Понять бабушку можно. В последнее 
время к ней зачастили гости из разных ин-
станций и просто доброхоты. И своих дел 
по дому - пруд пруди. 

Да, и не нас совсем ждала пенсионерка. 
Накануне ей привезли желанный подарок 
- газовый котел. «Спонсором» выступила 
администрация Заволжского района. Газо-

вики обещали прийти после обеда, чтобы 
водрузить на законное место отопительный 
прибор.

Чуть погодя нам удается разговорить 
бабушку, и от ее угрюмости не остается и 
следа. Проводит в сени, говорит бойко, хва-
лится обновками. В дополнение к котлу ста-
рушке привезли новенький холодильник.

- Я раньше каждый день плакала, а теперь 
радуюсь. По имени-отчеству всех не знаю, 
но каждому по сто поклонов, кто не бросил 
меня и помог, - на глазах Нины Ивановны 
вновь проступают слезы, но сейчас это 
слезы счастья.

Холодильник пока подключать не спешат. 
И бабушка объясняет, почему:

- Крыша у дома протекает. Вот бы еще 
ее подлатали, а дальше я сама все мелочи 
сделала бы как-нибудь.

На призыв о помощи откликнулись не 
только те, кому оказывать меры поддерж-
ки полагается по статусу. Нина Ивановна 
говорит, что первыми на выручку пришли 
соседи. Приносили кто что мог: кровать, 
кое-что из одежды или просто помогали по 
дому. А потом клич разошелся по Интерне-
ту. И в очередной раз подтвердилось, что 
старинная истина про мир не без добрых 
людей - это не всего лишь слова.

Провожая нас, бабушка все думает о 

своем. Суетится при звуке каждой проез-
жающей мимо дома машины - вдруг долго-
жданные газовики едут. Зимовать-то без 
тепла в доме не хочется.

…Рядом с почерневшим от копоти до-
мом Нины Ивановны стоит голубятня со 
смышлеными белокрылыми обитателями. 
«Покойный муж занимался, - между делом 
объясняет бабушка. - Сейчас то я за ними 
слежу, то сын. Мало голубей осталось, 
поумирали».

В беде люди не бросают животных. Мо-
жем ли мы оставить в горе человека?

Радость каждый день

В доме ветерана  
Н.И. Еремеевой  
администрацией Заволжского 
района установлен котел, 
проводятся работы  
по подключению  
отопления и газа.

Из «Твиттера» главы  
администрации  
Заволжского района 
Наиля ЮмакулОВа: 

Подготовка - не побор Уж замуж  
через  
Интернет
Правда, что теперь можно по-
дать предварительную заявку 
на регистрацию брака через 
Интернет?

марина Пичугина,  
ульяновск

Комментирует директор «Кор-
порации развития ИТ» Светлана 
Опёнышева:

- Данную услугу можно полу-
чить на региональном портале 
госуслуг с октября. Нами со-
вместно с органами ЗАГС проде-
лана большая работа по переводу 
ее в электронный вид: протести-
рованы необходимые сервисы, 
разработаны удобные и понятные 
формы. Теперь молодоженам не 
нужно стоять в очереди, чтобы 
забронировать дату и время. Они 
могут сделать это из «Личного 
кабинета». В дальнейшем со-
трудники загса пригласят их на 
прием с оригиналами документов 
для подтверждения своего на-
мерения.
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Cферы жизни

К маю 2017 года высадка «Леса Победы» должна завершиться, заявил председатель областного совета ветеранов  ►
войны и труда Сергей Ермаков. Планируется вырастить более 121 000 деревьев - по количеству погибших земляков.
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Публичное Акционерное Общество 
«БИНБАНК» (сокращенное фирменное 
наименование: ПАО «БИНБАНК», ОГРН 
1027700159442, местонахождение: Россий-
ская Федерация, 109004, г. Москва, Известко-
вый пер., д. 3) уведомляет о том, что 7 октября 
2016 года внеочередным общим собранием 
акционеров ПАО «БИНБАНК» (протокол № 6 от  
10 октября 2016 г.) принято решение о 
реорганизации ПАО «БИНБАНК» в форме 
присоединения к Публичному акционер-
ному обществу «МДМ Банк» (сокращенное 
фирменное наименование: ПАО «МДМ Банк», 
ОГРН 1025400001571, ИНН 5408117935, КПП 
770501001, местонахождение: Российская 
Федерация, 115172, г. Москва, ул. Котельниче-
ская набережная, д. 33, стр. 1, 3 - 6-й этажи).

В результате реорганизации в форме присоединения к 
ПАО «МДМ Банк» переходят все права и обязанности ПАО 
«БИНБАНК» в соответствии с передаточным актом.

Планируемый срок проведения реорганизации:  
4-й квартал 2016 года. Изменение указанного срока 
возможно по факту прохождения реорганизационных 
процедур.

Организационно-правовая форма ПАО «МДМ Банк», 
к которому осуществляется присоединение: публичное 
акционерное общество.

Местонахождение ПАО «МДМ Банк», к которому осу-
ществляется присоединение: Российская Федерация, 
115172, г. Москва, ул. Котельническая набережная,  
д. 33, стр. 1, 3 - 6-й этажи. По завершении реорганизации 

организационно-правовая форма, местонахождение 
и реквизиты ПАО «МДМ Банк», за исключением наи-
менования, не изменятся. Наименование ПАО «МДМ 
Банк» изменится на Публичное Акционерное Общество  
«БИНБАНК» (ПАО «БИНБАНК»).

Перечень банковских операций в рублях и иностранной 
валюте, которые осуществляет и предполагает осущест-
влять ПАО «МДМ Банк»:

- привлечение денежных средств физических и юриди-
ческих лиц во вклады (до востребования и на определен-
ный срок); размещение привлеченных во вклады (до вос-
требования и на определенный срок) денежных средств 
физических и юридических лиц от своего имени и за свой 
счет; открытие и ведение банковских счетов физических 
и юридических лиц; осуществление переводов денежных 
средств по поручению физических и юридических лиц, в 
том числе уполномоченных банков-корреспондентов и 
иностранных банков, по их банковским счетам; инкасса-
ция денежных средств, векселей, платежных и расчетных 
документов и кассовое обслуживание физических и 
юридических лиц; купля-продажа иностранной валюты 
в наличной и безналичной формах; выдача банковских 
гарантий; осуществление переводов денежных средств 
без открытия банковских счетов, в том числе электронных 
денежных средств (за исключением почтовых переводов); 
привлечение во вклады и размещение драгоценных ме-
таллов, осуществление других операций с драгоценными 
металлами в соответствии с законодательством Россий-
ской Федерации.

Печатным изданием, в котором будет опубликована ин-
формация о существенных фактах (событиях, действиях), 
затрагивающих финансово-хозяйственную деятельность 
ПАО «БИНБАНК», является газета «Известия». ПАО «БИН-
БАНК» размещает информацию о существенных фактах 
(событиях, действиях) также на своем официальном 

сайте в информационно-телекоммуникационной сети 
«Интернет» www.binbank.ru в срок, не превышающий трех 
дней с момента наступления указанных фактов (событий, 
действий).

Кредитор ПАО «БИНБАНК» - физическое лицо в связи 
с реорганизацией ПАО «БИНБАНК» вправе потребовать 
досрочного исполнения соответствующего обязатель-
ства, а при невозможности досрочного исполнения - пре-
кращения обязательства и возмещения убытков, если 
такое обязательство возникло до даты опубликования  
ПАО «БИНБАНК» в печатном издании, предназначенном 
для опубликования сведений о государственной реги-
страции юридических лиц (в журнале «Вестник государ-
ственной регистрации»), сообщения о принятом решении 
о реорганизации ПАО «БИНБАНК».

Кредитор ПАО «БИНБАНК» - юридическое лицо в связи 
с реорганизацией ПАО «БИНБАНК» вправе потребовать 
досрочного исполнения или прекращения соответ-
ствующего обязательства и возмещения убытков, если 
такое право требования предоставлено юридическо-
му лицу в соответствии с условиями заключенного с  
ПАО «БИНБАНК» договора.

Указанные выше требования направляются кредито-
рами ПАО «БИНБАНК» в письменной форме в течение  
30 дней с даты опубликования ПАО «БИНБАНК» в печатном 
издании, предназначенном для опубликования сведений о 
государственной регистрации юридических лиц (в журна-
ле «Вестник государственной регистрации»), сообщения 
о принятом решении о реорганизации ПАО «БИНБАНК» по 
местонахождению ПАО «БИНБАНК»: Российская Федера-
ция, 109004, г. Москва, Известковый пер., д. 3.

Удовлетворение требований кредиторов будет произ-
водиться ПАО «БИНБАНК» в порядке и сроки, установ-
ленные действующим законодательством Российской 
Федерации.

УВЕДОМЛЕНИЕ КРЕДИТОРОВ О ПРИНЯТОМ РЕШЕНИИ О РЕОРГАНИЗАЦИИ
Публичного Акционерного Общества «БИНБАНК» (ПАО «БИНБАНК»)
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На зданиях районных центров бу-
дут изображены подвиги местных 
героев.

- Это заинтересует молодых 
людей, и они сами начнут больше 
узнавать о войне, - отметил гу-
бернатор. - Так что нужно опреде-
ляться по объемам работ в му-
ниципальных образованиях. Все 
граффити должны появиться в 
2017 году.

Глава региона поручил подго-
товить план создания граффити в 
течение этого месяца.

Сами граффити-райтеры Улья-
новска к созданию патриотических 
«полотен» относятся положитель-
но. Известный в среде уличных 
художников автор Данила Лапшин 

отметил, что сообщество райтеров 
уже неоднократно готовило граф-
фити к 9 Мая.

- Мы расписывали стены под-
земного перехода возле обелиска 
Славы и другие здания в городе 
Ульяновске, и мы считаем, что это 
наш гражданский долг как худож-
ников. Разумеется, готовы распи-
сывать стены к 75-летию Победы и 
сами, но поддержка регионального 
правительства радует. У художника 
зачастую нет ни средств на краски, 
ни времени, чтобы подготовить 
большое полотно. С привлечением 
бюджетных средств работа стано-
вится во много раз качественнее, 
нам удается задействовать в ней 
больше авторов, - рассказал мо-
лодой человек.

Переход расписывали около  
20 человек. Работа заняла более 
трех часов - райтеры потратили 113 
баллонов с краской, которые тогда 
приобрела администрация города. 

Ранее, ко 2 августа - Дню ВДВ, 
художники с одобрения комбрига 
31-й бригады ВДВ расписали па-
триотическими граффити стены, 
ограничивающие территорию во-
енного подразделения.

Помимо этого, Российское 
военно-историческое общество вы-
делило деньги на детский дом для 
детей с ограниченными возможно-
стями здоровья имени А. Матросо-
ва, где воспитывался легендарный 
Герой Советского Союза. 

- Большая часть средств будет 
направлена на обновление по-
священной Матросову музейной 
экспозиции, - отметил Шарапу-
дин Хаутиев. - Нужно помнить, 

что одним из основных направ-
лений работы детского дома 
является военно-патриотическое 
воспитание детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения 
родителей. Это особенно важно 
в преддверии 75-летия Победы. 
Кстати, скоро детский дом будет 
отмечать свое столетие. К этому 
времени все реконструкционные 
работы в нем должны завер-
шиться.

Герой Советского Союза Марина Михайловна Раскова на граф-  
фити в Саратове.  Она сформировала в Энгельсе авиационный 
полк «Ночные ведьмы». 

Граффити Победы 
Андрей ТВОРОГОВ

Российское военно-
историческое 
общество выделило 
деньги на создание в 
Ульяновске семи новых 
патриотических граффити 
к 75-летию Победы.

Об этом рассказал начальник 
управления по охране объектов 
культурного наследия Шарапудин 
Хаутиев:

- Рисунки на зданиях региональ-
ного центра появятся в 2017 году. 
Мы уже провели встречи и опреде-
лили места для них. К примеру,  
граффити предполагается разме-
стить на Пушкаревском кольце.

Изображены на них будут сцены 
из советских военных фильмов  
(с указанием названия киноленты). 
Таким образом, граффити не толь-
ко напомнят молодежи о подвигах 
75-летней давности, но и дадут 
ребятам подсказку, как узнать о 
Великой Отечественной войне 
больше - через классический ки-
нематограф.

По мнению губернатора Сергея 
Морозова, граффити должны поя-
виться и в районах области - уже за 
счет собственных средств региона. 

Цифра 

90 000 деревьев  
(из них не прижились 15%) 
высажено в этом году в  
рамках акции «Лес Победы».
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Уютный бизнес
Ольга ВАСЮКОВА

Луиза Шакирова из Ульяновска получила 
200-тысячный грант на запуск производства 
кроваток - пять в одном.

Девушка стала победительницей конкурса 
бизнес-идей в рамках федерального образова-
тельного проекта по поддержке женского пред-
принимательства «Мама-предприниматель». Он 
реализуется федеральной корпорацией по раз-
витию малого и среднего предпринимательства 
(Корпорация МСП) и комитетом по развитию 
женского предпринимательства Общероссий-
ской общественной организации малого и сред-
него предпринимательства «ОПОРА РОССИИ». 
Соорганизатором и грантодателем выступает 
благотворительный фонд Amway «В ответе за 
будущее», официальный партнер проекта на 
федеральном уровне - «Юниаструм Банк». 

Проект завершился в Ульяновске 14 октября. 
34 дамы прошли бесплатное обучение основам 
предпринимательства, 25 участниц в финале 
тренинга выступили с презентацией своих идей 
перед жюри. Лучшим, по мнению экспертов, 
стал проект «Уют для крохи» Луизы Шакировой. 
Благодаря гранту в размере 200 000 рублей 
от благотворительного фонда Amway мама 
двоих малышей получила возможность уско-
рить запуск производства детских кроваток-
трансформеров.

- Идея создать такую кроватку пришла мне 
в голову, когда я ждала второго малыша. Она 
может иметь пять конфигураций: круглая для 
новорожденных, овальная, манеж, диванчик и 
стульчик. Кроватка изготавливается из высо-
кокачественного бука и рассчитана на много-
летнюю эксплуатацию. Сейчас мы с сестрой 
хотим запатентовать идею и сертифицировать 
этот продукт для дальнейшего производства и 
продажи. У меня уже был опыт предпринима-
тельской деятельности, но по другим направ-
лениям. Сейчас я свернула все проекты перед 
рождением ребенка. Сначала думала, что буду 
заниматься только воспитанием детей. Но я 
творческий человек, не могу сидеть на месте, 
поэтому очень благодарна за грант на развитие 
своего нового бизнеса, - поделилась Луиза.

К слову, представитель благотворитель-
ного фонда Мария Гацунаева отметила, что 
Ульяновск отличается от других городов, где 
уже проходил проект в этом году. Здесь было 
представлено много бизнес-идей, которые 
нельзя назвать чисто «женскими» Например, 
грузоперевозки, строительство деревянных 
конструкций, клуб программистов и обуче-
ние «1С» взрослых и детей, 3D-технологии в 
строительстве, пасека и магазин по продаже 
продуктов пчеловодства, школа ментальной 
математики. 

- Уверена, что в ближайшее время в Ульянов-
ске станет на несколько бизнес-мам больше и 
они воплотят в жизнь новые интересные для 
региона проекты, - сказала Гацунаева.

Справка «НГ»
«Мама-предприниматель» - федеральный об-
разовательный проект, который дает возмож-
ность женщинам в декретном отпуске, матерям 
несовершеннолетних детей, а также женщинам, 
находящимся на учете в службе занятости, бес-
платно пройти пятидневный тренинг-интенсив, 
получить ценные советы экспертов и реализо-
вать свои бизнес-идеи. Помимо Ульяновска, в 
2016 году в программе принимают участие еще 
пять регионов России, в дальнейшем география 
будет расширяться. Следующими перехватят 
бизнес-эстафету жительницы Тулы и Тульской 
области. 
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Эльвира ЗЯМАЛОВА 

ТанцуюТ все!
«Зачем нам ноги, если есть кры-

лья?» - так звучит вдохновляющий 
девиз сообщества «Властелины 
колес», в которое входят почти 
тридцать мужчин и женщин раз-
ного возраста из Ульяновска и 
Новоульяновска. Клуб общения 
начал формироваться с 2001 года 
как содружество людей, передви-
гающихся на инвалидных колясках 
и объединенных общей идеей 
- преодолевать социальную неза-
щищенность, вместе проводить 
досуг, обучаться и общаться. 

Первые пять лет клуб реализо-
вывал проект «Танцующая плане-
та». «Властелины» за это время 
побывали на международных 
турнирах и фестивалях по танцам 
на колясках, а еще издали сбор-
ник «Хочу танцевать». Конкурсы 
красоты, тематические вечера, 
фотосессии - это далеко не весь 
список мероприятий клуба.

С самого начала жизни клуба 
всячески помогает ему в реа-
лизации проектов, организует 
обучающие занятия «Агентство 
социально-культурных проектов».

- Мы дружим с этим сообществом 
уже 15 лет. Возили их на гастроли в 
Санкт-Петербург, Минск, шили им 
костюмы, подбирали хореографов 
и танцы. Но так получилось, что в 
наше сообщество стало привлекать-
ся очень много молодежи. А им всег-
да хочется какой-то новой, свежей 

идеи. Да и к тому же кому-то 57 лет, 
а кому-то 17, поэтому танцы уже по 
возрасту не всем подходили, - рас-
сказала директор агентства Марина  
Казакова.

Так родилась идея с организаци-
ей тетра моды для людей с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья. Участницы группы решили, 
что модные показы одежды могут 
изменить отношение общества к 
инвалидам, разнообразить куль-
турную жизнь города и, главное, 
изменить свою жизнь к лучшему. 

КаК сТаТь 
дизайнером?

Сейчас «Театр моды без стерео-
типов «Властелины колес» работает 
над коллекцией по мотивам живо-
писных работ мексиканской худож-
ницы Фриды Кало. Она страдала 
полиомиелитом, перенесла авто-
мобильную катастрофу и десятки 
операций. Но, невзирая ни на что, 
нашла себя в живописи. Мужество 
и сила Фриды, ее вера в лучшее 
вдохновили участников сообщества 
на такое смелое решение. 

В группе есть свой модельер. 
Светлана Семененко - дизайнер с 
25-летним стажем, уже разрабо-
тала восемь эскизов для коллек-
ции. Моделями на показе будут 
сами участницы группы. Но пока 
перед вдохновленными худож-
никами стоит препятствие - для 
осуществления идеи не хватает 
финансов. Как продвинуть про-
ект? Снова помогло «Агентство 

социально-культурных проектов». 
Для членов клуба был организо-
ван семинар, на котором спе-
циалисты познакомили слуша-
телей с понятием современного 
интернет-сайта, объяснили, при 
помощи каких инструментов он 
разрабатывается, продвигается, 
наполняется контентом. 

- На нашу коллекцию «Фрида 
Кало» нужно около 90 тысяч руб-
лей. Пока мы собрали только 60. 
Мы хотим узнать, как продви-
нуть наш модный проект, как 
собрать нужную сумму денег, 
чтобы сшить коллекцию и не 
одну. И такие обучающие 
семинары здорово помо-
гают нам в этом. У нас уже 
есть идея, воплощенная 
в эскизах. Осталось 
только материализо-
вать ее, - поделилась 
руководитель клуба 
«Властелины ко-
лес» Тамара Смир-
нова.

П р е з е н т о -
вать коллекцию 
планируется 3 
декабря. Дата 
выбрана не 
с л у ч а й н о , 
и м е н н о  в 
этот день во 
всем мире от-
мечается Меж-
д у н а р о д н ы й 
день инвалидов.

Окрыленные 
Фридой Кало

Дарья СУДАРЕВА

Завтра, 20 октября, в Законодательном 
собрании состоятся общественные 
слушания бюджета-2017. После этого 
депутаты обсудят расходную и  
доходную части главного финансового 
документа области. 

По словам и.о. министра финансов 
региона Екатерины Буцкой, в первом 
чтении будут рассматриваться основные 
параметры проекта бюджета, общая 
сумма межбюджетных трансфертов и 
утверждаться дефицит бюджета. 

Расходам посвятят вторые чтения, 
которые пройдут в ноябре. «Мы могли 
сдвинуть сроки принятия бюджета, как 
наши федеральные коллеги. Но не пошли 
на это для того, чтобы вовремя довести 

ассигнования, чтобы провести часть кон-
курсов и торгов в конце декабря. Тогда 
наши профильные ведомства безболез-
ненно начнут свою работу в следующем 
году», - пояснила Буцкая. 

Напомним: в предыдущий раз проект 
бюджета формировался на один год, 
но в связи со сложившейся в стране 
финансово-экономической ситуацией 
на федеральном уровне было принято 
решение о разработке главного финан-
сового документа на трехлетний период. 
Ульяновские власти инициативу под-
держали. 

«Трехлетний бюджет расширяет гори-
зонты планирования, и наши отраслевые 
министерства смогут заключать двух-, 
трехлетние контракты», - отметила и.о. 
министра финансов. 

Общие доходы областной казны на 

следующий год сформированы в сумме  
39 миллиардов 607 миллионов рублей. 
Собственные налоговые и неналоговые 
доходы составили 34 миллиарда 598 
миллионов рублей. Основными бюджето-
образующими налоговыми источниками 
стали налог на доходы физических лиц 
(прогноз на 2017 год 9 миллиардов 833 
миллиона), акцизы (9 миллиардов 588 
миллионов) и налог на прибыль органи-
зации (8 миллиардов 862 миллиона). 

Безвозмездные поступления из феде-
рального бюджета пока стоят на отметке 
в чуть более пять миллиардов рублей. 
Сумма не окончательная, в ходе испол-
нения федерального бюджета она будет 
уточняться. Но уже известно, что эти 
средства пойдут на оказание поддержки 
сельскохозяйственных производств и ре-
ализацию государственных программ. 

Бюджет-2017 пройдет первое 

Инвалидная коляска для «Властелинов колес» не приговор. 
Они не сидят дома сложа руки и не жалуются на свою судьбу, 
а получают новые знания, работают, творят и добиваются 
желаемого.



- Когда ты сидишь дома - включаешь компьютер, 
чтобы просто посмотреть фильм. Но было бы 
интереснее, если бы через компьютер мы могли 
зарабатывать деньги. Поэтому мы пришли 
обучаться новым информационным технологиям.

Руководитель проекта «Театр моды без стереотипов 
«Властелины колес» Марина Чижова:
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ОбещаннОгО три гОда ждать 
25-процентное повышение пенсий работникам 
сельского хозяйства перенесли на 2020 год.

На прошлой неделе в Интернете появилась 
информация о том, что повышение пенсии, 
запланированное для сельских пенсионеров, 
было перенесено на три года. Многие, не разо-
бравшись в том, что именно перенесли, начали 
писать гневные посты в соцсетях о том, что 
пенсию сокращают. Однако на деле все оказа-
лось не так. 

В конце 2013 года в Федеральный закон о 
«Страховых пенсиях» были внесены поправки. 
Согласно им, те из россиян, кто проработал 
в сельском хозяйстве не менее 30 лет и до 
сих пор продолжает жить в селе, получали 
ежегодную прибавку к базовой части пенсии 
по старости и по инвалидности. Размер этой 
прибавки должен был составлять 25 процентов 
от той самой базовой части пенсии. Вступить 
в силу эти поправки должны были с 1 января  
2016 года. Называлось это опережающим по-
вышением пенсий. 

Но в прошлом году в связи со сложной эконо-
мической обстановкой эти меры решено было 
отложить. В октябре же стало известно, что ру-
ководство Пенсионного фонда России еще раз 
перенесли ввод опережающих повышений для 
пенсионеров-селян. На сей раз 25-процентную 
надбавку планируют ввести с 2020 года. 

При этом в руководстве федерального ПФР 
пояснили, что ни о каком сокращении пенсий 
речи не идет. «Данная норма по факту являет-
ся отложенной мерой и с момента принятия 
закона еще не действовала», - говорится на 
официальном сайте ведомства. Проще говоря, 
у пенсионеров нельзя отнять то, что они так и не 
начали получать. 

В ПФР подтвердили, что в бюджете ведом-
ства на 2017 - 2019 годы заложена индексация 
пенсий в соответствии с реальным уровнем 
инфляции. Индексация ждет тех людей, кто по-
лучает страховую пенсию, пенсию по старости, 
инвалидности и потере кормильца. Напомним, 
в этом году в связи с непростой экономической 
обстановкой проведенная зимой индексация 
была ниже реального уровня инфляции. 

«ЧернОбыльцев»  
ОсвОбОдят От налОга

Участникам ликвидации аварии на Чернобыль-
ской АЭС планируется предоставить новые льго-
ты в части транспортного налога уже с 1 января.

Такую информацию озвучил губернатор  
Сергей Морозов в ходе заседания расширенно-
го оргкомитета «Победа».

- Налоговые льготы в полном объеме вступят 
в силу с 1 января 2017 года, - заявил замести-
тель министра промышленности, строитель-
ства, ЖКК и транспорта Олег Завардин. - Ей 
смогут воспользоваться более 500 человек.

Предусматривается освобождение от уплаты 
транспортного налога ульяновцев, имеющих 
в собственности автомобиль мощностью до  
150 лошадиных сил, с года выпуска которого 
прошло более 15 лет. Для владельцев двух и бо-
лее машин льгота предоставляется по одному 
автомобилю на выбор.

Подобный закон уже действует на территории 
региона. Он рассчитан на льготников, имеющих 
в собственности автомобиль мощностью до  
100 лошадиных сил.

сОциальные кОнтракты
Жители Ульяновской области заключили свыше 
150 социальных контрактов.

Напомним, проект, направленный на под-
держку семей с детьми, внедрен в регионе в 
2014 году.

С начала этого года было заключено 172 соц-
контракта на общую сумму около шести миллио-
нов рублей в 23 муниципальных образованиях, 
из которых 155 направлены на развитие личного 
подсобного хозяйства, часть - на погашение 
задолженности за коммунальные услуги. Боль-
шинство контрактов заключено в Кузоватовском, 
Карсунском и Сурском районах. 

Планируется, что уже в следующем году 
госпомощь могут получить 10 тысяч человек, в 
том числе получить электронную социальную 
продовольственную карту.

Подготовили Михаил НЕМИХАЙЛО  
и Андрей ТВОРОГОВ
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Расходы регионального бюджета за-
планированы в объеме 41 миллиарда 407 
миллионов рублей. Проект главного фи-
нансового документа формировался по 
программному принципу. Главной целью 
данного преобразования стала возмож-
ность наглядно увидеть эффективность 
от бюджетных расходов, поскольку 
результаты реализации всех программ 
можно будет проследить с помощью це-
левых индикаторов, которые прописаны 
непосредственно в них. Это даст возмож-
ность более тщательно контролировать 
использование казенных денег. 

Всего планируется реализация 18 гос-
программ с общим объемом финанси-
рования в 39 миллиардов 615 миллионов 
рублей, что составляет 95,7 процента 
всех расходов областного бюджета. Все 
программы объединены в три основных 

направления: «Новое качество жизни» 
(социальная сфера, ветеринария, охрана 
окружающей среды, обеспечение право-
порядка), «Инновационное развитие и 
модернизация экономики» (реальный 
сектор экономики, инвестиции) и «Эф-
фективный регион» (финансы, граждан-
ское общество, госуправление). Львиная 
доля расходов, более 70 процентов от 
общего объема, отдана «социалке». 

Куда же пойдут средства областной 
казны в следующем году. Так, на раз-
витие Центра компетенций WorldSkills 
на базе Ульяновского авиационного 
колледжа будет выделено 225 миллио-
нов рублей. 200 из них пойдет на ремонт 
выделенных помещений, а 20 - на приоб-
ретение оборудования. 239 миллионов 
рублей пойдет на выкуп зданий в микро-
районе «Репино», которые впоследствии 

переоборудуют в школу. Еще допол-
нительные сто миллионов субсидий 
направят в муниципалитеты на ремонт 
школ. На 60 миллионов планируют купить 
новые школьные автобусы. «Тот автопарк, 
который был приобретен, требует ремон-
та. Новые автобусы решат не только эту 
проблему, но и вопрос качественной до-
ставки людей», - добавила Буцкая. 

На физическую культуру и спорт по-
тратят 906 с половиной миллионов руб-
лей. Это почти на 60 процентов выше 
уровня этого года. «Многие СМИ уже 
написали, что у нас в спорт вкладыва-
ется больше, чем в культуру. На самом 
деле в следующем году у нас расширя-
ется сеть подведомственных учрежде-
ний. Так, к нам перешли «Волга-Спорт-
Арена» и ряд муниципальных ФОКов», 
- объяснила глава ведомства. 
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Если дизайнеры соберут нужную   
сумму, презентация коллекции 
пройдет 3 декабря. 

На семинаре членам клуба рассказали, как продвинуть свой сайт.  

В тему
Спешите  
делать добро

У Ульяновска есть шанс стать одним из де-
сяти самых добрых городов России. 3 ноября 
Общественная палата РФ на итоговом форуме 
активных граждан «Сообщество» назовет эту 
десятку. Основным критерием оценки станет 
количество добрых дел, выполненных жите-
лями российских городов в рамках всероссий-
ской акции «Марафон добрых дел», запущен-
ной 11 октября. Как отмечают организаторы, 
на сегодняшний день самые активные города 
марафона по числу зарегистрированных участ-
ников - это Екатеринбург, Челябинск, Нижний 
Новгород, Вологда, Ульяновск, Саратов, Санкт-
Петербург, Москва, Уфа и Старый Оскол. 

Чтобы принять участие в акции, необходи-
мо зарегистрироваться на сайте добродела.
рф, после чего на электронную почту будет 
отправлено письмо с описанием первого за-
дания. Всего участникам предстоит выполнить 
пять добрых дел. Победитель получит два 
билета в любую точку России.



Человек. Общество. Закон

«Нурджулар», в отличие от других исламистских сект, создает и женские ячейки. Одна из таких была прикрыта в Татарстане.  ►
Экстремистки проводили собрания в Нижнекамске, Лениногорске, Набережных Челнах и других городах.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте  
п р а в о 7 3 . р ф ,  п о  э л е к т р о н н о й  п о ч т е :  
pravo.sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамента пра-
вительства Ульяновской области Алексея Пре-
ображенского alekseyzazakon.livejournal.com 
либо на адрес Ульяновского регионального от-
деления Ассоциации юристов России: 432063, 
г. Ульяновск, ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà Антитеррор à
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Право на коляску
Являюсь инвалидом 1-й группы с детства. 
В 2014 году проходил медкомиссию, вы-
дали справку о том, что мне полагается 
прогулочная коляска с электроприводом. 
В конце 2015 года я на свои средства 
купил ее и узнал, что могу получить ком-
пенсацию. Для получения компенсации я 
переделал индивидуальную программу 
реабилитации, чтобы в ней стояла отмет-
ка о необходимости такой коляски. Но в 
соцзащите мне сказали, что компенсацию 
я не получу, так как дата изменения 
ИПР позже даты покупки технического 
средства реабилитации. Могу ли я рас-
считывать на компенсацию?

Иван С., Ульяновск
В соответствии со статьей 11 Федераль-

ного закона от 24.11.1995 № 181-ФЗ «О со-
циальной защите инвалидов в РФ» Приказом 
Миздравсоцразвития РФ от 31.01.2011 № 57н  
утвержден Порядок выплаты компенсации за 
самостоятельно приобретенное инвалидом 
техническое средство реабилитации и (или) 
оказанную услугу, включая порядок опреде-
ления ее размера и порядок информирования 
граждан о размере указанной компенсации 
(далее - Порядок).

Согласно пункту 3 Порядка компенсация 
выплачивается в случае, если предусмотрен-
ные индивидуальной программой реабили-
тации техническое средство реабилитации и 
(или) услуга не могут быть предоставлены или 
инвалид самостоятельно приобрел указанное 
техническое средство реабилитации и (или) 
оплатил услугу за счет собственных средств.

В соответствии с пунктом 5 Порядка ком-
пенсация выплачивается на основании заяв-
ления о возмещении расходов по приобре-
тению технического средства реабилитации, 
а также предъявления следующих докумен-
тов: документа, удостоверяющего личность; 
индивидуальной программы реабилитации; 
страхового свидетельства обязательного 
пенсионного страхования, содержащего 
страховой номер индивидуального лицевого 
счета (СНИЛС).

Согласно распоряжению Правительства 
Российской Федерации от 30.12.2005  
№ 2347-р «О федеральном перечне реа-
билитационных мероприятий, технических 
средств реабилитации и услуг, предостав-
ляемых инвалиду», кресла-коляски с ручным 
приводом (комнатные, прогулочные, актив-
ного типа), с электроприводом, малогаба-
ритные должны предоставляться инвалиду.

Таким образом, приобретая техническое 
средство реабилитации, вы не имели права 
на компенсацию, однако в настоящее время 
его приобрели в связи с включением в инди-
видуальную программу реабилитации.

Во всяком случае, получив отказ в предо-
ставлении компенсации, вы имеете право 
обжаловать данное решение в суде.

Решением Верховного суда 
Российской Федерации от  
10 апреля 2008 года междуна-
родное религиозное объеди-
нение «Нурджулар» было при-
знано экстремистским и его 
деятельность запрещена на 
всей территории РФ.

все решАет «хозяин»
К моменту запрета в России 

«Нурджулар» имела в Ульянов-
ской области уже несколько 
законспирированных «дареха-
не» - квартир для занятий «ду-
ховными практиками». Первые 
представители «Нурджулар» 
приехали в наш регион под 
видом предпринимателей из 
Азербайджана. Их лидером в 
Ульяновске стал Рашид Абду-
лов, которым напрямую руко-
водили из-за рубежа. В нашем 
городе эмиссар быстро нашел 
сторонников в центральной со-
борной мечети. Они стали при-
глашать прихожан в «дарехане» 
для чтения культистских книг. В 
2011 году оперативники задер-
жали Абдулова.

На замену осужденному в 
Ульяновск тотчас приехал новый 
лидер - никому здесь прежде 
неизвестный Багир Казиханов. 
Имеющий лишь неполное сред-
нее образование миссионер, 
тем не менее, свободно знал 
азербайджанский, турецкий и 
арабский языки. Сам перево-
дил и трактовал исламистские 
книги, за что был произведен в 
вакфы (учителя). Официальным 
прикрытием Казиханова был 
приезд в Ульяновск для налажи-
вания партнерских связей его 
сестры Джамили, владеющией 

транспортной компанией,  с 
представителями местного 
бизнеса.

На самом деле он нигде не 
работал, но имел неограничен-
ный лимит средств. Постоянно 
разъезжал по России и ближ-
нему зарубежью, встречаясь с 
единомышленниками, закупал 
запрещенную литературу, арен-
довал квартиры. Со своих уче-
ников принципиально никаких 
денег не брал.

Казиханов любил подчер-
кивать, что движим в своих 
деяниях исключительно «во-
лей Аллаха». Однако позже 
оперативники выяснили, что 
в Ульяновске он находится по 
указанию некоего «хозяина». 
И что именно «хозяин» решает, 
где должен жить Казиханов.

Экстремист или 
политзАключенный?

После осуждения Абдулова 
«Нурджулар» распалась на от-
дельные группы. Задачей Ка-
зиханова было снова собрать 
вместе всех сторонников сек-
ты. Для этого он снял одну за 
другой три квартиры, в которых 
оборудовал «дарехане». Одни 
его последователи жили там 
постоянно, как в общежитии, 
проводя все свободное время 
в молитвах и чтении и обсужде-
нии сочинений своего духовно-
го учителя. Другие приходили 
туда периодически.

После сбора достаточной 
доказательной базы Казиха-
нов был задержан в Москве и 
этапирован для следственных 
действий в Ульяновск. След-

ствие и суд заняли почти год. В 
феврале 2015 года Ленинский 
районный суд приговорил его к 
трем годам и 6 месяцам лише-
ния свободы в колонии общего 
режима.

Кстати, несмотря на экстре-
митсткое прошлое, москов-
ский правозащитный центр 
«Мемориал» туг же включил 
Казиханова в свой список рос-
сийских политзаключенных 
и объявил о сборе средств в 
помощь ему. Вот такие «право-
защитники»…

Сейчас ячейка «Нурджулар» 
в Ульяновской области нейтра-
лизована. Но - в любой момент 
может возродиться... на ино-
странные деньги.

АмерикАнский след
Главная задача сектантов 

«Нурджулар» - сбор информа-
ции в политической, экономиче-
ской, межконфессиональной и 
многих других сферах. Для это-
го исламисты используют мето-
ды конспирации. Деятельность 
контролируется «вождями», 
которые регулярно совершают 
инспекционные поездки.

Конечно, занимаются они не-
посредственно и проповедниче-

ской деятельностью, осущест-
вляя религиозный инструктаж 
сотрудников фирм и фондов. 
Но это второстепенная задача. 
А первая - шпионаж в пользу 
террористов.

«Нурджулар» финансируется 
крупными иностранными пред-
принимателями. В настоящее 
время совокупный капитал ор-
ганизации составляет более 
50 миллиардов долларов, что 
дает основание предполагать: 
деньги в секту вливают искус-
ственно.

Если мы обратимся к исто-
рии ее возникновения, то уви-
дим: духовным ее лидером 
является проповедник Фет-
хуллах Гюлен, в настоящий 
момент укрывающийся в США. 
Предполагается, что именно 
он инспирировал недавний 
вооруженный переворот в Тур-
ции. Тем не менее путч Гюлена 
провалился, на родине его 
объявили вне закона… А вот 
Соединенные Штаты выда-
вать преступника отказались. 
Возможно, именно они за-
интересованы в деятельности 
вдохновленного им «Нурджу-
лара», а заодно и в результатах 
шпионажа сектантов.

Шпионы на службе исламизма
Андрей ТВОРОГОВ

Среди сект и культов Ульяновской области 
исламистские занимают особое место. Одна из 
самых влиятельных сект - турецкая «Нурджулар» 
(ее деятельность признана экстремистской и 
запрещена в РФ) - пришла в наш регион из-за 
рубежа. Члены этой ячейки под прикрытием 
религии занимались сбором информации в 
интересах международного терроризма.

Иван СОНИН

Историю ульяновца, оштра-
фованного за неправильную 
перевозку ребенка-инвалида, 
обсуждает вся Россия. 

Несколько дней назад на 
сайте Youtube появилось ви-
деобращение жителя Ульянов-
ска Александра Кастолина. В 
нем мужчина рассказывал о 

проблеме, которая на самом 
деле затрагивает не только его 
семью. 

Кастолин - отец лежачего 
ребенка-инвалида, у его сына 
тяжелая форма ДЦП, кото-
рая не позволяет ему сидеть. 
Именно поэтому он перевозит 
ребенка в лежачем положении. 
Однако, согласно правилам 
дорожного движения, если ре-
бенку нет 12 лет, то он должен 

именно сидеть, закрепленный 
удерживающим устройством. 
Именно за нарушение этого 
правила Александра Кастолина 
уже неоднократно штрафовала 
ГИБДД. Причем в последний 
раз это произошло возле дет-
ской областной больницы, куда 
Кастолины ездят практически 
каждый день. 

Этот случай за считанные 
дни облетел федеральные 

СМИ. По сообщениям не-
которых из них, ситуацией, 
в которую попала семья Ка-
столиных, заинтересовались 
даже представители Совета 
Федерации. Так что не ис-
ключено, что случай с улья-
новцами станет прецедентом, 
который позволит внести по-
правки в правила перевозки 
детей с учетом состояния их 
здоровья. 

Сидеть нельзя лежать

Захват «дарехане» на территории Ульяновска.    
Оперативная съемка.



Народный кошелек

Необычным видом репетиторства занимается житель Калифорнии Оберон Зелл-Равенхарт.  ►
Директор единственной в мире академии волшебства обучает магии во Всемирной сети.
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Эльвира ЗЯМАЛОВА

Время для «раскачки»  
у школьников уже прошло, 
пришла пора основательно 
браться за учебу.  
Особенно это касается 
выпускников, которым  
сейчас нужно усиленно 
готовиться к экзаменам - 
самостоятельно  
или прибегнуть к услугам 
репетиторов.

Цена знанияМ
Средняя цена репетиторских услуг в 

Ульяновске составляет 300 рублей. Са-
мые популярные предметы, естественно, 
русский язык и математика. Стоимость 
одного индивидуального занятия с педа-
гогом по русскому языку варьируется от 
250 до 500 рублей в час. Услуги учителя 
по математике обойдутся родителям в 
300 - 400 рублей в час. Примерно так же 
берет репетитор по английскому языку 
- 300 - 400 рублей за одно занятие. Ми-
нимальная стоимость преподавательских 
услуг зафиксирована в размере 150 ру-
блей - подготовка к поступлению в школу. 
Самая высокая цена - 800 рублей - за 
уроки по химии. Также дорогое удоволь-
ствие - дополнительное изучение истории, 
обществознания и испанского языка - 600 
рублей в час.

Количество занятий по одному предмету 
- всегда индивидуальное: кому-то хватает 
пары занятий, чтобы подтянуть знания 
непосредственно перед экзаменами, а 
кто-то начинает готовиться за несколько 
месяцев. Посчитаем, во сколько в среднем 
обойдется подготовка школьника к сдаче 
итоговых экзаменов по четырем предме-
там - два обязательных и два по выбору. 
Предположим, средняя стоимость одного 
занятия - 300 рублей, ученик посещает 
каждую неделю четырех репетиторов. По-
лучается, четыре часа в неделю школьник 
будет уделять дополнительным занятиям 
- это обойдется в 1 200 рублей. А в месяц 
сумма набегает до пяти тысяч рублей. Вот 
она - цена знаниям.

такие разные  
преподаватели

Предлагают свои репетиторские услуги не 
только высококвалифицированные препо-
даватели, но и студенты, и даже школьники, 
готовые делиться знаниями в самых разных 
отраслях и из любых точек земного шара.

Анна Г., студентка медицинского факуль-
тета Ульяновского государственного уни-
верситета, занялась репетиторством с тре-
тьего курса. Анна предлагает свою помощь 
в изучении биологии, а также в выполнении 
домашних, самостоятельных и контрольных 
работ. Из профессионального - четверокурс-
ница помогает осваивать гистологию (науку 
о строении тканей живых организмов). В 
беседе с «НГ» Анна рассказала, что сама 
учится на «хорошо» и «отлично» и занялась 
репетиторской деятельностью в большей 
степени из-за того, что ей нравятся те пред-
меты, которые она может преподавать:

- Мне приятно осознавать, что я могу 
помочь кому-то в их освоении. Деньги, 
конечно, весомый плюс, но это не главное. 
Иногда я провожу и бесплатные занятия. 
Моя основная аудитория - это школьники, 
хотя были и студенты.

А вот другая девушка - Наталья Ю. - препо-
дает со школьной скамьи. Десятиклассница 
предлагает подтянуть математику у учеников 
1 - 7-х классов за 200 рублей в час.

Рынок преподавательских услуг в нашем 
городе довольно широк не только в возраст-
ном и предметном планах, но и в методоло-
гическом. В век высоких информационных 
технологий для того, чтобы получить знания, 
не обязательно лично присутствовать на 
уроках. Все чаще сегодня применяется такой 
способ обучения, как удаленные занятия. 
Татьяна С., студентка венского универси-
тета факультета германистики, предлагает 
онлайн-обучение немецкому языку по SKYPE 
прямо из Австрии. А Константин С. дистан-

ционно готовит ребят к военным учебным 
заведениям из соседней Самары. Но это 
скорее исключения из стандартного списка 
услуг по подготовке к ЕГЭ и ГИА.

Где, в каких краях?
Найти репетитора сегодня не так уж труд-

но. Интернет буквально пестрит предложе-
ниями преподавателей по самым разным 
предметам. Однако сложно не потеряться 
среди такого разнообразия и выбрать дей-
ствительно хорошего гуру.

Помимо частных объявлений на сайтах, 
порталах и в социальных сетях, в Ульяновске 
существуют специализированные репети-
торские центры, куда можно обратиться 
за подбором личного учителя для своего 
ребенка. Кроме занятий с репетитором по-
добные центры предоставляют ряд услуг: за-
нятия с психологом и логопедом, различные 
кружки, консультации и помощь в написании 
дипломных и курсовых работ, диагностику по 
профориентации и другие.

Сверх того, в трех крупнейших ульяновских 
вузах (УлГУ, УлГТУ, УлГПУ) есть платные услу-
ги по подготовке к ЕГЭ - от традиционной 
восьмимесячной подготовки до экспресс-
курсов в один месяц, предметной консуль-
тации и заочной подготовки. Вузы начинают 
набирать группы в конце лета, а в сентябре 
- октябре проводятся первые занятия. При-
соединиться к обучению можно и в течение 
нескольких месяцев после начала учебы.

Одним из традиционных способов найти 
репетитора является совет знакомых. Мно-
гие считают: если специалиста рекомендуют, 
можно быть уверенным в качестве обучения. 
Однако в реальности так получается не всег-
да - что хорошо для одного человека, может 
совершенно не подойти другому из-за иного 
уровня подготовки или даже психологиче-
ской несовместимости с педагогом.

А мы тут репетируем
Цифра 

От 5 до 25 тысяч рублей  
в месяц тратят родители на услуги 
частных учителей в России.

Федеральное агентство по техническо-
му регулированию и метрологии (Рос-
стандарт) обращает внимание граждан на 
участившиеся случаи рассылки собственни-
кам жилья писем от компаний, оказывающих 
услуги по установке и дальнейшей поверке 
счетчиков воды.

Речь идет о письмах, в которых содержит-
ся предупреждение об истечении срока 
действия поверки установленного в квар-
тире индивидуального прибора учета воды.

Как правило, настойчиво рекомендует-
ся осуществить поверку счетчика через 
рассылающую письма компанию или орга-
низацию.

Такого рода письма не имеют законного 
основания и не являются обязательными 
для исполнения, так как после установки и 
опломбировки счетчика воды собственник 
жилья несет полную индивидуальную от-
ветственность за этот прибор учета. Сюда 
входит также самостоятельное отслежива-

ние сроков поверки и право на собственный 
выбор компании-поверителя.

Дополнительно сообщаем сведения, 
которые могут пригодиться при поверке 
счетчиков и выборе поставщиков соответ-
ствующих услуг:

- за сроками поверки индивидуального 
прибора учета воды и за осуществлением  
процедуры поверки следит собственник 
жилья.

К сведению: если срок действия свиде-
тельства о поверке истек, управляющая ком-
пания вправе начать начислять собственнику 
жилья плату не по реальному расходу воды, 
а по нормативу.

- Межповерочный интервал счетчика воды 
указан в паспорте прибора учета.

К сведению: первый межповерочный ин-
тервал начинается с даты поверки прибора 
на заводе-изготовителе, а не с даты его 
ввода в эксплуатацию! 

- При утере паспорта прибора учета или 

свидетельства о поверке для получения 
данных об очередной дате поверки при-
бора учета рекомендуется обращаться в 
управляющую компанию.

Информация о дате очередной поверки 
прибора учета также может содержаться в 
квитанциях на оплату коммунальных услуг.

- Общий срок службы прибора также ука-
зан в его паспорте - в среднем это 12 лет.

К сведению: перед заменой счетчика 
рекомендуется осуществить процедуру 
поверки - если прибор признан пригодным 
для эксплуатации, переустанавливать его не 
обязательно как минимум до следующей 
поверки.

- Собственник жилья вправе выбрать 
компанию - поставщика услуг самостоя-
тельно либо обратиться в управляющую 
компанию за рекомендацией организации, 
оказывающей данный вид услуг.

- Во всех перечисленных случаях следует 
убедиться, что компания имеет право на 

проведение работ по поверке счетчи-
ков.

Независимую проверку компании можно 
осуществить на сайте Федеральной служ-
бы по аккредитации (Росаккредитация), 
где опубликован специальный реестр 
организаций, аккредитованных в об-
ласти обеспечения единства измерений. 
Реестр организаций доступен по ссылке  
http://fsa.gov.ru/index/staticview/id/413/.

- Поверку прибора учета можно провести в 
лаборатории. На время поверки выбранная 
собственником жилья компания-поверитель 
должна установить временный прибор 
учета.

- Поверку можно также осуществить на 
месте эксплуатации, включая простав-
ление поверочного клейма. В этом слу-
чае свидетельство о поверке выписыва-
ется здесь же в присутствии собственника.

Cсылка: http://gost.ru/wps/portal/pages/
news/?article_id=4030

Росстандарт предупреждает о мошеннических действиях по поверке счетчиков воды
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Наука для Нервов
На базе кафедры неврологии УлГУ в 2017 году  
откроется научно-образовательный центр по лечению 
неврологических заболеваний.

Соответствующий договор заключен между Науч-
ным центром неврологии РАМН и госуниверситетом 
в ходе Всероссийской конференции Nexus Medicus, 
которая прошла в Ульяновске.

- На протяжении многих лет Научный центр невро-
логии сотрудничает с УлГУ и принимает участие в фо-
руме Nexus Medicus. Вопросы, которые обсуждались 
в ходе конференции в этом году, очень актуальны, 
потому что проблемы неврологических заболеваний 
не так детально освещены в общей образовательной 
программе, - подчеркнула заведующая отделением 
нейрореабилитации и физиотерапии Научного цен-
тра неврологии, доктор медицинских наук Наталья 
Супонева (Москва). 

Специалисты научно-образовательного центра в 
УлГУ не только будут разрабатывать новые подходы 
по совершенствованию лечения неврологических 
болезней, но и консультировать пациентов, а также 
оказывать консультационную поддержку медработ-
никам.

атомщики с детсада
Воспитанники ульяновских детских садов № 168  
и № 186 стали призерами международного конкурса 
«Мой атом-2016».

Конкурс проводился на территории России и Бе-
ларуси. Творческие работы оценивались в четырех 
номинациях. Федеральная конкурсная комиссия 
признала призерами воспитанников двух улья-
новских детских садов. Тимур Горячев из «Волга-
рика» стал серебряным призером в номинации 
«Информационно-художественное творчество», 
представив жюри сказку «Почему идет снег». Полина 
Костюк из дошкольного учреждения № 168 со своей 
работой «Волшебная розетка» заняла третье место в 
номинации «Литературное творчество».

НовостиàО женщинах  
в русских селениях
В этом году День сельских женщин - сравни-
тельно молодой праздник - решили объединить 
с праздником Покрова Пресвятой Богородицы. 
Торжественные мероприятия проходили в селе 
Большие Ключищи.

- Сельская женщина - это достояние России и 
мира, - отметила советник губернатора Ульяновской 
области Ольга Желтова. - Мы сделали акцент на 
встречах с простыми труженицами, на обсуждении 
их бытовых проблем и на их решении.

Но открывался праздник не обсуждениями, а бо-
гослужением. Его проводил митрополит Анастасий. 
Проповедь была посвящена традиционным семей-
ным ценностям и пропаганде церковного брака.

Затем в Больших Ключищах проходили встречи 
с многодетными молодыми семьями, коллективом 
птицефабрики, председателями женских советов 
и президиумом общественной организации «Союз 
женщин России». На встречах были подведены итоги 
программы «Патриот-2030» и обсуждались меры по 
исправлению демографической ситуации.

- Сельские женщины уверены: деньги - не глав-
ное, главное для многодетной семьи - позитивный 
настрой, - рассказала Ольга Желтова. - На встречах 
присутствовали женщины со всех муниципальных 
образований и 80% из них уверены: количество де-
тей - это не вопрос материального обеспечения, а 
вопрос воспитания. При этом они отметили, что де-
мографическую ситуацию сможет исправить уверен-
ность в будущем. Таким образом, сельских тружениц 
действительно волнует снижение количества браков 
и детей в семьях. Наш долг - исправить ситуацию.

Среди обсуждавшихся предложений - введение в 
школьную программу этики и психологии семейной 
жизни, пропагандистская работа в СМИ и образова-
тельных учреждениях.

- Нужно, чтобы девочки играли в дочки-матери, са-
мое важное - внушать детям, что им предстоит быть 
хорошими родителями, - добавила Ольга Желтова. 
- Так что в ходе обсуждений акцент делался на идео-
логической, а не на материальной составляющей, 
а также на сохранении села и сельских профессий. 
Цель на ближайшие годы - сделать так, чтобы в 
сельских районах создавались крепкие, многодетные 
семьи и чтобы они оставались в них.

Госпиталь  
приезжает в дом
Более 2 000 участников Великой Отечественной 
войны, ветеранов, вдов, узников лагерей и детей 
войны прошли лечение в ходе программы  
«Госпиталь на дому».

- Мы ведем плановую работу по оздоровлению 
всех категорий граждан, пострадавших в ходе тра-
гических событий 70-летней давности. Направлений 
деятельности у нас три - это ежегодная диспансери-
зация, стационарное лечение и мониторинг здоровья 
ветеранов, - заявил и.о. министра здравоохранения 
УО Павел Дегтярь. - Внедряем и новые формы под-
держки, например, госпиталь на дому. Этой формой 
воспользовались более 2 000 человек.

В 2016 году диспансеризация ветеранов была за-
вершена 15 апреля. Большая часть ветеранов про-
шла обследование на дому - это более 8 000 человек. 
Стационарное лечение по итогам обследования по-
лучили около 6 000 человек.

- Мы должны дойти до каждого ветерана, - заявил 
глава региона. - Так что адресная работа по оздоров-
лению героев будет продолжена и расширена.

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ
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От Нобеля - Чердаклам
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Андрей ТВОРОГОВ

«Набираю  
в поисковике 
“Зуев, Фаберже” 
- выскакивают 
Чердаклы», -  
смеется ведущий 
мировой эксперт  
в области 
ювелирного 
искусства, 
секретарь 
мемориального  
фонда «Фаберже»  
Валентин Скурлов. 

Ученый посетил наш 
регион с единственной 
целью - познакомиться 
с музеем миниатюриста 
фирмы «Фаберже» Васи-
лия Зуева. А также пере-
дать музею эскизы Татья-
ны Фаберже, праправнуч-
ки Карла Фаберже. Узнав, 
что в Ульяновской области 
открыт музей, Татьяна 
отправила через ученого 
свои акварельные рисун-

ки. Они висели в доме 
Фаберже в окрестностях 
Женевы. 

- Но больше нас, конеч-
но, интересуют эскизы 
окружения Зуева, как и 
его собственные рисунки. 
Они имеют басно словную 
стоимость, я даже боюсь 
говорить о них коллек-
ционерам, - признался 
Валентин Скурлов. - На 
некоторых из них мы ви-
дим элементы, которые 
позже вошли в оформ-
ление знаменитых яиц 
Фаберже. Это позволяет 
сделать вывод: замысел 
и творческая реализация 
значительной части этих 
шедевров миниатюрного 
искусства - родом из Чер-
даклов.

Забытый творец
Имя Василия Зуева - 

придворного художника 
царского дома Романовых, 
ведущего творца фирмы 
Фаберже, уроженца Чер-
даклинского района, было 
возвращено из забвения 
только в 2015 году. Тогда 
же был создан его музей 
в Чердаклах. По данным, 
которые ранее собрал 

региональный минкульт, 
миниатюры Зуева украша-
ли восемь императорских 
яиц. К Зуеву проснулся 
огромный интерес в про-
фессиональной среде, так 
что, полагает министер-
ство, Чердаклы станут 
Меккой для миниатюри-
стов со всей России.

- Сейчас, в октябре 2016 
года, мы уверенно можем 
говорить, что Зуев работал 
над 12 яйцами Фаберже 
из 22, это больше полови-
ны, - рассказал Валентин 
Скурлов. - Тем не менее 
подробности его жизни 
здесь, в Чердаклах, оста-
ются по большей части 
неизвестными.

Во всех научных ис-
точниках о Зуеве писали: 
«Умер после 1918 года». 
Новая информация обна-
ружилась только в этом 
году: согласно данным 
о репрессированных, 
знаменитый миниатю-
рист пять месяцев сидел 
в тюрьме в Ульяновской 
области, в начале 30-х. 
Его обвиняли в антисо-
ветской деятельности и в 
том, что он протестовал 
против колхозов. 

- Эта информация и соз-
дание музея послужили 
толчком к новым исследо-
ваниям, и мы выяснили не-
вероятные подробности, 
- поделился ученый. - Ока-
залось, умер миниатюрист 
только в июле 1941 года. А 
из тюрьмы его освободили 
спустя всего несколько 
месяцев после заточения. 
Как - загадка. 

спасти от 
коллекциоНеров

Последний миниатю-
рист царской России жил 

скромно и небогато, од-
нако поддерживал обще-
ние с мировыми знаме-
нитостями. К примеру, с 
Альфредом Нобелем. В 
начале 20-х великий уче-
ный вспомнил, что еще 
до революции заказывал 
русскому императорско-
му миниатюристу портрет 
своей матери. Нобель лю-
бил доводить начатое до 
конца, так что в 1924 году 
он связался с министром 
иностранных дел Фин-
ляндии и вышел на про-
живающего в Чердаклах 
Зуева.

- Этих сведений нет ни 
в одном учебнике, их не 
знает практически ни один 
ученый, а между тем это 
история русского искус-
ства, - отметил Скурлов. 
- Зуев поехал в Петербург, 
а потом, вернувшись в 
Чердаклы, получил транш 
от Нобеля - 2 000 рублей.

По мнению ученого, на-
следие Зуева должно быть 
популяризировано - к из-
данию необходимо под-
готовить брошюры, моно-
графические книги. Найти 
подробности о том, как он 
жил в Чердаклах между 
1917 и 1941 годами. Сей-
час ученый занимается 
сбором информации об 
этом периоде и готовит к 
выпуску второй том био-
графии уникального ма-
стера.

Школа имеНи 
миНиатюриста

По инициативе Скурло-
ва сейчас прорабатыва-
ется вопрос о присвоении 
имени придворного ми-
ниатюриста центру допол-
нительного образования 
детей Чердаклинского 

района. А еще ученый 
продолжает общение с 
родственниками мастера 
- уговаривает передать 
имеющиеся материалы в 
музей.

- Нам известно о бо-
лее чем 70 миниатюрах 
знаменитого автора, еще 
больше у него эскизов 
и зарисовок, - отметил 
ученый. - Часть из них на-
ходится у родственников. 
Мы боимся, что они про-
дадут их частным коллек-
ционерам из-за рубежа за 
мизерные по профессио-
нальным меркам суммы в 
2 000 - 3 000 долларов.

По мнению Скурлова, 
коллекции должны хра-
ниться только в музеях 
- там им будет обеспече-
на надлежащая сохран-
ность. В самих Чердаклах 
Валентин Скурлов при-
нял участие в ряде тема-
тических мероприятий:  
14 октября он присут-
ствовал на праздновании 
престольного праздни-
ка Чердаклов - Покрова 
Пресвятой Богородицы 
Чердак линского Бла-
гочиния Мелекесской 
eпархии. Потом Скурлов 
на круглом столе обсу-
дил с представителями 
музейного сообщества 
и искусствоведами кон-
цепцию развития музея 
на региональном и феде-
ральном уровнях.

- Я уверен, что музей 
должен быть оформлен в 
формате приоритетного 
регионального инвести-
ционного проекта в об-
ласти культуры, - заявил 
он. - Это позволит финан-
сово укрепить учреждение 
культуры и расширить его 
деятельность. 

Больше всего работ нашего земляка в пасхальном яйце 1913 года, хранящемся в Оружейной палате,  
где 18 миниатюр - портреты царей династии Романовых.

Эльвира ЗЯМАЛОВА

Конец прошлой недели  
в Ульяновске завершился глав-
ным киберспортивным событием 
региона. В пятницу стартовал  
Открытый Кубок Ульяновска  
по компьютерному спорту.  
Ежегодный чемпионат проводит-
ся уже в четвертый раз.

Церемония официального откры-
тия с участием губернатора Сергея 
Морозова состоялась в Доме Ин-
тернета на базе политехнического 
университета. Там же на протяже-
нии двух дней проходили и сами 
соревнования. В масштабном со-
бытии приняли участие 517 игро-
ков и порядка тысячи зрителей. 
На Кубок съехались ребята более  

чем из пятнадцати регионов России.
Киберспортсмены сражались в 

шести самых популярных дисципли-
нах Counter Strike: Global Offensive 
(командный шутер), Dota 2 (команд-
ная стратегия), Star Craft 2 (стра-
тегия в реальном времени), FIFA 
17(PS4) (спортивный симулятор 
футбола), World of Tanks (команд-
ный симулятор танков), Hearthstone 
(карточная игра).

Наибольший интерес в этом году 
участники проявили к Dota 2 и Counter 
Strike. На каждую из этих дисциплин 
набралось по 20 команд, а заявок 
было почти вдвое больше. Но, как 
объяснили организаторы, принять та-
кое большое количество участников 
просто не было возможности. Всего 
было сыграно более 700 матчей. Са-
мые интересные транслировались на 
большом экране и в Интернете. 

Спорт с необычной приставкой 
«кибер» в области культивируется 
более семи лет. За это время улья-
новские киберспортсмены прояви-
ли большую активность и высокий 
интерес к дисциплине.

«Приятно видеть здесь знакомые 
лица, которые постоянно участвуют 
в различных турнирах, проводимых 
в Ульяновской области. За семь 
лет мы провели более 70 турниров, 
в которых приняли участие около 
восьми тысяч ребят», - отметил 
главный организатор Кубка Улья-
новска по киберспорту-2016 Алек-
сей Кушниренко.

По словам руководителя Феде-
рации киберфутбола России Юрия 
Сошинского, именно в виртуальном 
футболе ульяновские игроки лучше 
всего себя проявляют, причем на 
общероссийском уровне.

Среди многочисленной толпы 
киберигроков и киберболельщиков 
с трудом удается найти представи-
тельниц прекрасного пола. Викто-
рия Володягина на турнир пришла 
в роли комментатора. В беседе 
с нашим журналистом студентка 
третьего курса медицинского фа-
культета УлГУ рассказала, что увле-
клась компьютерными играми еще 
со школы. Сначала относилась к 
этому как к обычному времяпрепро-
вождению, а потом вышла на более 
серьезный уровень.

«Приходишь домой из вуза, за-
нимаешься сначала делами, потом 
садишься поиграть. У меня тяжелая 
учеба, а когда ты время от времени 
переключаешься на что-то другое, 
то и устаешь меньше. Раньше я 
играла в Dota, теперь осваиваю но-
вую дисциплину Overwatch - много-

пользовательский шутер. Конечно 
же, игры - не единственное мое 
увлечение. Также я рисую, хожу в 
тренажерный зал и работаю в тату-
салоне. Честно говоря, иногда я 
даже сама не понимаю, как все это 
сочетается и как мне удается на все 
время найти», - смеется девушка.

Победителей турнира наградили 
кубками, медалями и ценными при-
зами. Так, первое место на Кубке 
Ульяновска в дисциплине FIFA занял 
Кирилл Ординарцев. Девятнад-
цатилетний студент занимается 
виртуальным футболом три года. 
Кирилл посещает все крупные со-
ревнования и является гордым 
обладателем второго места в чем-
пионате компьютерных игр WCG 
Russia-2013 и четвертого места в 
чемпионате России по киберспорту 
ESWC Russia-2016.

«Я уверенно шел к победе на турни-
ре. На достигнутом останавливаться 
не собираюсь. Теперь в ближайших 
планах - участие в Кубке Лоусона, 
в чемпионате компьютерных игр в 
Париже, а уже ближе к концу года 
возможно участие на соревнованиях 
Dreamhack в Швеции», - поделился 
ульяновский киберчемпион.

Второе и третье места достались 
Олегу Щеголихину из Пензы и Евге-
нию Балясникову из Тольятти.

Напомним: соревнования по ком-
пьютерным играм входили во Всерос-
сийский реестр видов спорта в 2001 
- 2006 годах, но десять лет назад ки-
берспорт оттуда исключили. И только 
в прошедшем июне Министерством 
спорта Российской Федерации он 
снова был официально выделен в от-
дельную спортивную дисциплину.

Как пояснил министр физкульту-

ры и спорта Ульяновской области  
Сергей Кузьмин, спортивный раз-
ряд по этому виду спорта можно 
получить только в том случае, если 
наряду с достижениями виртуаль-
ными будут и достижения реальные 
- в части выполнения норм ГТО.

«Хотелось бы отметить, что это не 
те игрушки, в которых сидят сутками 
и о которых говорят, что они разру-
шают психику людей. Киберспорт, 
наоборот, развивает ум, сознание 
человека. Я считаю, что это одна из 
наиболее востребованных спортив-
ных дисциплин среди молодежи, 
и не только парней, но и девушек», 
- рассказала директор Корпорации 
развития ИТ Ульяновской области 
Светлана Опёнышева.

Добавим, что до конца года в Улья-
новске планируется создать регио-
нальную федерацию киберспорта.

В Ульяновске определили киберчемпионов
Разряд по киберспорту можно получить, только подтвердив виртуальные достижения физическими
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спасеНы
В прошлую среду вспыхнул пожар в пятиэтажке  
на ул. Рабочей в Заволжском районе Ульяновска. 

Пожарную охрану вызвали жильцы дома, почув-
ствовавшие запах дыма. Горела квартира на первом 
этаже. Огнеборцы прибыли на место через шесть 
минут и эвакуировали 10 человек. 

Двоих мужчин из полыхавшей квартиры пришлось 
выносить буквально на руках. Войдя в горящее 
помещение, огнеборцы обнаружили в коридоре  
40-летнего мужчину в полубессознательном состоя-
нии. Мужчину подхватили и вынесли на свежий воз-
дух. Вернувшись, они продолжили разведку. В зале 
полыхало пламя. Справившись с огнем, пожарные 
прошли вглубь и обнаружили в одной из комнат спя-
щего парня 1990 года рождения. Пожарные вынесли 
его из квартиры и спустя пять минут ликвидировали 
открытое горение. 

По предварительным данным, причиной пожара 
стала неосторожность при курении.

ЗигЗаг лихача
Ночное дежурство экипажа ДПС ГИБДД в Мирном  
на прошлой неделе выдалось очень неспокойным. 
На улице Пионерской была замечена «Лада Приора», 
которая ехала зигзагами.

Требования остановиться водитель проигнориро-
вал и попытался скрыться, резко надавив на газ. По-
лицейские сразу же пустились вслед и снова и снова 
требовали остановиться. В один из моментов, не 
справившись с управлением, лихач наехал на стоящий 
патрульный «ФОРД Фокус», задействованный в задер-
жании. Не останавливаясь, нарушитель покинул место 
ДТП, но спустя четверть часа был задержан.

При проверке по базам данных полицейские 
установили, что регистрационные знаки машины 
подложные. За рулем автомобиля находился ранее 
судимый пьяный 37- летний ульяновец, от процедуры 
медицинского освидетельствования задержанный 
отказался. Водитель не имел права управления 
транспортным средством, более того, за аналогич-
ные административные правонарушения в прошлом 
привлекался трижды. По факту угона транспортного 
средства проводится проверка.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

происШествияà



с 24 по 30 октября

Кино в кино

Коллеги и руководство ценят 
ее как замечательного специа-
листа. Но когда раскрываются 
обстоятельства личной жизни 
Алевтины - ее роман с зятем на-
чальника, - героиня вынуждена 
уйти с работы. Она получает 
предложение возглавить отдел 
по тяжким преступлениям в 
Нижнем Новгороде. Однако там 
Алевтина попадает в сплоченный 
мужской коллектив, явно не же-
лающий работать под началом 
Борзовой. Но волевая женщина 
намерена во что бы то ни стало 
отстоять свою правоту.

В главной роли Ольга Крась-
ко.

Хочешь стать 
артисткой?

Она родом из Харькова, но с 
детства живет в Москве. У де-
вочки было много увлечений: и 
художественная гимнастика, и 
хор, и танцы, и игра на гитаре. 
Занималась в детской студии 
«Надежда», гастролировала по 
столице и за ее пределами. Ро-
дители Оле ничего не навязыва-
ли, просто давали возможность 
везде себя попробовать.

При обилии творческих увле-
чений об актерской професии 
Ольга не мечтала, ей хотелось 
стать воспитателем в детском 
саду. Но однажды руководи-
тель студии спросил: «Хочешь 
стать артисткой? Из тебя выйдет 
толк». Она спросила: «А мож-
но?». И решила идти в театраль-
ный - вдруг в этом деле найдется 
что-то интересное.

Ольга поступила в Школу-
студию МХАТ на курс к Олегу Та-
бакову. Как она признается, в тот 
момент понятия не имела о мире 
театра и кино, не знала имена 
знаменитых актеров, почти не 
ходила в театры, не видела боль-
шинства известных фильмов. 
Осознание того, что актерство - 
это действительно ее призвание, 
пришло к ней гораздо позже…

кинотрамплин  
для ольги

В кино Красько начала сни-
маться еще в студенчестве. На 
втором курсе ей предложили 
роль в чешской картине «Жан-
дармская история». Создатели 
фильма обратились к Олегу 
Табакову, попросив помочь им с 
подбором актрисы. Так педагог 
дал Ольге путевку в кинемато-
графическую жизнь.

Настоящим кинотрамплином 
для актрисы стала роль Варвары 
в «Турецком гамбите». Пробы 
протекали достаточно сложно: 
репетиции длились целыми 
сутками, Ольге пришлось выкла-
дываться по полной программе, 
показывать абсолютно все, на 
что она способна. Да и самому 
автору этого романа Борису Аку-
нину актриса сначала не понра-
вилась. Однако через некоторое 
время он полностью изменил 
свое мнение. Фильм сделал 
Красько знаменитой, а Варвара 
до сих пор ее любимая роль.

Сегодня за плечами 35-летней 
актрисы участие в трех десятках 
сериалах, среди которых «Есе-

нин», «Золотой теленок», «Знак 
судьбы», «Кушать подано, или 
Осторожно, любовь!» «Скли-
фосовский», «Шерлок Холмс», 
«Мужики и бабы», «Валерий 
Харламов».

Актриса утверждает, что верит 
в силу искусства. «Пусть сейчас 
люди черствее, и кажется, что 
театр, кино никого не меняют, - 
говорит Ольга. - Я верю, что все 
равно в людях осталось челове-
ческое, и оно, пусть ненадолго, 
откликнется. А раз откликнется, 
значит, человек придет домой и 
улыбнется. Ради таких секунд и 
стоит заниматься этой эфемер-
ной профессией. А ради чего 
тогда? Ради того, что тебя сей-
час все будут фотографировать? 
Говорить, что ты звезда?»

тиХо и мирно
Ольга не любит откровен-

ничать о своей личной жизни. 
Говорит: «То, что в итоге будет 
написано на бумаге, будет зву-
чать совершенно не так, как оно 
звучит во мне. А если когда-то 
захочу выйти замуж - я выйду 
замуж, вот и все».

Замуж один раз она выходила. 
Любопытно, что когда в 2006 
году актриса родила дочь Олесю, 
журналисты долго гадали, кто же 
отец девочки, ведь Красько не 
говорила ни слова на эту тему. 
Вскоре выяснилось: папа Оле-
си - актер и режиссер Дмитрий 
Петрунь. Рождение дочери, по 
словам актрисы, вписалось в ее 
профессиональную жизнь: доч-
ке было два месяца, когда она 
полетела с мамой на съемки. 
Но вскоре супруги разошлись - 
тихо и мирно. После развода 
Дмитрий оставил жене и дочери 
двухкомнатную квартиру. Ольга 
с бывшим мужем остались в дру-
жеских отношениях, они часто 
пересекаются по работе.

Ольга все-таки призналась од-
нажды: «Я бесконечно счастлива, 
что эта история любви была в 
моей жизни. Оттого, что сейчас 
мы не живем вместе, ни я не не-
счастная, ни он. Мы меняемся, и 
на каком-то этапе я поняла, что 
мне так лучше. Это жизнь, Олеся 
знает, кто ее папа, он о ней за-
ботится, любит ее. Для меня это 
вопрос небольной. Мы живем 
сами по себе, спокойно».

А в начале нынешнего года 
Красько родила сына Остапа. И 
опять - ни слова о новом избран-
нике, о перемене семейного ста-
туса. «Невозможно объяснить, 
почему с одним человеком ты 
хочешь встречаться, а с другим 
нет, - размышляет Ольга. - На-
верное, это все на уровне химии. 
В последнее время за внеш-
ней мужественностью у многих 
мужчин вижу некую жесткость. 
Мужчины перестали быть га-
лантными. И если в мужчине не 
присутствует романтика, то вряд 
ли он может быть чутким».

Мама двоих детей не толь-
ко активно снимается. У нее 
полно желаний и планов. Хочет 
выучить иностранные языки, 
научиться играть на фортепиа-
но, еще лучше играть на гитаре, 
освоить ландшафтный дизайн и 
даже каллиграфию. Не потому, 
что намерена поменять профес-
сию. Просто есть желание все 
это узнать. Может, пригодится 
в жизни. «Ныть, быть жалкой 
очень легко, - считает Ольга. 
- Сложнее быть счастливым, 
потому что над этим нужно ра-
ботать. Как? Достаточно вспом-
нить, что у тебя есть хорошего в 
жизни, и порадоваться этому. У 
меня лично поводов для радости 
хватает. Я не люблю жаловаться 
на жизнь».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Джек Ричер-2: никогда не возвращайся» 
(боевик, 16+), «Ледокол» (драма, 12+), 
«Кубо. Легенда о самурае» (анимация, 
6+), «В постели с Викторией» (комедия, 
18+), «Инферно» (триллер, 16+), «Дом 
странных детей мисс Перегрин» (фэн-
тези, 16+), «Коллектор» (триллер, 16+), 
«Дуэлянт» (приключенческая драма, 16+), 
«Аисты» (анимация, 6+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Ледокол» (драма, 12+), «Джек Ричер-2: 
никогда не возвращайся» (боевик, 16+), 
«Новая эра Z» (триллер, 16+), «Дом стран-
ных детей мисс Перегрин» (фэнтези, 16+), 
«Принцесса-лягушка (анимация, 0+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Имущество с хвостом» (комедия, 12+), 
«Ледокол» (драма, 12+), «Москва, я 
терплю тебя» (комедийная мелодрама, 
16+).

Кадр из сериала «Московская борзая».  

«Не люблю  
жаловаться  
на жизнь»
Все чаще главными героинями детективных 
сериалов становятся прекрасные женщины. Вот и 
майор Алевтина Борзова из сериала «Московская 
борзая» - умная и привлекательная, работает в 
уголовном розыске столицы.

«Кубо. Легенда о самурае»

«Джек Ричер-2»

«Ледокол»



Судьба

Вчера стало известно, что Украина ввела новые санкции в отношении ряда российских финансовых организаций.  ►
На территории соседней страны теперь запрещена работа нескольких отечественных платежных систем. 
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Он приехал домой посовето-
ваться. Отец сказал:

- Оставайся там. Не знаю 
почему, но чую, что там тебе 
лучше будет. 

Поддержал брата и Михайло. 
И только Василь со свойствен-
ным юношам максимализмом 
красочно описывал то, как ему, 
офицеру, хорошо будет служить 
в новой украинской армии. Петро 
тогда только улыбнулся, похлопал 
Василя по плечу и сказал:

- Поглядим, брат.
Петро уехал в Россию. Михай-

ло и Василь остались в Украине. 
Так Вакуленко стали одной из 
многих разделенных границей 
семей. Но сами они этого не 
очень замечали. Хотя бы раз в 
год Петр старался вырываться 
к родителям, навещал братьев, 
братья - его. 

Когда началась война в Чечне, 
то в трех украинских квартирах 
непременно включали россий-
скую программу «Время», что-
бы знать, что там происходит. 
Смотрели с надеждой - вдруг 
покажут Петра. Когда война 
закончилась, Петро приехал 
домой, собрал братьев и, под-
нимая бокал, сказал:

- Тату, мати, братья, желаю 
вам, чтобы Украина никогда 
не знала войны. Война - это 
страшно и глупо. Это я вам как 
солдат говорю. 

Знал бы тогда Петро, что его 
пожелание не сбудется… 

Игры в свободу
Прошло 17 лет… За это время 

у братьев Вакуленко умерли 
и мать, и отец. Схоронив их в 
родном поселке, братья стали 
встречаться реже. У всех свои 
дела, всем некогда. Петро, 
уйдя на военную пенсию, стал 
фермером, жил в деревне. Ми-
хайло жил на два города - Бер-
лин и Киев. Василь работал на 
каком-то новом заводе и все 
активнее впутывался в полити-
ческую жизнь - ходил на митин-
ги, вступил в оппозиционную 

партию. Летом 2013 года братья 
Вакуленко собрались вместе 
в последний раз - отметить  
45-летие Петра на его ферме. 
Он тогда приобнял младшего за 
плечи и сказал ему:

- Бросал бы ты, Василь, свои 
политические игры. Чую я, до 
добра не доведут. 

- Хорошо тебе рассуждать 
- ты у себя в России живешь, 
ферма вон. А у нас там тирания. 
Вот добуду свободу, а там по-
глядим. 

- Ты прямо как Махно, - рас-
смеялись тогда старшие. 

А полгода спустя грянул 
гром… Теперь уже Петро сле-
дил за тем, что происходило 
на Украине. Как когда-то его 
братья и родители смотрели 
сводки из Чечни, он смотрел 
сюжеты с Майдана. И младший 
брат на экране разок мелькнул. 
Высокий, черноусый, в рыжей 
строительной каске он кричал: 
«Банду геть!». На звонки Петра 
он не отвечал. Старший дозва-
нивался только до Михаила:

- Малому заняться нечем? 
- Не знаю, - выдыхал Михай-

ло. - Я, брат, сам ничего не по-
нимаю. Он ведь реально думает, 
будто что-то изменит. А ты по-
помни мои слова - пройдет два 
три года, а бардак как был, так 
и останется. 

Петро все-таки дозвонился 
до Василя в январе. Тот был в 
восторге, звал его на Майдан, 
говорил, что там у них интерна-
ционал - и украинцы, и русские, 
и белорусы. 

- Нет уж, я в свое время наво-
евался, - ответил на это Петро. 

два звонка 
В марте Василь позвонил 

сам. Говорил исключительно на 
украинском. Это Петра сильно 
удивило - в их украинской семье 
мову понимали, но разговари-
вали всегда на русском. Разве 
что мать и отца называли «тату» 
и «мати». От слов брата Петр 
даже сел на стул и открыл рот. 

Василь буквально кричал ему, 
что тот теперь ему враг, что если 
он остался в России, то он пре-
датель, и чтобы больше ноги его 
в Украине не было. По-русски 
Василь сказал только в конце:

- И не звони мне больше, 
оккупант!

- Это я оккупант? Кого я ок-
купировал? Василь, ты дурак? 
Ты что несешь? - кричал в ответ 
старший брат. 

- Ты мне даже на родном 
языке ответить не можешь, - 
прошипел Василь. - Ты кацап, а 
кацап мне не брат!

У Петра сердце выпрыгивало 
из груди. Его брат сошел с ума? 
Он тут же позвонил Михаилу. Тот 
сказал, что плюнул на все и уез-
жает в Германию. И добавил:

- Брат, это не Василь с ума 
сошел. Тут все как с ума по-
сходили. 

За те два года, что прошли 
с последнего звонка Василя, в 
жизни Петра много произошло. 
Он принимал у себя на ферме 
украинских беженцев. Вместе с 
ними чувствовал на себе косые 
взгляды от людей, слышавших 
его говор. И даже раз чуть не 
подрался в городе с каким-то 
пьяным молодчиком, призывав-
шим «резать хохлов». 

Но все постепенно улеглось. 
И вдруг среди ночи звонок. 
На экране высветилось - «Ва-
силь». 

В трубке голос брата. Он 
говорил, всхлипывая, мешая 
русские и украинские слова. 

- Брату, я пожалиться хочу. Я 
дурень, брату, - услышал Петро. 
- Вони сына моего, Ивана поби-
ли. Сказали, на москаля похож. 

- Кто они?
- Фашисты. Он им сказал, 

чтоб не орали ночью, а они его 
ногами. Голову пробили. А як 
он на москаля похож, когда вин 
хохол? Да и як москаля от хохла 
отличить, коли мы братья? Ведь 
братья, Петро? 

- Братья, Василь, братья. Как 
и мы с тобой. 

Брат, я дурень
Игорь УЛИТИН

Протирая глаза,  
Петр нащупал  
в темноте телефон  
и моментально очнулся 
от сна - на экране 
высветилось «Василь». 
Два года не звонил… 

В ноябре исполнится три года 
с того дня, как в Украине начал-
ся новый Майдан. Можно от-
носиться к нему по-разному, но 
есть один неоспоримый факт: 
те события разделили сотни 
семей русских и украинцев на 
«своих» и «чужих». «Чужими» 
стали братья, сестры и даже 
матери с отцами… 

безгранИчная семья
Семье Вакуленко даже сосе-

ди всегда завидовали. Три брата 
- Петро, Михайло и Василь. Все 
как на подбор - высокие, строй-
ные, крепкие, рассудительные. 
А когда все трое отрастили 
усы, то стали похожи на своих 
предков - запорожских каза-
ков. Если в поселке затевалась 
драка с парнями из соседних 
деревень, без Вакуленко было 
не обойтись - главная ударная 
сила. Отец братьев, Макар Та-
расович, сыновей за это не по-
прекал, приговаривая:

- Пусть закаляются. Раз синяк 
получат, потом рожу не под-
ставят. 

Так было, когда они учились 
в школе. Окончили и один за 
другим стали разъезжаться из 
своего поселка. Старший, Петр, 
- в далекую Рязань учиться на 
офицера-десантника. Сред-
ний, Михаил, - в Киев на врача. 
А младший, Василий, - в об-
ластной центр в Запорожье - на 
инженера. На каникулы братья 
приезжали в родной дом. Коси-
ли сено, ловили рыбу, помогали 
матери и отцу. 

Впервые трещина в  се-
мье Вакуленко пробежала в  
1992 году. Когда СССР окон-
чательно распался, Петру, ко-
торый тогда уже служил офи-
цером, нужно было выбирать 
- возвращаться на Украину или 
оставаться служить в России. 

Нет дела  
до соседей
Иван СОНИН

Лишь две трети россиян интересуются 
сейчас событиями в Украине.

После того как в конце ноября 2013 года в 
Киеве начались протесты на Майдане Незалеж-
ности, миллионам россиян происходящее в со-
седней стране стало интереснее, чем в своей. 
Многие люди включали телевизор в ожидании 
сводок с Майдана, а потом в ожидании ново-
стей с фронтов на Донбассе и Луганщине. 

Практически все это время Всероссийский 
центр исследований общественного мнения 
проводил опросы: насколько россиянам ин-
тересно то, что происходит у соседей. И, как 
показывают опросы, проведенные в середи-
не 2016 года, этот интерес падает. 

Так, в середине 2014 года, то есть в начале 
конфликта на Донбассе, событиями в Украи-
не интересовались 80 процентов россиян. 
Через полгода, в начале 2015-го, их число 
даже возросло до 83 процентов. Напомним, 
что в это время в зоне конфликта разворачи-
вались одни из самых драматичных событий 
- бои за Донецкий аэропорт, сражения за 
Углегорск и Дебальцево. 

Спустя полтора года, в августе 2016-го, 
происходящим в Украине интересовались 
уже 67 процентов опрошенных россиян. Хотя 
не исключено, что недавние события, такие 
как убийство Моторолы - одного из коман-
диров армии ДНР Арсения Павлова, снова 
повысят снизившийся было интерес. 

Что касается тех, кто вообще не следил за 
событиями у соседей, то в 2014 и 2015 годах 
их было 19 и 16 процентов соответственно. 
То есть оставалось по одному проценту тех, 
кто обращал внимание на Украину лишь 
время от времени. В 2016 году безразличных 
уже 33 процента. 

Если же говорить исключительно об отно-
шении к конфликту на юго-востоке Украины, то 
в начале 2015-го 50 процентов респондентов 
оценивали происходящее как гражданскую 
войну. В 2016-м подобное отношение сохра-
нилось только у 20 процентов опрошенных 
россиян. При этом возросло число тех, кто 
оценивает нынешнее положение дел в Украи-
не как «анархию, беззаконие и бандитизм». В 
2014 и 2016 годах такую оценку давали 16 и  
17 процентов, а в этом уже 32 процента.

 С оптимизмом в отношении проис-
ходящего в Украине вообще проблемы. Два 
предыдущих года лишь около четверти на-
ших соотечественников считали, что после 
Майдана никаких видимых изменений там не 
наступило. Спустя два с лишним года таких 
реалистов стало почти в два раза больше: 
тех, кто не видит изменений в Украине, око-
ло 40 процентов. 

Говоря об отношениях России и Украины 
как государств, более трети респондентов 
ВЦИОМ охарактеризовали их как напряжен-
ные, а 26 процентов назвали враждебными. 

А вот мнение о том, как Россия должна 
выстраивать отношения с нынешними укра-
инскими властями, эксперты ВЦИОМ срав-
нивали не с 2014 и 2015 годами, а с 2005-м, 
когда Украина отходила от первого Майдана. 
В 2016 году 45 процентов опрошенных счи-
тают, что соседям не нужно делать никаких 
поблажек и сотрудничать с ними, как с 
«обычным», а не с «братским» государством. 
В 2005 году так считали более половины 
Россиян. Еще 12 процентов жителей России 
считают, что с Украиной нужно налаживать 
дружеские взаимоотношения. В 2005-м 
таковых было на семь процентов больше. 
А еще примерно треть опрошенных этим 
летом считают, что нужно добиться прихода 
к власти в Украине пророссийских политиче-
ских сил. В 2005 году такие настроения были 
только у 16 процентов. 



Природа и мы

Поговорка «Волков бояться - в лес не ходить» для Ульяновской области во многом не актуальна. В советское  ►
время на серых хищников велась столь интенсивная охота, что сейчас в некоторых лесах их просто не осталось. 
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Игорь УЛИТИН

У егеря нет рабочего 
дня - есть рабочие 
сутки. Днем - ездить 
по лесам, кормить 
животных, чинить вышки 
и кормушки. Ночью - 
ловить браконьеров, 
которые так и норовят 
незаконно поохотиться  
в лесах.

Больше неохота
В одном из частных охотхозяйств 

Тереньгульского района нас встре-
чает Василий Василенко - с виду 
хмурый, но, как оказывается, очень 
добродушный человек. И настоя-
щий профессионал своего дела, 
уже более 30 лет его офис - это 
лес. Сначала на Урале в Челябин-
ской области, в ульяновские края 
егерь переехал относительно не-
давно. Как признается Василенко, 
в наших лесах зверей куда больше 
- уральские браконьеры выбили 
животных почти подчистую.

«Буханка», на которой мы едем 
на первый участок, пробирается 
по лесной дороге, местами припо-
рошенной первым снегом. Машина 
вздрагивает на ухабах, а вместе 
с ней в салоне позвягивает ящик 
с инструментами и гвоздями. Тут 
же лежат лопата, бензопила. Где-
то завалялось и ружье в чехле. За 
те несколько часов, что мы будем 
колесить по лесам, Василий не 
притронется к нему ни разу. Се-
годня мы не охотимся - сегодня 
созидаем. Хотя именно охота по-
началу привлекала Василенко в его 
профессии, но уже лет через пять 
он к ней подостыл.

- Сейчас для меня главное - это 
не добыть зверя, а общение с 
природой, - говорит Василий Ва-
сильевич. - А самое прекрасное - 
это когда ты можешь выстрелить, но 
вместо этого ты отпускаешь зверя. 
На душе тогда просто прекрасно.

Гвозди и молотки лежат в ма-
шине, чтобы сделать крышу для 
кабаньей кормушки. Размеры ее 
внушительны - скоро в нее засы-
плют пару КамАЗов семечек.

- До Нового года должно хватить, 
- говорит егерь.

К кровельным работам приложи-
ли свою руку и мы. Крыша нужна, 
чтобы кабаний корм не пропал от 

снега и дождя. Хотя не одни только 
кабаны приходят сюда обедать. 
Забредают и лоси, и косули, не-
смотря на то, что для них есть от-
дельные «столовые» - это солонцы. 
На жаргоне егерей и охотников со-
лонец - это своего рода кормушка, 
в которую засыпают соль. Лоси 
и косули - дальние родственники 
коров, и солененькое они любят 
также.

Вдоль дороги, по которой мы 
все глубже и глубже едем в лес, 
солонцов, наверное, около десят-
ка. Возле одного из них замечаем 
упавшую сосну, перегородившую 
подход к кормушке. Теперь понят-

но, зачем нужна бензопила. Пять 
минут, и дерево превратилось в 
несколько аккуратно сложенных 
бревен. Лось снова может лако-
миться. А то, что этот зверь и косу-
ли были у солонцов недавно, видно 
невооруженным взглядом - следов 
на сырой земле предостаточно.

- Скорее всего, ночью приходи-
ли. Следы уже листвой успело за-
сыпать, - предполагает Василий.

Кабаны, лоси и косули - самые 
любимые животные охотников, 
хотя в лесу водятся и бобры, и 
сурки, и зайцы. Кстати, по словам 
егеря, в последнее время много 
тех, кто хотел бы посидеть в засаде 

не с ружьем, а с фотоаппаратом. 
Дело Шарика из Простоквашина 
живет!

овсяное поле -  
лесной «оБщепит»

- А ведь дорогу, по которой сей-
час едем, тоже мы восстановили, 
- хвалится егерь. - Она вся валеж-
ником была завалена. Да и сейчас 
ее иногда расчищать приходится. 
Деревья падают, особенно зимой, 
дорогу перегораживают.

С правой стороны появляется 
небольшое озерцо. Выясняется: 
это тоже гордость егерей. Они бук-
вально своими руками запрудили 

тут ручей и создали пруд. Теперь 
это и водопой для животных, и, 
не дай бог, конечно, пожарный 
водоем в случае лесных пожаров. 
К счастью, по своему второму на-
значению пруд не применялся еще 
ни разу.

А что было для нас совсем не-
ожиданным, так это выезд на овся-
ное поле. Как рассказал Василий 
Василенко, это фактически гигант-
ская круглогодичная кормушка, 
лесной «общепит». Лоси, косули да 
зайцы тоже едят здесь сам овес. А 
вот, например, кабаны ходят сюда 
в первую очередь за мышами. Да, 
как оказалось, эти звери ловят 
грызунов не хуже кошек.

- Полей таких у нас гектаров сто. 
Сажаем их, конечно, сами. Для 
животных это еще то подспорье, - 
рассказывает егерь.

С поля на базу охотхозяйства 
ведет изрядно разбитая и раскис-
шая за полдня дорога. В ее грязи 
наш спутник видит два ряда следов 
- лосихи с детенышем.

- Эх, не успели. Несколько 
минут назад прошли, - вздыхает 
егерь и, немного задумавшись, 
добавляет: - Сегодня быстро 
управились. Обычно если в лес - 
то на весь день…

КСТАТИ
Кроме браконьеров много хлопот 
егерям доставляют и… грибники. 
Во-первых, они могут бродить по 
территории, где организована охо-
та, и тем самым рисковать своей 
жизнью. По словам Василия Ва-
силенко, не все они, несмотря на 
уговоры, переходят в безопасное 
место. Тогда приходится перено-
сить охоту на другие участки. А во-
вторых, грибники грешат тем, что 
выбрасывают в лесу мусор.

Уехал в лес. 
Буду не скоро
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полеЗно Знать
Чаще всего звери, учуяв запах че-

ловека, предпочитают уйти. Но егерь 
предупреждает - животные могут все-
таки напасть в некоторых случаях:

P лоси-самцы во время гона (в брач-
ный период) считают своим конкурен-
том любое живое существо, кроме 
лосихи;

P дикая свинья (самка кабана) защи-
щает поросят;

P животное-подранок - как хищное, 
так и крупное травоядное;

P для человека опасно и любое жи-
вотное, зараженное бешенством. В 
наших краях чаще всего это лисы. 

Соль - любимое лакомство косуль и лосей.  

Если нужно, то егерь и молотком поработает, и пилой.  
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Люди с безграничными 
возможностями
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Буря эмоций, азарт, желание 
победы… Мальчишки и девчонки 
бегают быстрее ветра и прыгают 
выше облаков безо всякого 
мельдония и прочего допинга.  
И мало кто подозревает,  
что каждое достижение  
для этих подростков связано  
с преодолением недугов.

Вчера в Ульяновске открылась Всероссий-
ская спартакиада для детей-инвалидов и детей 
с ограниченными возможностями здоровья. 
Принимают участие в ней подростки в возрасте 
от 14 до 16 лет с проблемами слуха, зрения и 
опорно-двигательного аппарата. Подтвердить 
то, что возможности человеческие безграничны, 
приехали спортсмены из 20 регионов России. 
Начало состязаниям положила легкая атлетика, 
впереди - гимнастика и шашки.

С места можно прыгнуть далеко.   Какой бег без падений?  

Соревнования открылись под звуки   
барабанов.

Разминка перед «боем».  

В беге побеждает Ульяновск. Первой финиширует Дарья Таканова, ученица школы-интерната № 91.  
Спортсменка из Чечни стала    

всеобщей любимицей.

Тренер - самый близкий друг.  

Последний рывок перед финишем.  

Мяч - хоть и не ядро, но толкать   
можно и его.



Культпоход

Ульяновской библиотеке  ► № 6, открывшейся в 1951 году, присвоено имя писателя Даниила Гранина.  
В настоящее время уже восемь ульяновских библиотек носят имена выдающихся деятелей культуры. 
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Книга дружбы
Александр РУСИНОВ

В минувшую пятницу в посоль-
стве Республики Казахстан в Мо-
скве говорили о нашем регионе 
как о столице культуры и литера-
туры. Здесь состоялась презента-
ция двуязычного литературного 
альманаха «Казахстан - Россия», 
выпущенного казахской сторо-
ной при поддержке «Литератур-
ной газеты» и «Роман-газеты», в 
который вошла поэзия и проза 
авторов двух стран. 

Одним из участников новой «кни-
ги дружбы» стал наш земляк, компо-
зитор и поэт, член Союза театраль-
ных деятелей и Союза писателей 
России Александр Филатов. 

- Инициатором выпуска пре-
красно изданного сборника стал 
чрезвычайный и полномочный по-
сол Республики Казахстан в нашей 

стране видный государственный 
деятель, доктор социологии, про-
фессор, бывший министр ино-
странных дел РК Марат Тажин, 
- рассказывает Александр Фи-
латов. - Теперь книга поступит в 
библиотеки и вузы нашей страны. 
В сборник включены произведения 

авторов, как и я, представляющих 
поколение 30 - 40-летних. После 
распада Советского Союза выход 
альманаха «Казахстан - Россия» 
- первое интеграционное литера-
турное событие на всем постсовет-
ском пространстве. 

В презентации приняли участие 
известные столичные писатели и 
журналисты, шеф-редактор «Лите-
ратурной газеты» Максим Замшеев, 
главный редактор «Роман-газеты» 
Юрий Козлов, директор издатель-
ства «Художественная литература» 
Георгий Пряхин, главный редактор 
журнала «Дружба народов» Алек-
сандр Эбаноидзе и другие. 

Специально прибыла на встречу 
и делегация литераторов Казах-
стана во главе с заместителем 
председателя Союза писателей РК 
Жанарбеком Ашимжаном. Авторы 
обсудили сходства и различия ли-
тературной жизни двух стран, реги-
ональную специфику, возможности 

взаимодействия союзов писателей 
и молодежи, поговорили о том, 
какое место в современном мире 
занимают литература и искусство. 
Отдельный интерес вызвал опыт 
Ульяновской области как культур-
ной столицы, самого читающего 
региона России и литературного 
города ЮНЕСКО. Вспомнили и о 
богатой истории нашего края, и о 
величии Волги - в результате про-
звучало даже предложение про-
вести следующую международную 
литературную встречу «Казахстан 
- Россия» в нашем регионе.

Участники встречи сошлись во 
мнении, что выпуск такого альма-
наха - не ностальгия по общему 
советскому прошлому, а новый 
механизм поддержки молодых ав-
торов, взгляд в литературное буду-
щее, и особенно хорошо, что в нем 
представлена не только столица, 
но и провинция. Авторы выразили 
свою благодарность казахскому 

посольству - «самому культурному 
на постсоветском пространстве».

- Я счастлив стать частицей 
процесса развития стратегиче-
ского партнерства между наши-
ми странами, о котором говорил 
президент РФ Владимир Путин, и 
диалога культур, заявленного пре-
зидентом РК Нурсултаном Назар-
баевым. Новый альманах отвечает 
именно этим задачам, - говорит 
Александр Филатов. - Необходимо 
максимально заполнять инфор-
мационное пространство именно 
такими позитивными и нужными 
начинаниями. Книга «Казахстан - 
Россия» - это и возможности для 
самих авторов выйти на новый уро-
вень. Будем надеяться, что встре-
ча российских и казахстанских 
авторов - не последняя, и одна из 
них когда-нибудь действительно 
пройдет на наших волжских бере-
гах. Сообща нам проще сохранить 
культурные ориентиры. 

Анна ГРИГОРЬЕВА

Финансы поют романсы. Особенно  
в культуре. Точнее, в наших отношениях  
с культурой - театром, музыкой, кино. 
«Поют» все душещипательнее, может,  
оттого и мучает осенняя хандра?

Правда, звезды разного уровня вроде бы не дают нам 
хандрить - количество концертов и спектаклей, к примеру, 
в октябре, даже удивляет. При таком выборе я и сама по-
сетила бы штук шесть-семь интересующих меня культурных 
развлечений. Но увы...

Билан дороже Малинина
Все чаще озадачиваюсь вопросом: организаторы меро-

приятий хоть примерно представляют себе возможности 
ульяновской публики? Или это не их головная боль? Я наив-
но считала, что цена билетов на концерт в каждом городе 
устанавливается дифференцировано. В большинстве го-
родов Поволжья этим занимается одна и та же концертная 
организация. Так вот: оказывается, цена билетов одинакова 
в Ульяновске, Кирове, Нижнем Новгороде, Пензе, Саранске, 
Чебоксарах, Йошкар-Оле.

Значит, у артистов - одна такса, практически та же, что и в 
более благополучные докризисные времена. Иначе не стали 
бы они так интенсивно мотаться по провинции. Звезды раз-
ного калибра даже гордятся собой: мы и так не поднимаем 
цены на билеты, мы и так входим в положение зрителя. Ну 
куда уж их поднимать-то - они давно взобрались на такую 
высоту, что не каждый зритель до них дотянется. При этом 
те же звезды по восемь раз в году мелькают на страницах 
глянцевых журналов, чтобы показать и рассказать, как они 
отдыхают в экзотических и полуэкзотических местах. А что 
тогда плакались, что жить стало нелегко?

На афишах скромно написано: стоимость билетов от 
такой-то суммы. Чтоб вы знали: сообщается самая малень-
кая цифра - на последние ряды. Максимальная, как правило, 
в два-три раза выше. Поодиночке на концерты ходят разве 
что безнадежно одинокие женщины. А если - парой? А если 
- всей семьей? Тогда умножайте сами.

Концерт Димы Билана - 1 300 - 4 500 рублей. Группа «Би-2» 
- 1 500 - 4 000. Любовь Казарновская, Сергей Лазарев, 
спектакль с участием Марии Порошиной и Ярослава Бойко -  
от 1 000, Лолита и Ирина Аллегрова - от 1 200. Группа «Ария» 
- от 800. Александр Малинин - от - 600. Евгений Петросян - 
от 700. Умножили?

Это только наиболее известные исполнители. А есть еще в 
том же октябре антрепризные детские и балетные спектакли, 

концерты национальных исполнителей, шоу 
иллюзионистов. Впрочем, цены на них лишь 
чуточку ниже.

а руБль - против
Часть концертов, конечно, отменяется. 

Почти все проходят без аншлагов. Раньше 
говорили: зритель голосует рублем, не нра-
вится певец или коллектив - не придут. Теперь 
ситуация - и для артистов, и для публики - го-
раздо печальнее. Есть желание пойти - нет 
возможностей. Потому что выбирать прихо-
дится между хлебом и зрелищами. И выбор 
тут логичен...

Уж сколько раз мы снисходительно смея-
лись над пенсионерами, которые давно 
«предпочли» всем культурным походам 
просиживание у телевизора за просмотром 
совсем некультурных ток-шоу и глупых 
мелодрам. А что им прикажете делать с их 
пенсиями? Вот сколько людей пожилого 
возраста пришли на творческий вечер Васи-
лия Ланового. Зал был переполнен. Почему 
пришли? Ответа не знаете? Пригласитель-
ные выдавали бесплатно! А концерты на городских 
площадях? Тоже собирают народ. Тоже по пригласительным. И 
тут уже неважно кто приехал - Егор Крид или «Хор Турецкого». 
Людям хочется глотка попсы или хорошей музыки. И они могут 
себе позволить только такой безфинансовый вариант.

Я не призываю уменьшать количество концертов или - упаси 
бог! - делать их общедоступно-бесплатными. Разумеется, это 
из области фантастики. Просто констатирую тот факт, что по-
сещение культурных мероприятий перешло (ну или переходит) 
в разряд малодоступных развлечений. Взамен появляется 
новое «развлечение»: с удовольствием читаю большое количе-
ство афиш и вздыхаю - вот на этот концерт я бы сходила.

На днях махнула рукой на текущие бесконечной рекой не-
обходимые траты и купила билеты на спектакль с участием 
любимых актеров кино. На первые ряды (а с каких еще на 
любимые лица смотреть?) потратиться все же не решилась. 
Отдала две тысячи за место в серединке. На этом мой по-
лугодовой лимит на развлечения исчерпан.

Я поведу теБЯ в Музей
А может, такая ситуация и к лучшему? Душа-то жаждет 

культурной подпитки! Вот и будем ходить на ульяновские 
коллективы. Концерты Дома музыки можно посетить за 150 
- 500 рублей (в зависимости от того, какой музыкальный кол-
лектив хотите услышать). В театр драмы сходите за 80 - 350 
рублей, в театр кукол - за 160 рублей, в ТЮЗ - за 150 - 350 

рублей (премьерные спектак-
ли дороже). Чувствуете раз-
ницу? На потраченные мною 
на гастролеров две тысячи я 
могла посмотреть за месяц не 
один, а семь спектаклей или 
концертов.

Правда, куда бы я потом хо-
дила? Наверное, в музей? Ульяновские музеи - по-прежнему 
самый доступный культурный отдых и для детей, и для взрос-
лых. Да и новые выставки в них открываются с завидной 
регулярностью. И всего-то - за 20 - 100 рублей. Впрочем, и 
на музейном фронте, кажется, грядут перемены. За поход 
на выставку литографий «Сальвадор Дали. Священное по-
слание», что открывается на днях в Мемориале, нужно будет 
потратить 300 рублей. Конечно, экспозиция уникальная. 
Конечно, приобщение к прекрасному, стоит денег. Но пси-
хологически придется настраиваться - не каждый ульяновец 
решится отдать такую сумму за музейные радости.

Поход в кинотеатр нынче тоже не самое дешевое развле-
чение. Зависит от сеанса, от киноточки. Но если молодой 
человек захочет прийти с дувушкой на вечерний сеанс в 
кинозал модного торгового центра, то заплатит 840 рублей 
за два билета плюс 100 рублей за 3D-очки. Не каждый из 
нас такую сумму в день зарабатывает. А колы попить? А поп-
корна погрызть? Справедливости ради отметим, что можно 
пойти на другой сеанс за 200 рублей. Но если идти всей 
семьей - у вас получится чаще раза в квартал?

Знаете, как толкует фразу про финансы-романсы «Словарь 
народной фразеологии»? Тому, у кого сложилась подобная 
ситуация, самому и не до песен, и не до стихов… А финансы 
поют романсы все громче и надрывнее. Будем «подпевать» 
им дома в компании с телевизором.

Без хлеба или без зрелищ?



Информация, реклама

Сегодня с 14.00 до 17.00 проходит справочно-информационная линия по теме «Реализация капитала «Семья».  ►
Жители региона могут обратиться к специалистам профильного ведомства по телефону (8422) 44-95-69.
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15 октября 2016 года на 80-м году жизни 
скоропостижно скончался  

Виктор  
Иванович 
АлексИч, 

ветеран труда,  
заслуженный строитель 

РсФсР. 

Алексич Виктор Иванович прошел славный 
жизненный и трудовой путь, до самого последне-
го часа занимал активную жизненную позицию. 
Виктор Иванович родился 13 марта 1937 года в 
простой крестьянской семье, в глухой сибирской 
деревне Тяжин Кемеровской области.

В 1958 году после обучения в Кузнецком горном 
техникуме он начал свой трудовой путь на Долин-
ском заводе стройматериалов мастером цеха же-
лезобетонных конструкций. Его трудовая деятель-
ность продолжалась на различных предприятиях и 
должностях. В 33 года Виктор Иванович возглавил 
Кемеровский завод железобетонных изделий в 
должности директора завода. В 1972 году был 
назначен генеральным  директором объединения 
«Железобетон» Главульяновскстроя. В период  с 
1972-го по 1999 год до выхода на пенсию Виктор 
Иванович возглавлял различные строительные и 
коммунальные подразделения предприятий Улья-
новской и Смоленской областей в качестве руково-
дителя. Под началом Виктора Ивановича работало 
более 5 тысяч человек, были построены различные 
объекты промышленного и социального значения: 
школы, больницы, детские сады, жилые дома. 

Виктор Иванович принимал активное участие в 
закладке и строительстве завода «Авиастар», из-
вестного во всем мире.

В период своей жизнедеятельности Виктор Ива-
нович большое внимание  уделял людям. Вся его 
жизнь - это  бескорыстное служение делу, людям, 
их быту и здоровью.

На работе и в быту Виктор Иванович добивался 
поставленных  целей. Его ценили за деловые и 
организаторские качества, напористость и чест-
ность, скромность, открытость, откровенность и 
высочайшей степени порядочность. 

В семье это был любящий муж, заботливый отец, 
преданный товарищ. 

Заслуги Виктора Ивановича отмечены награ-
дами нашей страны, почетными грамотами мини-
стерств и ведомств Российской Федерации.

Светлая память о Викторе Ивановиче Алексиче 
навсегда сохранится в наших сердцах.

Родные и близкие. Р
е

кл
ам

а
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Из жизни санатория
Вышла в свет книга «Жемчужина  
Поволжья» Галины Денисовой.

Это зарисовки из жизни санатория «Итиль». 
Книга посвящается всем его сотрудникам в 
честь 40-летия. В ней идет рассказ об уни-
кальности храма здоровья, его целебных бо-
гатствах природы: минеральных источниках, 
целебном воздухе, берегах реки Волги.

- 30 сентября - день рождения санатория 
«Итиль». Сорок лет тому назад взяли люди 
лопаты и другой инвентарь и с мечтой о сво-
ей здравнице начали ее строительство, - пи-
шет Денисова. - В этой книге рассказано, как 
все тогда происходило, что пережил дорогой 
наш «Итиль» за свое сорокалетие. Много 
всего: светлого, радостного и трудного - 
кому-то казалось, непреодолимого. Нет, не 
сдался, выстоял волею народной санаторий, 
не потерял своей значимости, не сдал своих 
позиций: один за другим коллективы «Итиля» 
берегли, развивали, обогащали, повышали, 
укрепляли в нем все, что требуется сегодня, 
сейчас для всего народа российского. Они 
знают, умеют дарить своим клиентам самое 
главное в жизни каждого человека - здоро-
вье! Здоровье! Здоровье!

Справка «НГ»
Денисова Галина Алексеевна - ветеран газеты 
«Ульяновская правда», член союза журнали-
стов с 1958 года.

Решением Арбитражного суда Ульяновской 
области от 19.10.2015 по делу № А72-1822/2015 
должник - сХПк «Волга» (ИНН 7322000671, ОГРН 
1027301057783, юр. адрес: Ульяновская область, 
Цильнинский район, с. елховое Озеро) признан 
банкротом, конкурсным управляющим утвержден 
Имамов Ильдар Асхатович (ИНН 732812649376, 
сНИлс 11672720347, почтовый адрес: 420202, 
г.казань, а/я 77), член сАМРО «Ассоциация анти-
кризисных управляющих (ИНН 6315944042, ОГРН 
1026300003751). Повторный аукцион по продаже 
имущества (лот № 1, код торгов 004981) сХПк 
«Волга» признан несостоявшимися, договор купли-
продажи не заключался.

Организатор торгов - ООО «ИРИстрой» (ИНН 
1658132960, ОГРН 1121690007768, почтовый адрес: 
420066, г. Казань, а/я 1, iristroy@inbox.ru, +78432009703) 
сообщает о продаже имущества СХПК «Волга»  посред-
ством публичного предложения с открытой электронной 
формой представления предложений о цене нижеука-
занного имущества СХПК «Волга»:

лот № 2: автотранспорт - 18 ед., трактора, прицепы 
к ним и комбайны - 23 ед., с/х техника и машины, не 
подлежащие учету в Гостехнадзоре, - 87 ед., молоко-
охладительное оборудование - 1 ед., инвентарь и хоз. 
Принадлежности - 59 ед., здания и сооружения, неза-
регистрированные в качестве объектов недвижимого 
имущества, под разбор на стройматериалы - 11 ед., 
здания, незарегистрированные в качестве объектов 
недвижимого имущества, - 2 ед.;

лот № 3: автотранспорт - 5 ед., трактора, прицепы 
к ним и комбайны - 13 ед., с/х техника и машины, не 
подлежащие учету в Гостехнадзоре, - 9 ед., молокоохла-
дительное оборудование - 3 ед., объекты недвижимого 
имущества (здание и доля в здании)- 2 ед., здания и 
сооружения, незарегистрированные в качестве объ-
ектов недвижимого имущества,- 3 ед., здания и соору-
жения, незарегистрированные в качестве объектов 
недвижимого имущества, под разбор на строймате-
риалы - 41 ед., сырье и материалы - 13 наименований, 
ядохимикаты - 5 л, разливное масло - 15 л, запасные 
части - 3 ед., корма для животных - 2 наименования, 
строительные материалы и инвентарь строительный -  
6 наименований, инвентарь и хоз. принадлежности - 
990 ед., лом - 25 тонн. 

Часть имущества, входящего в лот № 2, находится 
в залоге у ООО «Агрохимпродукт», Бусыгина В.П.,  
ООО «Волга». Подробное описание имущества, вхо-
дящего в состав лотов, и информация о предметах за-
лога размещены на сайтах: http://fedresurs.ru (ЕФРСБ), 
http://cdtrf.ru (сайт Оператора электронной площадки). 
Имущество, входящее в лоты, является бывшим в упо-
треблении (имеются недостатки, некоторые объекты в 
разобранном и разрушенном состоянии, требуют ре-
монта либо представлены в виде лома и не подлежат 
восстановлению, гарантия на имущество не предостав-
ляется) и находится по адресу: Ульяновская область, 
Цильнинский район, с. Елховое Озеро и вне его границ. 
Большая часть зданий и сооружений продается и пере-
дается в качестве комплекта строительных материалов 
под разбор (покупатель после разбора должен привести 
в порядок земельный участок, на котором располагались 
здания и сооружения). Ознакомление с более подроб-
ными характеристиками лотов (составом имущества), 
документами по имуществу, условиями торгов, про-
дажи, проектами договора купли-продажи и договора 
о задатке возможно с момента публикации настоящего 
сообщения и до окончания приема заявок в рабочие дни 
с 10.00 до 17.00 (по всему тексту - время московское) по 
адресу: 420066, г. Казань, а/я 1, iristroy@inbox.ru, а также 
на электронной площадке. Ознакомление с имуществом 
- по месту его нахождения, по предварительной записи 
и согласованию времени и даты по тел: +78432009703 
и эл. почте: iristroy@inbox.ru. Протоколы разногласий 
на договор о задатке и договор купли-продажи могут 
не приниматься продавцом и организатором торгов. 
Имущество, входящее в лоты, находится на хранении у 
третьего лица по договорам хранения до момента вос-
требования. В случае приобретения имущества (лотов) 
необходимо обращение к хранителю с требованием о 
его передаче (возврате с хранения). Заявки на участие 
в торгах принимаются в соответствии с регламентом и 
правилами, установленными Оператором и действую-
щим законодательством РФ, в электронной форме по-
средством системы электронного документооборота 
на сайте оператора электронной площадки ЗАО «Центр 
дистанционных торгов» (далее - Оператор) в сети 
Интернет по адресу:  http://cdtrf.ru согласно графикам 
снижения цены начиная с 28.11.2016 г. Проведение тор-
гов и прием заявок обеспечивает Оператор электронной 
площадки. Форма, содержание заявки и список прила-
гаемых к ней документов должны соответствовать п. 11 
ст. 110, ст. 139 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве) 
от 26.10.2002 г., приказу МЭР РФ № 495 от 23.07.2015, 
регламенту (правилам) Оператора электронной пло-
щадки, а также требованиям, указанным в сообщении 
№ 16030203366 в газете «Коммерсантъ» № 117 от 
02.07.2016 на стр. 90, и прикрепленным к сообщению 
о торгах на сайтах: http://fedresurs.ru, http://cdtrf.ru. 
Документы подаются в электронной форме и должны 
быть подписаны электронной цифровой подписью 
(ЭЦП) Заявителя. Представляя заявку на участие в 
торгах, Заявитель тем самым принимает (соглашается) 
условия регламента и правила проведения торгов, в 
т.ч. установленные Оператором электронной площадки 
как для потенциальных покупателей, так и для органи-
заторов торгов, и обязуется их соблюдать. Начальная 
цена лота № 2: 18 610 470 рублей (НДС не облагается 
и при покупке не возмещается). В случае отсутствия в 
период с 28.11.2016 г. по 03.12.2016 г. заявки на покупку 

имущества (лота) по цене, равной либо превышающей 
цену первоначального предложения, производится 
поэтапное снижение начальной продажной цены каждые  
6 календарных дней. Величина снижения начальной 
цены продажи лота № 2 составляет 2 067 830 руб. 
Периоды приема заявок на участие и предложений о 
цене устанавливаются согласно графику: с 00:00:00 
28:11:2016 по  23:59:00 03.12.2016 – 18 610 470 руб; 
с 00:00:00 04.12.2016 по 23:59:00 09.12.2016 – 16 542 
640 руб; с 00:00:00 10.12.2016 по 23:59:00 15.12.2016 
– 14 474 810 руб; с 00:00:00 16.12.2016 по 23:59:00 
21.12.2016 – 12 406 980 руб; с 00:00:00 22.12.2016 
по 23:59:00 27.12.2016 – 10 339 150 руб; с 00:00:00 
28.12.2016 по 23:59:00 02.01.2017 – 8 271 320 руб; с 
00:00:00 03.01.2017 по 23:59:00 08.01.2017 – 6 203 490 
руб; с 00:00:00 09.01.2017 по 23:59:00 14.01.2017 – 4 135 
660 руб. (минимальная цена). Цена предложения также 
может указываться на электронной площадке. Началь-
ная цена лота № 3: 13 592 808 рублей (НДС не облагает-
ся и при покупке не возмещается). В случае отсутствия в 
период с 28.11.2016 г. по 03.12.2016 г. заявки на покупку 
имущества (лота) по цене, равной либо превышающей 
цену первоначального предложения, производится 
поэтапное снижение начальной продажной цены каждые  
6 календарных дней. Величина снижения начальной 
цены продажи лота № 3 составляет 785 362,24 руб. 
Периоды приема заявок на участие и предложений о 
цене устанавливаются согласно графику:  с 00:00:00 
28.11.2016 по  23:59:00 03.12.2016 – 13 592 808 руб; 
с 00:00:00 04.12.2016 по 23:59:00 09.12.2016 – 12 807 
445,76 руб; с 00:00:00 10.12.2016 по 23:59:00 15.12.2016 
– 12 022 083,52 руб; с 00:00:00 16.12.2016 по 23:59:00 
21.12.2016 – 11 236 721,28 руб; с 00:00:00 22.12.2016 
по 23:59:00 27.12.2016 – 10 451 359,04 руб; с 00:00:00 
28.12.2016 по 23:59:00 02.01.2017 – 9 665 996,80 руб; 
с 00:00:00 03.01.2017 по 23:59:00 08.01.2017 – 8 880 
634,56 руб; с 00:00:00 09.01.2017 по 23:59:00 14.01.2017 
– 8 095 272,32 руб; с 00:00:00 15.01.2017 по 23:59:00 
20.01.2017 – 7 309 910,08 руб; с 00:00:00 21.01.2017 
по 23:59:00 26.01.2017 – 6 524 547,84 руб; с 00:00:00 
27.01.2017 по 23:59:00 01.02.2017 – 5 739 185,60 руб; 
с 00:00:00 02.02.2017 по 23:59:00 07.02.2017 – 4 953 
823,36 руб; с 00:00:00 08.02.2017 по  23:59:00 13.02.2017 
– 4 168 461,12 руб; с 00:00:00 14.02.2017 по 23:59:00 
19.02.2017 – 3 383 098,88 руб; с 00:00:00 20.02.2017 
по 23:59:00 25.02.2017 – 2 597 736,64 руб; с 00:00:00 
26.02.2017 по 23:59:00 03.03.2017 – 1 812 374,40 руб; 
с 00:00:00 04.03.2017 по 23:59:00 09.03.2017 – 1 027 
012,16 руб.(минимальная цена). Цена предложения 
также может указываться на электронной площадке.

По лоту № 2 неснижаемый размер задатка для 
всех периодов ценового предложения составляет  
2 791 570,50 руб. 

По лоту № 3 неснижаемый размер задатка для 
всех периодов ценового предложения составляет  
679 640,40 руб. 

Заявитель, желающий участвовать в торгах, обя-
зан обеспечить поступление задатка на специальный 
банковский счет СХПК «Волга» для приема задатков не 
позднее даты и времени окончания приема заявок на 
участие в торгах для соответствующего периода про-
ведения торгов (т.е. до окончания действия ценового 
предложения, в котором подается заявка Заявителя). 
Реквизиты для приема задатков: получатель - Ордена 
«Знак почета» сельскохозяйственный производственный 
кооператив «Волга» (ИНН 7322000671, КПП 732201001), 
р/счет № 40702810762000017558 в Отделение «БАНК 
ТАТАРСТАН» № 8610 ПАО СБЕРБАНК г. Казань, к/счет  
№ 30101810600000000603, БИК 049205603. В назначении 
платежа необходимо указать: наименование Заявителя и 
код торгов, за участие в которых вносится задаток.

К участию в торгах допускаются физические и юри-
дические лица, своевременно подавшие Оператору 
заявку на участие в торгах, которая оформляется в 
соответствии с Регламентом ЭТП и действующим за-
конодательством РФ, и представившие надлежащим 
образом оформленные документы, внесшие задаток 
в указанном в настоящем сообщении срок и размере. 
Проект договора купли-продажи и подписанный ЭЦП 
организатора торгов договор о задатке размещены на 
электронной площадке Оператора и включены в ЕФРСБ. 
Победителем торгов по продаже имущества должника 
посредством публичного предложения признается:  
1) участник, который представил в установленный срок 
заявку, содержащую предложение о цене, которая не 
ниже цены, установленной для определенного периода 
проведения торгов, при отсутствии предложений дру-
гих участников; 2) в случае если несколько участников 
представили в установленный срок заявки, содержа-
щие различные предложения о цене, но не ниже цены, 
установленной для определенного периода проведения 
торгов, то победителем признается участник, предло-
живший максимальную цену; 3) в случае если несколько 
участников представили в установленный срок заявки, 
содержащие равные предложения о цене, но не ниже 
начальной цены, установленной для определенного пе-
риода проведения торгов, то победителем признается 
участник, который первым представил в установленный 
срок заявку на участие. Итоги торгов подводятся на ЭТП 
после определения победителя.

Примечание. Лица, указанные в ст. 179 Закона  
«О банкротстве», имеют преимущественное право при-
обретения имущества, входящего в лоты, по цене, опре-
деленной на торгах. Таким образом, в случае признания 
торгов состоявшимися конкурсный управляющий пред-
лагает лицам с преимущественным правом приобрести 
соответствующий лот по цене, сформированной на тор-
гах. Заявки о намерении воспользоваться преимуще-
ственным правом с приложением документов, указан-
ных в настоящем сообщении, могут быть представлены 

нарочно конкурсному управляющему в течение месяца 
со дня опубликования сообщения о результатах торгов 
в  печатном органе по месту нахождения должника («На-
родная газета») в следующие дни: каждые понедельник 
- среду с 13.00 до 17.00 по адресу: г. Казань, ул. М. Меж-
лаука, д. 22, оф. 404. Заявка от таких лиц должна быть 
оформлена письменно и соответствовать требованиям, 
указанным в настоящем сообщении, за исключением 
электронной формы и требования о внесении задатка. 
В случае если о намерении воспользоваться преиму-
щественным правом приобретения заявили несколько 
лиц, имущество должника продается по цене не ниже 
цены, определенной на торгах, лицу, заявление кото-
рого поступило конкурсному управляющему первым. 
В течение 5 дней с даты поступления первой заявки, 
соответствующей предъявляемой к ней требованиям, 
конкурсный управляющий направляет лицу, подавшему 
ее, предложение (уведомление) заключить договор 
купли-продажи лота с приложением проекта данного 
договора. Уведомление о необходимости явиться за-
ключить договор купли-продажи также может быть 
опубликовано в «Народной газете». В течение 5 дней со 
дня уведомления лицо, имеющее преимущественное 
право, должно явиться в рабочие дни с 13.00 до 17.00 
с подлинниками документов, приложенных к заявке, 
для заключения договора купли-продажи по адресу 
приема заявок. Оплата в соответствии с договором 
купли-продажи должна быть произведена в течение  
30 дней со дня подписания этого договора путем внесе-
ния денежных средств на р/счет СХПК «Волга». В случае 
отсутствия от лиц, имеющих преимущественное право, 
заявок на приобретение имущества организатор торгов 
осуществляет реализацию лота в следующем порядке: 
в течение 5 дней со дня окончания месячного срока для 
подачи заявки на покупку имущества лицами, имеющи-
ми преимущественное право, направляет Победителю 
торгов (в т.ч. по эл. почте) предложение заключить 
договор купли-продажи лота с приложением проекта 
данного договора в соответствии с представленным 
Победителем торгов предложением о цене за лот.  
В течение 5 дней с даты получения указанного предло-
жения Победитель торгов с подлинниками документов, 
приложенных к заявке на участие в торгах, должен 
явиться к конкурсному управляющему для заключения 
договора купли-продажи в официально установленные 
на территории России рабочие дни с 13.00 до 17.00 
по адресу: г. Казань, ул. М. Межлаука, д. 22, оф. 404. 
В случае отказа или уклонения Победителя торгов от 
подписания данного договора (неявки в указанное 
для подписания договора время, непредставления 
подлинников документов) в течение 5-дневного срока 
внесенный задаток ему не возвращается и конкурсный 
управляющий вправе предложить заключить договор 
купли-продажи участнику торгов, которым предложена 
наиболее высокая цена по сравнению с ценой, пред-
ложенной другими участниками торгов, за исключе-
нием победителя торгов. В соответствии с договором 
купли-продажи оплата должна быть осуществлена по-
купателем в течение 30 дней со дня подписания этого 
договора путем перечисления соответствующей суммы 
за вычетом суммы задатка на расчетный счет СХПК 
«Волга» по нижеуказанным банковским реквизитам. 
Неуплата денежных средств (в т.ч. неполная оплата) в 
установленный 30-дневный срок считается односторон-
ним отказом покупателя от исполнения договора полно-
стью, а договор купли-продажи считается расторгнутым 
(прекратившим свое действие) на 31-й день со дня под-
писания договора, при этом покупатель теряет право на 
получение имущества и утрачивает внесенный задаток. 
В данном случае оформление сторонами соглашения 
о расторжении договора или обращение в суд с иском 
о расторжении не требуется. Право собственности 
на имущество переходит к покупателю после полной 
оплаты им стоимости лота. Расходы по демонтажу, 
транспортировке, погрузке, гос. регистрации, гос. учету 
приобретаемого имущества, оформлению и восста-
новлению технических и иных паспортов, получению 
документов, необходимых для перевозки имущества, 
по условиям договора купли-продажи несет покупатель, 
в т.ч. посредством возмещения продавцу пошлины, 
подлежащей уплате непосредственно продавцом. 
Указанные расходы не включаются в продажную цену 
и уплачиваются покупателем по мере необходимости и 
своевременно. По условиям договора покупатель обя-
зуется самостоятельно оформить документы, необхо-
димые для перевозки имущества. Продавец имущества 
и получатель денежных средств: Ордена «Знак Почета» 
сельскохозяйственный производственный кооператив 
«Волга» (ИНН 7322000671  КПП 732201001), р/счет для 
оплаты за лот № 3 и за незаложенное имущество, входя-
щее в лот № 2: № 40702810462000014534 в Отделение 
«БАНК ТАТАРСТАН» №8610 ПАО СБЕРБАНК г. Казань, 
к/счет №30101810600000000603, БИК 049205603; 
р/счет для оплаты за заложенное имущество:  
№ 40702810662000016646 в этом же отделении банка. 
На имущество, находящееся в залоге, будет выставлен 
отдельный счет на оплату с указанием суммы.

Организатор торгов и конкурсный управляющий 
оставляют за собой право в любое время снять 
выставленный(е) лот(ы) с торгов либо по своему усмо-
трению в случае естественной убыли или утраты части 
имущества, входящего в лот, предложить Победителю 
торгов заключить договор купли-продажи имеюще-
гося имущества с пропорциональным перерасчетом 
покупной цены. Торги по лоту № 2 также могут быть 
завершены либо отменены вследствие оставления 
конкурсным кредитором предмета залога за собой в 
порядке, предусмотренном п. 4.2 ст. 138 Закона «О 
банкротстве».



Гурман

Основными сортами кофе в мире являются арабика и робуста. На первый приходится около 70 процентов   ►
всего кофе, на второй -  чуть менее 30 процентов. Еще около двух процентов - это редкие дорогостоящие сорта. 
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской Федерации» квалификационная кол-

легия судей Ульяновской области объявляет об открытии вакансии на должность

- мирового судьи судебного участка № 2 Ульяновского судебного района  
Ульяновской области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи будут приниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 
по 2 ноября 2016 года включительно по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию представляются документы, указанные в п. 6 ст. 5 
Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации». Заявления и документы, поступившие после 
указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

Поступившие заявления будут рассматриваться квалификационной коллегией судей Ульяновской 
области на заседании 15 февраля 2017 года в 15.00.

Телефон для справок (8422) 44-47-12.
авТовыкУп. 

Тел.: 89510927070, 89278335464.
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кУплю старинные иконы  
и картины от 50 тыс. руб,  

книги до 1920 г.,  
самовары,  

колокольчики, мебель. 

Тел.9200754040, 
аntikvariat22@mail.ru
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юлия ДЕГТЯРЕва 

Вы любите кофе? Нет, не тот 
растворимый, что заливаете 
кипятком каждое утро и наспех 
выпиваете перед выходом на 
работу. А настоящий кофе, 
приготовленный из зерен, 
собранных с плантаций 
Колумбии, Бразилии, 
Эфиопии… 

ГОрькИй, кИсЛый, сЛадкИй
Кофейня - лучшее место, где хочется со-

греться в осенние холодные деньки. Уют, 
свежая выпечка и этот дурманящий аромат 
кофе. Что может быть лучше? Одни захажи-
вают туда на неделе, другие раз в месяц, а 
кто-то связывает с этим заведением свою 
жизнь. Лиля Нуртдинова избрала для себя 
профессию бариста как раз за атмосфер-
ность своего рабочего места. 

Ее трудовой день начина-
ется с подготовки заведения 
к открытию. Настаивание 
помола, взвешивание ко-
фейной таблетки три раза в 
день (в идеале она должна 
весить 19,5 грамма) и самое 
главное - дегустация, чтобы 
подать гостям только высоко-
качественный кофе. 

- Эспрессо - основа боль-
шинства кофейных напитков, 
поэтому от его качества многое з а в и с и т. 
Если эспрессо приготовлен правильно, 
то в его вкусе я почувствую баланс легкой 
горечи, кислинки и сладости, сливающийся 
в одну симфонию вместе с насыщенным ко-
фейным ароматом, - рассказывает Лиля.

Эспрессо, как уже было сказано, - база 
кофе-напитков, вкус которых делают уни-

кальным дополнительные составляющие и 
их пропорции. Кстати, профессиональный 
бариста отличается умением приготовить 
до 40 видов кофе.

кОфЕ как ИскусстВО
Перед тем как устроиться в кофейню, 

Лиля Нурдинова прошла целый курс под-
готовки начинающего бариста. Обычно в 
заведениях общепита сотрудников сразу 
же, что называется, бросают в воду, однако 
приготовление кофе - занятие тонкое и тре-
бующее сноровки, спешка здесь не нужна. 
В начале постижения профессии бариста 
девушку ознакомили с особенностями 
выращивания кофе, с его всевозможными 
сортами и моносортами, а также расска-
зали про процесс обжарки зерен, места 
их произрастания, ароматы, характерные 
для определенной степени обжарки зерен. 
Казалось бы, занудная теория, но спешим 
заметить, все это - фундаментальные зна-
ния бариста, без которых невозможно при-
готовить высококлассный кофе.

 Пожалуй, одним из любимых этапов обу-
чения кофейному ремеслу для 
Лили стала практика. 

- Я каждый день работала с 
эспрессо-машинами и кофе-
молками, училась различать 
и оценивать оттенки кофей-
ного вкуса, - рассказывает 
девушка.

В своей работе наша юная 
бариста каждый день про-
являет свои творческие и 
эстетические способности. 

Фишкой многих кофеен стано-
вятся кофевары, обладающие искусством 
латте-арт. Это особый способ вливания 
вспененного молока в эспрессо, благодаря 
чему на поверхности напитка создаются 
различные узоры. Кофе, сиропы, шоко-
ладная стружка и молочная пенка превра-
щаются в краски и холст, а в роли кисточек 
выступают зубочистки или другие заострен-

ные предметы. Базовые фигуры латте-арта 
- яблоко, сердечко, розетта, цветок - могут 
воплотить даже начинающие бариста. А 
более искушенные мастера способны соз-
давать рисунки сложнее и объемнее. 

Роспись молочной пены - своеобразный 
диалог бариста с гостем. Тот или иной рису-
нок может поднять клиенту настроение, по-
служить комплиментом или даже любовным 
признанием. 

Эспрессо всему голова

тОП-10 рецептов  
кофейных напитков:

капучино (традиционный утренний напи-
ток) - кофе + горячее молоко + столько же 
молочной пены.
Мокко - кофе + горячий шоколад + молоко. 
Маккиато - кофе + взбитое молоко.
Глясе (для сладкоежек) - кофе + мороженое 
+ тертый шоколад.
латте - кофе + в два раза больше молока, 
чем в капучино, + тонкая молочная пенка.
коррето - кофе + различного рода ликеры.
айриш (кофе для любителей покрепче) - кофе + виски + взбитые сливки.
Фраппе (ледяной кофе) - кофе + холодное молоко + лед.
Медовый Раф - мед + кофе + взбитое молоко.
Романо - кофе + лимонный сок.
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Управляющий Ульяновским 
региональным центром 
оздоровительного питания 
Дмитрий ЧаЕвцЕв:

- Определенного стандарта 
- сколько чашек кофе в день 
можно выпивать - нет, но 
помните, что во всем нужно 
знать меру и не стоит 
злоупотреблять любимым 
напитком, особенно людям 
с проблемами сердечно-
сосудистой системы.

Анекдот  
в тему 

- Скажите, кофе  - он 

или оно?
- Смотря какой кофе. 

Вот закажешь себе ча-

шечку и думаешь  - он. 

А попробуешь - оно.

Тыквенный пир
Самый лучший овощ в октябре, полный 
витаминов, - это тыква. «НГ» собрала  
пять нестандартных гастрономических 
решений с этим плодом.

ХЛЕБ 
Ингредиенты:
Тыква - 80 г 
Вода - 70 мл 
Дрожжи сухие - 3 г 
Мука пшеничная - 280 - 300 г 
Соль - 1 ч. л. 
Сахар - 1 ст. л. 
Масло сливочное - 10 г

Кусочки тыквы размельчаем в блендере. 
Добавим туда воды, еще раз взбиваем. В 
миске смешаем муку, дрожжи, соль и сахар. 
Выливаем тыквенную смесь, добавим раз-
мягченное сливочное масло. Вымешиваем 
мягкое эластичное тесто. Выкладываем его 
в миску, смазанную маслом. Накроем плен-
кой и оставим в теплом месте на 1 - 1,5 часа. 
Сформированную буханку выкладываем в 
форму, смазанную маслом либо выстланную 
пергаментом. Накроем полотенцем и вновь 
оставим в теплом месте на 40 - 50 минут. 
Выпекаем в разогретой до 200 градусов 
духовке с паром 40 - 50 минут. 

МарМЕЛад 
Ингредиенты
Тыква - 1 кг 
Сахар - 500 г 
Пол-лимона

Овощ нарезаем кубиками, отвариваем, 
делаем пюре. Добавляем сахар, пропорция 
1 к 2. Ставим вариться на маленький огонь, 
помешиваем. Через 30 минут добавляем сок 
1/2 лимона. Продолжаем варить, в конце 
уваривания остается полоска на пюре, если 
провести ложкой. Всего уваривалось 1 час. 
Раскладываем будущий мармелад по фор-
мам или пластом до 2 см на пергамент, даем 
высохнуть. Для быстрого результата можно 
добавить растворенный желатин - 25 г.

суП
Ингредиенты
Морковь, перец сладкий, лук репчатый  -  
по 1 шт. 
Кабачки - 150 г 
Тыква - 250 г 
Сельдерей - 2 черешка 
Помидоры - 3 шт. 
Чеснок - 3 дольки 
Масло оливковое - 3 ст. л. 
Соль, перец - по вкусу

Тыкву, сельдерей, морковь, репчатый лук, 
сладкий перец нарезать небольшими куби-
ками. В кастрюлю налить оливковое масло и 
опустить нарезанные . Обжаривать 10 минут. 
Затем добавить кусочки тыквы, тушить ово-
щи 15 минут. Нарезать кабачки небольшими 
кубиками и добавить в кастрюлю и тушить 5 
минут. Нарезать чеснок, помидоры, добавить 
в кастрюлю. Через 5 минут добавить воду, по 
вкусу посолить и поперчить, закрыть крышкой 
и варить суп 15 минут.

ЧЕБурЕкИ 
Ингредиенты
Мука пшеничная - 180 г 
Вода - 50 мл 
Соль - 0,5 ч. л. 
Тыква - 130 г 
Лук репчатый - 80 г 
Петрушка, укроп - по 3 веточки 
Перец черный молотый - по вкусу 
Масло подсолнечное - для жарки

Тыкву и лук нарезаем мелко, обжариваем, 
приправляем солью и черным перцем. В 
остывшую начинку добавляем зелень. Тесто 
разделяем на четыре части. Раскатываем 
в пласт и на одну половинку выкладываем 
четвертую часть начинки. Закрываем второй 
частью и защипываем края. Обжариваем че-
буреки до румяного цвета с двух сторон.

СпрАвкА «НГ»
профессия бариста - мастера приготов-
ления кофе, зародилась как раз на родине 
эспрессо, в Италии. а в конце двадцатого 
века завоевала популярность на Западе и 
в России. 



Будь здоров!

Среди срочных пациентов летом больше пострадавших в ДТП, зимой, в гололед, - людей с различными переломами.   ►
А весной и осенью растет число тех, кто пытается совершить суицид в состоянии психического расстройства. 
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Ешь и не болей
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Игорь УЛИТИН

Те, кому приходилось 
лежать на операционном 
столе, обязательно 
видели этого человека 
- именно он надевал 
на нас маску и следил, 
чтобы операция прошла 
безболезненно. Это 
анестезиолог. Профессия 
хоть и не самая редкая, 
но, пожалуй, одна из 
самых ответственных  
в медицине.

З н а к о м ьт е с ь  -  в р а ч  а н е с -
тезиолог-реаниматолог отделения 
реанимации ЦГКБ города Ульянов-
ска Ильдар Шамсутдинов. 

МЕжду жиЗНЬю  
и СМЕРТЬю

Ильдар Шамсутдинов работает 
анестезиологом-реаниматологом 
более трех лет - сразу после оконча-
ния интернатуры. Профессия заин-
тересовала его тем, что она и слож-
на, и интересна одновременно. 

- К нам довольно часто попа-
дают люди, которые в прямом 
смысле находятся между жизнью 
и смертью. Можно сказать, что мы 
вытаскиваем людей с того света, - 
говорит доктор. 

Анестезиологу-реаниматологу 
нужно разбираться и в хирургии, и 
в кардиологии, и в неврологии, и в 
терапии. К тому же, по словам Иль-
дара Шамсутдинова, очень сложно 
разделить профессии анестезио-
лога и реаниматолога, потому что 
они слишком сильно переплетены. 
Реаниматолог должен уметь делать 
анестезию, анестезиолог - прове-
сти реанимацию. 

- Однажды мне попалась статья, 
в которой врачей сравнивали с 
разными родами войск. Так вот 
нашу профессию там называли 
медицинским спецназом, - говорит 
Шамсутдинов. 

дАТЬ пАциЕНТу шАНС
Как ни странно, но среди обыва-

телей до сих пор бытует мнение, 
что анестезиолог только надевает 
маску, подает анестезию. А даль-
ше, мол, все идет своим чередом. 
На самом деле момент надевания 
маски - это лишь малая толика 
работы доктора. Если операция 
плановая, то работы тут хватает и 
до, и после операции. 

- Примерно за сутки мы начина-
ем обследовать пациента. Нет ли у 
него каких-то противопоказаний, 
не было ли у него инфарктов мио-
карда или каких-то других болез-
ней, при которых риск использова-
ния анестезии увеличивается. Про-
водится полнейший мониторинг 
его организма, - рассказывает 
Ильдар Шамсутдинов. 

В течение этих же суток идет и 
выбор метода анестезии. Будет 

ли она общей или, например, 
спинальной. Последняя под-
разумевает, что блокироваться 
будет только спинной мозг. 
Применяется она чаще 
всего при операциях на 
ногах. Кстати, по словам 
Ильдара Шамиловича, 
распространенный в на-
роде термин «наркоз» 
сами анестезиологи 
практически не употре-
бляют. 

Понятно, что 
взять разного 
рода анализы и 
провести обсле-
дование полу-
чается не всегда. 
Ведь в той же ЦГКБ хватает и 
экстренных пациентов, которых 
приходится оперировать срочно - 
буквально через считанные минуты 
после попадания в больницу. 

- Довольно часто к нам попадают 
люди после аварий. Они могут на-
ходиться как минимум в состоянии 
шока, а то и в коме, - рассказывает 
врач. - Понятно, что узнать у них 
что-то о тех же пережитых болез-
нях практически невозможно. 

Что делает анестезиолог в этом 
случае? Идет на риск. Потому что 
лучше попытаться сделать чело-
веку операцию и спасти ему жизнь, 
чем не дать ему этого пусть и не-
большого шанса. 

Я пРОСНуСЬ, дОКТОР?
Пока человек лежит на операци-

онном столе и над ним «колдует» 
хирург, фактически за все жизнен-
ные процессы пациента отвечает 
именно анестезиолог. Нормально 
ли бьется сердце, работает ли 
как положено мозг. И если вдруг 
происходит нештатная ситуация, 

например, кровотечение, то ане-
стезиологу нужно действовать с не 
меньшей быстротой, чем хирургу. 

А по завершении операции на-
ступает еще один ответственный 
момент, едва ли не самый ответ-
ственный, - это выведение паци-
ента из анестезии. Проще говоря, 
пробуждение. 

- К вопросу пациентов «Доктор, 
а я проснусь?» я отношусь совер-
шенно нормально. Особенно часто 
его задают возрастные пациенты. 
И отвечаю я на него только правду. 
Если есть риск, что человек может 
не проснуться после анестезии, 
нужно ему об этом говорить прямо, 
потому что если операцию нельзя 
перенести, то принимать решение 
будет только сам пациент. Никто не 
имеет права заставить его лечь на 
операционный стол, - говорит док-
тор Шамсутдинов. - Но вполне воз-
можно, что операцию можно пере-
нести и за это время подготовить 
к ней пациента так, что он вполне 
сможет перенести анестезию. 

Что же касается историй о 
том, что человек просыпает-

ся во время операции, то, 
по словам Ильдара Шам-
сутдинова, такие случаи 
были… лет 30 назад, а то и 
больше. 

- Это происходило в те 
времена, когда главным 
средством для анестезии 
был эфир. Сейчас у нас 
куда более современные 
препараты и оборудова-

ние, которые не позволя-
ют выйти из состояния 

глубокого сна. 
А вот если человек 

просыпается, когда 
положено, то есть 

после операции и фактически бу-
дучи уже здоровым, то это и есть 
некая высшая цель работы ане-
стезиолога. 

- Если человек 
нормально уснул, 
так же нормально 
проснулся и спросил: 
«Доктор, я не на 
том свете?» - 
это дает очень 
большое моральное 
удовлетворение.

Ильдар  
ШамсУТдИНов, 
врач анестезио- 
лог-реаниматолог 
ЦГКБ города  
Ульяновска: 



Спорт

В очередном домашнем матче чемпионата России во втором дивизионе «Волга» не смогла победить   ►
«Ладу-Тольятти», хотя гости почти целый тайм играли в меньшинстве. Разошлись миром - 2:2.
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На тренировки -  
как на праздник
им финансы не позволили или 
приболели. Поэтому моей со-
перницей была штанга.

- Пожалуй, это самая глав-
ная и сильная соперни-
ца...
- Да. Я ведь могла приехать, 

поднять 50 килограммов - для 
меня это пушинка - и я чемпи-
онка. Но такое не для меня. 
Поставили с тренером за-
дачу: стать не только чемпи-
онкой, но и рекордсменкой. 
Нужно заметить, что мы ездим 
на мировые и европейские тур-
ниры, когда есть финансы. 
Нас ведь никто не фи-
нансирует, все - сами. Я 
каждый месяц в тече-
ние года откладываю 
какую-то сумму себе 
на соревнования. 
Заранее составля-
ем с сыном смету: 
на визы, проезд, го-
стиницу, питание, 
допинг-контроль. 
Особенностью этого 
чемпионата стало 
то, что я с тренером 
приехала от Рос-
сии одна.

- 
И  у  в е т е р а -

нов существу-
е т  д о п и н г -
контроль? Из-за 
него никто из 
р о с с и й с к и х 

спортсменов не 
поехал в Эсто-
нию?
- Желающих было 

очень много. Но у 
нас в стране сейчас 
РУСАДО не работает, 
предложили ехать сда-
вать допинг-контроль в 
Белоруссию. А это дополнитель-
ные деньги. Но, во-первых, я в 
этом году юбиляр, во-вторых, 
в течение 22 лет сдаю допинг-
контроль (поскольку ставлю 
мировые рекорды), и никаких 
проколов не было. И мне един-
ственной разрешили поехать 
на чемпионат мира. И я за всю 
Россию показывала рекорды. С 
удовольствием встретилась со 
спортсменами, с которыми зна-
кома по прошлым соревновани-
ям. Мы приехали, значит, еще 
здоровы, значит, еще живем. 

- Получается, что самую 
сильную соперницу вы по-
бедили - поставили шесть 
мировых рекордов!
- В приседании - я даже не 

знала, что уже в первом подходе 
побила мировой рекорд - 110 ки-
лограммов. Второй подход - 115. 
Еще один рекорд. Пошла на тре-

тий - 120. Но тут произошло вот 
что. Я беру штангу на плечи, вы-
хожу, дают команду присесть. И в 
это время неожиданно включают 
музыку. Мы же всегда в полной 
тишине выполняем упражнение. 
Конечно, я растерялась. И на-

чала падать. Ассистенты 
меня «поймали». Выяс-
нилось, что жюри хотело 
как лучше: оказывается, 
третий мировой рекорд 
сопровождается музы-
кой. Извинились, дали 

пять минут, чтобы по-
вторить подход. К 

сожалению, я не 
уложилась по вре-
мени. Рекорд по-
теряла. Но я не 
обиделась. Жим 
- у меня самый 
слабый вид. 
Но впере-
ди была 

становая тяга. 
Та м  с н а ч а л а 

установила рекорд 
Европы - 130,5 ки-
лограмма. А потом 
рекорд мира - 132 
килограмма и миро-

вой рекорд в сумме 
троеборья. Получи-
лось шесть мировых 

рекордов на одном 
чемпионате. А 
те, кто в группе 
от 60 до 69 лет, 

прежние мои рекорды так и не 
побили. Они обрадовались, что 
я не с ними соревнуюсь.

Не забывайте  
про зарядку

- С таким количеством 
рекордов, наверное, уже 
не волнуетесь, выходя  
на помост?
- Я всегда волнуюсь, кажется, 

даже не знаю, с чего начну. До 
тех пор, пока не приду на раз-
минку - и все становится ясно. 

- С сыном-тренером зани-
маться проще?
- Три раза в неделю занима-

юсь самостоятельно в зале на 
автозаводе (я - ветеран автоза-
вода). Сын пишет задание, я его 
выполняю, а он вечером прове-
ряет. Разбираем, что не получи-
лось. Но он дает такие задания, 
что попадает прямо в точку, и я 
набираю темп. За два месяца до 
соревнований один раз в неде-
лю прихожу уже на тренировки 

к сыну в «Торпедо». На занятиях, 
конечно, поднимаю больше, чем 
на соревнованиях, - ведь должен 
быть какой-то резерв. 

- В чем ваша сила, Татьяна 
Николаевна?
- Я по жизни - спортсменка. 

Веду здоровый образ жизни. На 
тренировки хожу как на празд-
ник. Иногда встаешь, немного 
не так себя чувствуешь, может, 
погода не та, и думаешь: на-
верное, тренировка не пойдет. 
А прихожу в зал - и ничего не 
болит! И все у меня получается. 
На тренировки надо ходить с 
удовольствием. 

- Окружающие чаще удив-
ляются - зачем это надо? 
Или чаще одобряют?
- И то, и другое. Одни говорят: 

ненормальная, сколько можно 
штангу поднимать? А пауэр-

лифтингом можно заниматься 
до конца жизни. На этом 

чемпионате выступал 
ветеран, которому 83 

года, и выступал 
великолепно. 

Другие говорят: 
мы хотим быть таки-
ми же - красивыми, 

стройными, молодо 
выглядеть. 

- И как же этого до-
стичь? 
- Просто надо любить себя. 

Полюбите себя, выделите в 
день два-три часа и приходите 
в спортзал. Ведь вам никто не 
мешает это сделать? Позани-
майтесь, и будете чувствовать 
себя прекрасно. А утром не 
забывайте сделать зарядку. 
Обязательно!

- Не удержусь от вечного 
вопроса: сколько у вас ме-
далей?
- Никогда не считала - там 

такая куча медалей! И не буду, 
пока не закончу ездить на со-
ревнования. Тогда и посчитаю. 
И буду заниматься для здоро-
вья.

- Что еще радует вас в жиз-
ни? 
- Внуки - пятилетняя Сонечка 

и Никитушка, которому четыре 
месяца. Внучка с двух с полови-
ной месяцев плавает, внука уже 
начали водить в бассейн. А еще 
хожу в клуб для тех, кому за 50. 
Мы танцуем, поем, общаемся. 
Там такие необыкновенные 
люди. Мне с ними интересно.

- Смотрю я на вас и по-
нимаю: я так никогда не 
смогу...
- Сможете. Найдите для себя 

время. Женщина - это глава 
семьи, на ней - все-все-все. Но 
если женщина заболеет, сами 
понимате, что будет твориться 
в доме. А чтобы не заболеть - 
приходите в спортзал.
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Лада БЕЛОЗЕРОВА

«Железная леди», 
сильнейшая бабушка 
планеты, спортивное 
чудо - так ее любят 
называть журналисты. 
Разве не чудо, что 
Татьяна Фомина, 
отметившая недавно 
70-летие, в октябре 
в седьмой раз стала 
чемпионкой мира по 
пауэрлифтингу среди 
ветеранов! Ей нет 
равных в Ульяновске, 
России, Европе, мире.

Когда наблюдаешь, как эта 
хрупкая женщина ладит со 
штангой, понимаешь собствен-
ное несовершенство, замешан-
ное на лени и неверии в себя. 
А Татьяна Николаевна любит 
повторять: «Настоящая жизнь - 
это забег между «хочу» и «могу». 
Она не раз доказывала себе, 
что может. Когда в юности стала 
кандидатом в мастера спорта 
по конькам и велоспорту. Когда 
занялась бегом и в сорок лет 
пробежала свой первый мара-
фон. Когда 22 года назад при-
шла на первую тренировку по 
пауэрлифтингу, через два года 
выполнила норматив 
мастера спорта Рос-
сии, а еще через пару 
лет стала мастером 
спорта международ-
ного класса.

На ту  самую 
первую трени-
ровку ей предло-
жил прийти сын 
- заслуженный тренер 
России Альберт Фомин, 
воспитавший немало из-
вестных ульяновских пау-
эрлифтингистов. И вот что 
получилось в результате: на 
сегодня Татьяна Фомина - се-
микратная чемпионка мира, 
пятикратная чемпионка Европы 
и 15-кратная чемпионка России 
среди ветеранов.

Самая СильНая 
СоперНица

Мы встретились с чемпионкой 
после ее возвращения с миро-
вого первенства, проходившего 
в Таллине. Она ездила туда не 
только за победой, но и за ре-
кордами. Такой характер.

- Татьяна Николаевна, чем 
запомнился турнир в Эсто-
нии?
- Впервые выступала в са-

мой старшей группе - от 70 
лет. В моей весовой категории 
должны были выступать амери-
канка, чешка и канадка. Но они 
почему-то не приехали. Может, 
не захотели со мной соревно-
ваться? Ветераны в старшей 
категории едут на мировое пер-
венство только для того, чтобы 
стать чемпионом. Соперницы 
знали, как я выступаю. А может, 

Хоккейные  
радости и стрессы
Иван ВОЛГИН

Три недели остается до начала чемпионата 
России по хоккею с мячом сезона  
2016/2017. Матчи в восточной и западной 
группе стартуют 7 ноября. Календарь 
предстоящих игр еще в процессе  
подготовки. А пока другие спортивные 
новости и события октября.

***
Ульяновская «Волга» отправится на фи-

нальные игры Кубка России 2016 года. 
Матчи пройдут в Москве в спорткомплексе 
«Крылатское». 27 октября состоятся два 
полуфинала: красноярский «Енисей» встре-
чается с московским «Динамо», «Волга» - с 
хабаровским «СКА-Нефтяником». 28 октября 
команды отдохнут. Финальная игра пройдет 
в субботу, 29 октября.

***
Настоящий стресс пережили в сентябре-

октябре хоккеисты, тренеры и болельщики 
хоккейного клуба «Динамо-Казань». Укре-
пившись в межсезонье сильными, имени-
тыми игроками, команда готовилась к играм 
Кубка России. Но в Ульяновск «Динамо» так 
и не приехало. Буквально накануне игр стало 
известно, что клуб подписал соглашения о 
прекращении контрактов 15 хоккеистов по 
соглашению сторон и не возражает против их 
перехода в любые другие клубы. Речь шла о 
тех самых сильных и именитых. Такова была 
воля спонсоров... И самый титулованный ка-
занский игрок Евгений Иванушкин приехал на 
кубковые игры уже в составе своей бывшей 
команды московского «Динамо».

В Казани поднялась волна возмущения: 
ринулись спасать команду от финансового 
и спортивного краха. И, кажется, удалось. В 
понедельник Р-Спорт сообщил, что «Динамо» 
останется в Суперлиге на этот сезон. Прак-
тически всех игроков, с которыми были под-
писаны, а потом расторгнуты контракты, уда-
лось вернуть. В заявке на чемпионат России 
в том числе имена Евгения Иванушкина (как 
москвичи сыграют без него в полуфинале?) и 
экс-игрока «Волги» Евгения Волгужева. 

***
Кстати, в последний момент отказалась 

участвовать в Кубке и кировская «Родина». 
В правительстве Кировской области, являю-
щемся генеральным спонсором команды, на-
чали рассматривать вопросы по устранению 
задолженности по налогам и поиску средств 
для участия команды в чемпионате России.

***
В «Волге» - знакомый новичок. Из нижего-

родского «Старта» в команду перешел опор-
ный полузащитник Руслан Галяутдинов. Он 
родился и вырос в Димитровграде. В составе 
юношеской команды «Черемшан» в 2003 году 
завоевал серебряные медали чемпионата Рос-
сии, через год - «бронзу» чемпионата России 
среди юниоров. Играл в «Волге» в 2004 - 2006 
годах, выступал за молодежную сборную Рос-
сии. Потом был сезон в «Воднике» и десять лет 
в «Старте», причем последние два года в роли 
капитана. За нижегородскую команду провел 
239 матчей, забил 57 мячей. Бронзовый при-
зер чемпионата мира 2012, 2013 и 2015 годов 
в составе сборной Казахстана.

- Я просто решил вернуться в родной 
регион, в клуб, где когда-то начинал, - рас-
сказал Руслан в интервью на официальном 
сайте. - Для меня это новый этап в жизни, 
карьере, новый, так скажем, вызов для меня. 
Отлично приняли, очень хороший коллектив. 
Абсолютно рабочая атмосфера. 

Отметим, что Руслана Галяутдинова успе-
ли дозаявить на финальную часть Кубка 
России. 
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Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ.  
Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или 
приносите в редакцию лично. Правильно ответившему 
- приз от телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 30 октября (по штемпелю). 

Отдохни

В осенние каникулы в «Люмьере» пройдет фестиваль детского кино. В программе фильмы «Альдабра.  ►
Путешествие к таинственному острову» (Чехия), «Опасные каникулы», «Клад», «Осенью 41-го» (Россия). 
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Овен
Вы обретете поддержку и покровительство 
влиятельных людей, а также возможность 

укрепить личные отношения. Однако события будут 
развиваться в нужном ключе, только если вы прояви-
те лояльность к окружающим и не будете вести себя 
враждебно.

Телец
У вас возникнет желание расширить свои 
жизненные сферы, выйти за пределы при-

вычного. Избегайте слишком авантюрных проектов, 
особенно если они имеют какое-то отношение к 
финансам. Используйте это время для занятий твор-
чеством или спортом.

Близнецы
Велик риск непредсказуемых аварийных ситуа-
ций. Ваша активность в это время может возра-

сти, но в отношении безопасности этот период является 
неблагоприятным. В финансовых вопросах вы можете 
добиться успеха благодаря изобретательности.

Рак
Благодаря коммуникабельности вы завяжете 
выгодные знакомства. Если ваша деятель-

ность связана с заключением сделок или консуль-
тированием, то для вас наступает благоприятное 
время. Сейчас у вас есть хорошая возможность 
наладить личную жизнь.

Лев
Придется уделить время своему физиче-
скому состоянию, чтобы поддержать необ-

ходимую работоспособность. В это время энергии 
не очень много, поэтому вероятны нарушения здо-
ровья: проблемы с кишечником, сердцем, глазами 
и нервной системой.

Дева
Длительное переутомление может привести 
к появлению хронических заболеваний, а 

избыток сахара и углеводов в питании - способ-
ствовать росту объемов тела. В остальном период 
относительно благополучный, если постараетесь 
избегать крайностей.

Весы
Могут проявиться наследственные заболе-
вания. Особенно уязвимы лимфатическая 

система и желудок, стоит поберечь и сердечно-
сосудистую систему. Оздоровлению способствуют 
хороший психологический климат в семье, комфорт-
ные условия проживания.

Скорпион
Возможно обострение хронических болез-
ней. Курение и длительное пребывание в 

непроветриваемых помещениях приносит в это 
время более значительный вред, чем обычно. К за-
болеваниям могут вести и длительные перегрузки, 
чрезмерные волнения.

Стрелец
Период построения карьеры и реализации 
долгосрочных планов, которые были уже 

давно детально обдуманы. Тогда вы можете с успе-
хом продолжать начатое. Не стоит начинать новое 
дело, искать новую работу. Возможны угрозы для 
вашей репутации.

Козерог
Ум приобретает большую глубину, но теряет 
восприимчивость. Поэтому сложно будет 

обучиться чему-то новому и сложно донести до дру-
гих свои знания. Но легко будет систематизировать 
уже собранный материал, делать выводы, исправ-
лять ошибки.

Водолей
Ваше материальное благосостояние зави-
сит сейчас от других людей, в том числе от 

близких. Воспользуйтесь материальной помощью 
от них. Хотя не исключены ссоры и разногласия со 
спутником жизни в связи с ненадлежащим исполь-
зованием его денег.

Рыбы
Не стоит надеяться только на себя во всем, 
что касается решения финансовых вопросов 

и покупок. Вам не мешает лишний раз посоветоваться 
со знающими и надежными людьми. Очень важным для 
вас является деловое партнерство и сотрудничество.

Дом киноàАстрологический прогноз с 19 по 25 октября

Как знаменитые люди отно-
сились к новому искусству на 
заре кинематографа? Право же, 
многие их высказывания  
не состарились и сегодня.

Высказывался по этому поводу 
в 1913 году сам Николай II: «Я счи-
таю, что кинематография - пустое, 
никому не нужное и даже вредное 
развлечение. Только ненормальный 
человек может ставить этот бала-
ганный промысел в уровень с ис-
кусством. Все это вздор. И никакого 
значения таким пустякам придавать 
не следует» (цитата по книге С. Гинз-
бурга « Кинематография дорево-
люционной России»). Отметим при 
этом, что царь снимался (явно не 
без удовольствия) в сотнях сюжетов 
«царской хроники» для популяриза-
ции в России и за рубежом своей 
внешней и внутренней политики.

Лев Толстой познакомился с кино 
в конце жизни - в 1909 году. Игро-
вые фильмы поначалу его не впе-
чатлили: «Кинематограф быстро 
приедается. Да и все движения 
выходят в нем ненатурально». А вот 
документальные картины смотрел 
с интересом. Лента «Л.Н. Толстой 
в Москве» настолько поразила 
писателя, что по его просьбе ее 
продемонстрировали повторно. 
Он воскликнул: «Ах, если бы я мог 
теперь видеть отца и мать так, как 
я вижу самого себя!».

Чуть позже Толстой скажет: «Не-
обходимо, чтобы синематограф за-
печатлевал русскую действитель-
ность в самых разнообразных ее 
проявлениях. Русская жизнь долж-
на при этом воспроизводиться 
синематографом так, как она есть, 
не следует гоняться за выдуман-

ными сюжетами» (все цитаты - из 
бесед с корреспондентом журнала 
«Сине-Фоно», 1910 год).

Популярный в то время писатель 
Леонид Андреев считал кинемато-
граф «гением внешней изобрета-
тельности», оценил его возможно-
сти как формы общечеловеческого 
общения. Первым из писателей 
его пригласили в кино как автора 
сценария - это был фильм по пьесе 
Андреева «Анфиса».

А как писал о кино Владимир Ма-
яковский! «Для вас кино - зрелище. 
Для меня - почти миросозерцание. 
Кино - проводник движения. Кино 
- разрушитель эстетики. Кино - 
бесстрашность. Кино - спортсмен. 
Кино - рассеиватель идей. Но - 
кино болен. Капитализм засыпал 
ему глаза золотом. Ловкие пред-
приниматели водят его за ручку по 
улицам. Собирают деньги, шевеля 
сердце плаксивыми сюжетцами. 
Этому должен быть конец. Комму-
низм должен отобрать кино у спе-
кулятивных поводырей. Без этого 
мы будем иметь или привозную че-
четку Америки, или сплошные «гла-
за со слезой» Мозжухиных. Первое 
надоело. Второе еще больше».

Вылечился ли сегодняшний ки-
нематограф?..

Подготовила Анна ГРИГОРЬЕВА

Балаган или миросозерцание?
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Кроссворд «Оазис» конкурс «НГ» +

По горизонтали: 1. Остро-
вок влаги в пустыне на фо- 
то 1. 5. Протока между озерами. 
6. Автор картины «Бурлаки на 
Волге». 7. Карликовый буйвол. 
10. Взбалмошная женщина-
певица.13. Пара для невесты. 
16. Город на северо-востоке 
Австралии.  17 .  Развалины 
населенного пункта. 18. Са-
мый медленный музыкальный 
темп. 19. Очень тонкий момент.  
20. Болезнь, вызванная личин-
ками мух. 23. Озеро в Японии.  
26. Массовое собрание, съезд. 
27. Глазная шторка. 28. Худший 
из пессимистов.

По вертикали: 1. Подразде-
ление партизан. 2. Зачин песни. 
3. Река в Европе. 4. Быстрый 
музыкальный темп. 8. Хищный 
зверек с ценным мехом. 9. Жи - 
 вотное семейства оленей.  
11. Остров Средиземного моря. 
12. Бард казахских степей.  
13 .  Углубление для стока.  
14. Болячка, требующая вскрытия.  
15. Кожа для сапог. 21. Отравля-
ющий газ. 22. Дворец и крепость 
феодала на фото 2. 24. Терри-
ториальное деление в Турции.  
25. Монастырь в Греции.

Викторина «Универ»

ответы на кроссворд от 28 сентября
По горизонтали: 1. Аббас. 5. Богач. 8. Амеба. 9. Вокал. 10. Навар.  

11. Астра. 12. Ринит. 15. Нарды. 18. Часы. 19. Ринг. 20. Шишки. 23. Ба-
рит. 26. Сорбе. 28. Хомяк. 29. Лотос. 30. Рвань. 31. Астма. 32. Ерник.

По вертикали: 1. Абвер. 2. Бекон. 3. Салат. 4. Черт. 5. Банан. 6. Го-
вор. 7. Червы. 13. Иваси. 14. Изыск. 16. Аарра. 17. Денди. 20. Шихта.  
21. Шамот. 22. Искра. 23. Белье. 24. Ротан. 25. Тесак. 27. Руан.

ответы на викторину  
от 21 сентября

 1 - б, 2 - а, 3 - в, 4 - б.

ответы на викторину  
от 28 сентября

 1 - в, 2 - б, 3 - б, 4 - в; 5 -б.

Правильно ответили на вопросы викторины  
от 21 сентября А.П. Карлова (г. Ульяновск),

от 28 сентября К.Г. Арифуллова (г. Ульяновск).

Поздравляем победителей и приглашаем  
в редакцию за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

1. Как зовут сестру Яны Семаки-
ной?
а) Оля;
б) Алена;
в) Юля.
2. Маша ревновала Валентина к 
Лизе. Кто эта Лиза?
а) Приложение в телефоне;
б) Его одногруппница;
в) Его научный руководитель.
3. Кто помогает Антону пережить 
расставание с Кристиной?
а) Яна;
б) Варя;
в) Маша.

4. Где Маша и Кисель остаются 
вдвоем?
а) В сауне;
б) В музее;
в) В спальном мешке.

Смотрите «Универ» с пн. по чт. в 21.00 на канале ТНТ



Афиша

Новая книга ульяновской писательницы Лидолии Никитиной «Спелых яблок дождь золотой»   ►
будет представлена 20 октября в 15.00 на творческом вечере, посвященном юбилею автора. 

Праздник живота
19 октября - Фома. В этот 

день готовилось великое мно-
жество еды из свежего уро-
жая. Считалось, что богатый 
стол приманит урожай на бу-
дущий год.

20 октября - Сергий. Если 
на Сергия и позже выпадет 
снег, может статься, что он и 
не растает до весны.

21 октября - Трифон и  
Пелагея. С этого дня поку-
пали зимнюю одежду, потому 
что приходили уже настоящие 
холода.

22 октября - Яков. На Яко-
ва в лесу заканчивались грибы. 
Теперь туда ходили только для 
заготовки дров.

23 октября - Евлампий. 
Если рога у месяца в ночь на 
Евлампия повернуты на север, 
скоро придет зима. Если на юг 
- раньше, чем на Казанскую, 
снега не жди.

24 октября - Филипп. Если 
к этому времени на деревьях 
еще осталось много желтой 
листвы, следующий год будет 
тяжелым.

25 октября - Пров. Мно-
жество ярких звезд на небе 
сулило скорые морозы и бо-
гатый урожай гороха на сле-
дующий год. 

народный календарьà
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Муж: «Где саморезы?».
Жена: «Если ты про кудрявые гвозди, то в 

шкафчике».

Сколько мужа ни корми, а на следующий день 
он как будто и не ел вовсе.

Еврейская семья собирает корзинку с пи-
рожками еврейской Красной Шапочке и дает 
ей напутствия:

- Таки слушай сюда. Когда ты придешь до 
бабушки, она сразу тебе таки будет плакаться, 
что, ой вэй, зима совсем скоро, из щелей дует, 
кран подтекает, топить нечем, крыша прохуди-
лась, денег нет совершенно и вообще шо ты, 
внучка, знаешь за эту жизнь. Но ты таки ничего 
не слушай, а твердо стой на своем: с капустой 
- по 5, с мясом - по 8!

Быстрее всех эволюционируют сантехники. 
Каждый приходящий сантехник умнее предыду-
щего. Практически всегда звучит фраза: «Что за 
тупица вам это делал?».

- Сынок, если ты не будешь есть кашу, я по-
зову Бабу-ягу!

- Ты думаешь, она станет есть твою кашу?

Подруга решила поговорить о нашем буду-
щем. Полчаса распинался про телепортацию, 
лазеры и силовые поля. Позже выяснилось, что 
я не понял вопроса.

- Висит на заборе, колышется ветром, 
Колышется ветром бумажный листок, 
Пропала собака, пропала собака, 
Пропала собака по кличке Дружок...
- Блин, Петрович, ешь свою шаурму молча!

Сын делится впечатлениями от проведенного 
дня в детском саду:

- Мам, у меня Вася сегодня отобрал конфе-
ту!

- А ты что?!
- А я ему в ответ плюнул в морду!
- Сынок, ну в кого ты у меня такой невоспи-

танный?! Не в морду, а... в лицо!

Поклялся жене, что больше не буду пить пиво. 
Мое слово - кремень! Поэтому теперь я замора-
живаю пиво в морозилке и ем.

Отец спрашивает маленькую дочку:
- Ты почему такая грустная?
- У меня только что был неприятный разговор 

с твоей женой!

народный анекдотà

Спектакли. Концерты
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Сегодня по народным традициям за ужином нужно обильно поесть.

Ульяновский областной драмтеатр им. И.А. Гончарова
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

Основная сцена
19 октября, 18.00 - А. Коровкин «Тетки в законе» (детективная комедия, 16+).
20 октября, 18.00 - А.Вампилов «Прощание в июне» (комедия, 16+).
21 октября, 18.00 - И. Тургенев «Месяц в деревне» (вихрь любви с одним антрак-
том, 16+).
23 октября, 17.00 - А.Коровкин «Тетки в законе» (детективная комедия, 16+).

Димитровградский драмтеатр имени А.Н. Островского
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

21 октября, 18.00 - А.Н. Островский «Гроза» (история страсти, 16+).
22 октября, 17.00 - гастроли «Небольшого театра» (г. Ульяновск): «Человекообраз-
ные» (девять анекдотов из их жизни, 18+).
23 октября, 11.00 - С. Белов «Золотое яйцо» (сказка, 3+).
23 октября, 17.00 - К. Манье «Оскар» (комедия, 14+).

Театр-студия «Подиум»
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а, тел. 8 (84235) 6-77-17)

22 октября, 17.00 - М. Старицкий «За двумя зайцами» (комедия, 12+).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

22 октября, 17.00 - А. Платонов «Неизвестный цветок» (слово о небольшом сра-
жении под Севастополем, 12+).
23 октября, 17.00 - С. Мрожек Hemeralopia (драматургическая сюита, 16+).

Ульяновский театр юного зрителя «Небольшой»
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

19, 20, 21 октября, 11.00, 13.30 - Даниил Хармс «Плих и Плюх и прочие» (для 
семейного просмотра, 6+).
22 октября, 18.00 - гастроли Димитровградского драматического театра имени 
А.Н. Островского: М. Камолетти «Боинг-Боинг» (комедия-рекордсмен, 16+).
23 октября, 11.00 - А. Хайт, А. Левенбук «День рождения кота Леопольда» (музы-
кальная сказка, 6+).

Ульяновский областной театр кукол имени В.М. Леонтьевой
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

22 октября, 10.30 , 13.00 - «Кошкин дом» (3+).
22 октября, 18.00 - «Вакула, черт и черевички» (12+).
23 октября, 10.30, 13.00 - «Как обрести друга (Бука)» (3+).

Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)
БЗЛМ
19 октября, 19.00 - концерт Лолиты (16+).
22 октября, 17.00 - Ульяновский государственный академический симфонический 
оркестр «Губернаторский» под управлением заслуженного деятеля искусств РФ 
Олега Зверева исполнит музыку Моцарта и Равеля (6+). 
24 октября, 19.00 - концерт Ирины Аллегровой (12+).
МуЗыкаЛьнаЯ гОСТинаЯ (музей, фойе 1-го этажа Ленинского мемориала)
25 октября, 18.30 - проект «Музыкальный бар»: вечер классического американ-
ского джаза «Коктейль с ароматом черного кофе» (6+).
МаЛый ЗаЛ (Общественно-политический центр, 3-й этаж)
21 октября, 18.30 - концерт «Музыка большого экрана» (гость - московский бари-
тон Максим Щербицкий) (6+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

23 октября, 11.00, 14.00 - спектакль «Щенки спешат на помощь - 2» (0+).
24 октября, 18.30 - концерт артистов чувашской 
эстрады (0+).

Клуб «Пятое солнце»
(пр-т 50 лет ВЛКСМ, 17, тел. 48-55-55)

20 октября, 19.00 - большой юбилейный концерт 
группы «КняZz» (12+).
23 октября, 18.00 - программа рэперов MiyaGi  
& Эндшпиль (12+).

Центр татарской культуры
(проспект Нариманова, 25, тел. 46-20-95)

22 октября, 11.00 - красивый праздник чу-
вашского творчества - областной детский 
фестиваль-конкурс «Путене» (Перепелочка) (0+



Уважаемый Алексей Владимирович! 
Быть хорошим начальником дано 

не каждому, но коллективу из-
дательского дома «Ульяновская 
правда» с вами очень повезло. Про-
фессионализм любимого директо-
ра, его умение предугадывать 
все ситуации на два шага вперед 
не раз и не два спасали нас от 
трудностей. Ваши дружелюбие и 
доброта - основа семейной, твор-
ческой атмосферы издательства. 

Желаем вам семейного бла-
гополучия, счастья, достойных 
людей, верных друзей рядом! А 
мы в свою очередь обещаем под-
держивать вас во всех ваших про-
ектах. И тогда - уверены - наш 
издательский дом достигнет 
новых высот.

Пусть вам во всем сопутству-
ет удача, а дорогу освещает 
счастливая звезда!

Коллектив редакции  
«Народной газеты»

Народная газета32 P.S.

конкурсà

Пишите по адресу: город Ульяновск, улица Пушкинская, 11, «Народная газета»,  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru 
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Сколько капусты, моркови, свеклы, 
помидоров вы вырастили в этом сезоне!  
Да и не только вырастили.  
Вдруг в вашем соседнем лесу уродилось 
невиданное количество грибов?  
Или в диких садах заброшенной деревни 
этим летом яблони были усыпаны 
яблоками, а вишни и смородина - ягодами? 
Фотографируйте свой урожай, присылайте 
снимки и их описание в редакцию 
«Народной газеты» и получите шанс стать 
обладателем приза.

Императорский 
урожай

Елена Уресметова.   
У кого какой урожай, 
а у меня удался 
хмель. Я его вы-
ращиваю давно, по 
старинному рецепту 
бабушки варю пиво. 
На праздниках уго-
щаю всех, это мой 
фирменный напиток. 
Скоро мы будем от-
мечать чувашский 
праздник осеннего 
пива, который каж-
дый год организует 
чувашская  
автономия - УОЧНКА.  
Приходите  
на праздник!
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Победительà с юбилеемà

Газета будет жить, пока 
ее читают дети. Хоть «На-
родная» адресована в 
основном взрослым, мы 
стараемся делать ее инте-
ресной и для подростков.

Специально для подрастаю-
щего поколения в газете суще-
ствует рубрика «Подросток». 
напомним, в ней мы объявляли 
о конкурсе «нарисуй своего 
внутреннего кота», который 
проводился совместно с улья-
новской художницей Екатери-
ной Цыгановой, автором вы-
ставок «КотоФеи» и «Амурские 
коты». 

на днях в редакцию «народ-
ной» заглянула победитель-
ница специальной номинации 
Рената Айметова, ученица 

5-го класса гимназии № 1. Мы 
вручили ей приз от художницы 
и сувенир от нашего издатель-
ского дома. 

- Узнала о конкурсе, когда 
мама читала «народную газе-

ту», я заинтересовалась им, 
решила нарисовать кота, - го-
ворит девочка. - Думала, кого 
изобразить лучше - котенка-
мальчика или кошечку? Оста-
новилась на мальчике, потому 
что у меня у самой бойкий 
характер.

Рената очень разносторон-
няя и талантливая: любит и 
рисовать, и петь, и пишет от-
лично -  она клас-сный кор-
респондент и уже успела де-
бютировать в нашей рубрике 
«Подросток». А еще школьница 
начинает писать книгу!

- Хочу рассказать о при-
ключениях и своих открытиях, 
- поделилась планами побе-
дительница.

Еще раз поздравляем Ренату 
и ждем с ней и с вами, наши 
юные читатели, новых встреч!
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Мой внутренний бойкий кот

Андрей    
Федосеев.  
Облепиха -  
загляденье!  
Украшение  
нашего сада.  
А тыква такая  
уродилась,  
что не поднять  
доброму молодцу!  

Валерий Мичурин.   
Чудо-морковь вырастил 

у себя на огороде, можно 
сказать, случайно. Кор-

неплод рос в сторонке 
от основной грядки по 
соседству с чесноком, 

поливал ее на всякий слу-
чай. А в итоге получилась 

морковка весом почти 
900 граммов. 
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Мечта футболиста
В рабочем поселке Новоспасское продолжается  
возведение межрайонного спортивного центра. 

Сейчас идет реконструкция футбольного стадио-
на, которая завершится в 2017 году. Строительство 
производится за счет средств федеральной целевой 
программы.

Подготовительные работы под застилку основания, 
которые сейчас уже закончены, по словам строите-
лей, были наисложнейшим этапом в создании фут-
больного поля.

- Дело в том, что на месте возведения спортцентра 
болотистые грунты. В связи с этим была проделана 
колоссальная работа по проведению водоотвода и 
дренажных труб протяженностью 2,5 километра. Но 
сейчас это уже позади, и нам остается облагородить 
края, склеить стыки, и футбольное поле готово, - рас-
сказал подрядчик по реконструкции новоспасского 
стадиона Ренат Бабиков. 

На футбольном поле модернизация стадиона не 
закончится. В будущем здесь смонтируют систему 
освещения, проложат беговые дорожки, установят 
дополнительные ряды трибун и раздевалки. 

- 140 ребят, входящих в состав футбольного клуба 
«Нефтяник», с нетерпением ждут того дня, когда 
можно будет погонять мяч на новом поле. Здесь они 
смогут совершенствовать свои навыки, оттачивать 
мастерство. Стадион станет тренировочной базой 
для наших детей, которые благодаря этому в будущем 
смогут вернуться на площадки международных и все-
российских футбольных турниров, - отметил директор 
футбольного клуба «Нефтяник» Авхат Абдуллин.

Стадион станет заключительной частью в фор-
мировании спортивного центра на юге Ульянов-
ской области, куда уже входят физкультурно-
оздоровительный комплекс «Центр-Юг» и Ледовый 
дворец «Олимп». 

- На этом современном, оборудованном по новым 
стандартам стадионе будут проводиться соревно-
вания не только областного, но и всероссийского 
масштаба. Жители Новоспасского района смогут 
наблюдать за чемпионатом и поддерживать любимую 
команду, не выезжая за пределы муниципалитета, 
- подчеркнул и.о. министра физкультуры и спорта 
Ульяновской области Сергей Кузьмин.

теМнота ваМ не друг
На прошлой неделе в половине девятого вечера  
на федеральной трассе М-5 «Урал»  
(Николаевский район) произошло ДТП. 

На пешехода, который гулял по проезжей части, 
наехал дальнобойщик на «Рено-Магнум» с при-
цепом «Омар». Управлял транспортным средством  
41-летний водитель. Он заявил, что на пострадавшем 
не было светоотражающих элементов, так что пеше-
хода в темноте попросту не было видно. К счастью, 
для замаскировавшегося «ниндзя» все обошлось 
благополучно - он остался жив, хотя и был госпита-
лизирован.

Проклятый старый доМ
В рабочем поселке Новоспасское на улице Баранова  
15 октября в 1.33 сгорел нежилой дом. 

Огнем повреждена кровля на площади 20 кв. м 
и внутренняя отделка здания. Предположительная 
причина пожара - неосторожность при курении. Кто и 
почему курил в нежилом доме (да так, что последний 
загорелся!), сейчас выясняется. Впрочем, сверхъесте-
ственные версии не рассматриваются - скорее всего, 
виновниками поджога стали нетрезвые бродяги.

Подготовили Юлия ДЕГТЯРЕВА  
и Андрей ТВОРОГОВ

новостиà

Происшествия à

Сердце села
В селе Холстовка Павловского района  
обновляют образовательное учреждение  
и культурный центр. 

В Холстовской средней школе за счет средств 
благотворительного фонда «Дари добро» был прове-
ден внеплановый ремонт. Еще недавно в коридорах 
учреждения стояли тазы, куда с крыши стекала вода. 
В помещениях постоянно были сырость и холод. 
Предприимчивый директор школы Наталья Баранова 
обратила внимание властей на сложившуюся пробле-
му и буквально в течение месяца кровля была отре-
монтирована. Вдобавок в учреждении были замене-
ны несколько оконных блоков и входная дверь. Всего 
на ремонт вложено 1 миллион 700 тысяч рублей. 

- В этой школе у меня учатся четверо детей, через 
несколько лет поступит пятый. После вот такой ре-
конструкции детишки с восторгом пришли домой, 
описывали нам с мужем все произошедшие пре-
образования и как им теперь приятно и комфортно 
там учиться, - рассказывает мама Екатерина Щер-
бакова. 

Однако ни родители, ни руководство школы на 
этом останавливаться не собираются. Проект даль-
нейшего развития учреждения директор презенто-
вала главе региона Сергею Морозову во время его 
визита в район.

- Мы хотим принять участие в конкурсе «Школьная 
усадьба», в рамках которого планируем на терри-
тории школы посадить фруктовый сад, из крыльца 
сделать альпийскую горку, построить теплицу, и это 
не все. Конечно, мы с педагогами, родителями и 
детишками своими силами облагораживаем нашу 
родную школу. Совсем недавно мы соорудили забор, 
поставили лавочки, а весной собираемся сделать 
беседку, - поделилась идеями Наталья Баранова. 

Директор уверена, что преображение школы при-
влечет больше семей в их село. По ее словам, совсем 
скоро в учреждение поступит ребенок, чья семья 
иммигрировала из Украины. 

В Холстовском Доме культуры - сердце села - 
только ведутся ремонтные работы. Учреждение 
обслуживает, помимо населения Холстовки, жителей 
сел Найман и Раштановка. Со дня его основания  
45 лет назад в ДК ни разу не проводился капитальный 
ремонт. Здесь уже проведена реконструкция кров-
ли и заменены потолки. Со дня на день строители 
займутся стенами, установят новые оконные блоки 
и входные двери. 

- Дом культуры пользуется большой популяр-
ностью. В нем проводятся фестивали, концерты, 
работают девять кружков и несколько любительских 
объединений. Кроме этого, жители устраивают 
здесь свадьбы и дни рождения. Также тут находятся 
сельская библиотека и отделение почты. Я уверена, 
что после того, как ремонт завершится, к нам чаще 
будет приходить молодежь, мы уже закупили для них 
новые колонки, микрофон и ноутбук, чтобы прово-
дить дискотеки, - рассказала директор Холстовского 
СДК Галина Купцова.

Возрождение  
культуры
В Павловском районе возводят  
Центр культурного развития. 

Уже заложен фундамент здания, проведена ги-
дроизоляция, и ведется армирование монолитных 
стен. 

- Сейчас в планах - к январю возвести крышу, про-
вести отопление и установить оконные блоки. А со 
следующего года рабочие приступят к внутренней от-
делке помещений, - прокомментировал заместитель 
министра промышленности, строительства, ЖКК и 
транспорта Сергей Шканов.

В строительство Центра культуры на 250 зритель-
ских мест вложено 63 миллиона областных и муници-
пальных денежных средств. 

- Мы надеемся, что с появлением такого учреж-
дения культурная жизнь в нашем поселке активи-
зируется. На его базе будут работать библиотека, 
музей, тематические кружки, творческая студия. 
Кроме того, жители смогут проводить здесь празд-
ничные мероприятия и устраивать концерты с 
народными коллективами, - рассказала директор 
Павловского межпоселенческого Дома культуры  
Наталья Курдяева.

Подготовила Надежда НЕЛЮБИНА
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Дарья КРУГЛОВА

На первый взгляд кажется, что лучший 
вариант для бизнеса на селе - это 
ферма. А вот те предприниматели, 
которые мыслят не шаблонами, 
применили свой талант в других 
перспективных направлениях.

На прошлой неделе глава области Сергей Морозов 
посетил предприятия малого бизнеса южных районов: 
производство линолеума в Старой Кулатке и завод 
бетонных конструкций в Верхней Мазе Радищевского 
района. Предприятия показывают уверенное разви-
тие и являются хорошим примером диверсификации 
экономики сельских территорий.

четвертый в стране
Завод по производству линолеумных изделий в 

Старой Кулатке был образован в августе 2014 года, а 
в конце 2015-го уже приступил к запуску продукции. 
Сейчас предприятие выпускает и занимается оптовой 
продажей бытового линолеума. Кстати, этот завод 
является четвертым действующим в России по из-
готовлению подобной продукции.

На производстве задействованы 17 человек и еще 
7 сотрудников работают в малых офисах компании. 
Среднемесячная заработная плата специалистов со-
ставляет 14 тысяч рублей.

- У нас много планов на будущее. В скором времени 
мы планируем расширить объемы производства до 
85 тысяч кв. м линолеума в месяц, что в денежном 
эквиваленте составляет 13 миллионов рублей. Также 
будет увеличено количество рабочих мест до 30 и 
появится вторая смена. Сейчас уже ведется набор 
сотрудников, - рассказал директор завода Рафаэль 
Узбеков.

без крыши над заводоМ
Окна и двери из поливинилхлорида, керамоблоки, 

товарный бетон, раствор и железобетонные изде-
лия - ассортимент завода, основанного в 2013 году в 
Радищевском районе. Выпускаемая продукция рас-
пространяется как в Ульяновской, так и в Самарской 
и Пензенской областях.

Планов касательно будущего завода много. Кроме 
железобетонных изделий, в 2017 году будет запущено 
изготовление полимерной плитки для детских и спор-
тивных площадок. Помимо ассортимента будут значи-
тельно увеличены мощности производства. Однако у 
предприятия есть свои проблемы. Завод испытывает 
острую нехватку финансовых средств, в связи с чем 
вся работа осуществляется на открытом воздухе.

- Хотелось бы достроить теплые корпуса, потому 
что сейчас скорость производства продукции напря-

мую зависит от погодных условий. Приходится рабо-
тать по мере возможностей, но я думаю, что вскоре 
эта проблема будет решена. Сейчас на предприятии 
трудятся 12 человек со средней заработной платой 25 
тысяч. Когда оставшаяся часть завода будет дострое-
на, мы начнем дополнительный набор специалистов, 
но и тут не все так просто. Найти профессионалов с 
соответствующим образованием сейчас крайне слож-
но, - подчеркнул индивидуальный предприниматель 
Оганес Катикян.

Поддержка «зеленых» коМПаний
В ходе осмотра предприятий Сергей Морозов 

заявил о необходимости поддерживать предпринима-
телей на начальных этапах запуска производства.

- Мы со своей стороны предоставляем им всевоз-
можные льготы, субсидии, займы. Также компании 
взаимодействуют с центрами развития предпри-
нимательства, которые находятся во всех районах 
области. И не стоит на этом останавливаться. Про-
движение и увеличение промышленных предприятий 
и всесторонняя поддержка властей региона, позволит 
установить благоприятный инвестиционный климат и 
создать надежную базу для развития экономики, - от-
метил глава области.

По поручению губернатора будет разработана про-
грамма дополнительной стимуляции развития бизне-
са вне городских территорий. Она предусматривает 
компенсацию затрат на подключение к сетям и другие 
меры поддержки.

Бизнес на селе

- Бытует мнение, что 
в районах области 
развивается только лишь 
сельскохозяйственная отрасль, 
но это не так. Во многих 
муниципалитетах активно 
развивается промышленный 
бизнес. Сейчас необходимо 
расширить ассортимент 
выпускаемой продукции и 
заняться освоением новых видов 
производств. 

Председатель правления  
Корпорации по развитию 
предпринимательства  
Ульяновской области  
Руслан ГАйНЕТДИНОВ:

Дарья КРУГЛОВА

Региональные и муниципальные депу-
таты партии «Единая Россия» обсудили 
перспективы социально-экономического 
развития Ульяновской области на форуме 
«Вместе мы добьемся успехов!».

Он проходил с участием губернатора 
13 октября в Николаевском районе. На фору-
ме работали представители регионального 
правительства, депутаты Павловского, Ра-
дищевского, Новоспасского, Николаевского, 
Барышского, Кузоватовского, Тереньгульско-
го, Инзенского, Вешкаймского, Старокулат-
кинского районов. Глава области выступил 
перед однопартийцами с напутствием:

- Нами уже решены многие проблемы 
прошлого, но почивать на лаврах мы с вами 
не имеем права. Нужно ставить перед собой 

новые задачи, да, трудновыполнимые, но ре-
шаемые. Это позволит наращивать темп раз-
вития области, двигаться вперед и во всем 
быть на шаг впереди конкурентов. Только от 
нас зависит то, в каком регионе мы с вами 
будем жить в самом недалеком будущем.

Для участников форума был организован 
семинар-тренинг, своего рода курсы по по-
вышению профессиональных компетенций, 
в рамках проектов «Региональная политиче-
ская школа», «Корпоративный университет», 
«Гражданский университет». На дискуссион-
ных площадках были обозначены задачи по 
переформатированию работы единороссов 

до 2021 года. Также обсуждались вопросы 
создания современной устойчивой эконо-
мики, точки роста на региональном и муни-
ципальном уровне, задачи, направленные 
на повышение эффективности управления 
Ульяновской областью, и многое другое.

- Сейчас перед нами стоит ряд насущных 
проблем, касающихся газификации, водо-
снабжения, дорожного хозяйства, развития 
фермерства и других не менее важных вопро-
сов. Семинар-тренинг позволит выработать 
пути и сроки решения задач, поставленных 
перед депутатским корпусом, а также по-
нять, как улучшить благосостояние граждан 
и качество их жизни, - подчеркнул депутат 
Законодательного собрания Ульяновской 
области по Барышскому одномандатному 
округу Андрей Шадышков.

На встрече особое внимание было уделено 
развитию муниципалитетов, что в первую 

очередь стало важно для депутатов районно-
го и поселенческого уровней. Именно на них 
лежит задача оперативного реагирования на 
проблемы сельских жителей.

- Беды и заботы населения нам, депутатам, 
хорошо известны. Мы находимся в постоян-
ном диалоге с гражданами, пытаемся помочь 
им в разрешении назревших вопросов делом 
или словом. Но впереди у нас еще много 
работы, и без поддержки правительства 
здесь не обойтись, поэтому отрадно, что 
депутаты из районов получили возможность 
поделиться своими идеями, инициативами на 
этой уникальной площадке, - сказала депутат 
Павловского района Ольга Букина.

Как отмечают в профильных ведомствах, 
проведение подобных семинаров будет 
продолжено и в дальнейшем. На октябрь  
2016 года запланированы мероприятия для 
депутатов остальных районов области.

Депутаты прошли курсы по повышению компетенций

Цифра 500 человек приняли участие 
в областном семинаре-тренинге.

Завод в Старой Кулатке входит в пятерку предприятий по России, изготавливающих бытовой линолеум.  
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За садиком - черед школы
Новый детсад в микрорайоне «Олимп» на улице  
Восточной в Димитровграде планируется открыть 
в следующем году. 

Строительство ведется активно, и к весне, как 
сообщила и.о. министра образования и науки Ека-
терина Уба, оно должно завершиться. Рабочие уже 
приступили к внутренней отделке помещений.

Новое дошкольное учреждение рассчитано на 243 ре-
бенка, 198 детей - дошкольного и 45 - ясельного возрас-
та. Для первых будет создано 10 групп, для вторых - три 
ясельные. В настоящее время активно обсуждается воз-
можность открытия группы круглосуточного пребыва-
ния. Такую потребность неоднократно выражали жители 
близлежащего микрорайона. Благодаря строительству 
детского сада Димитровград активно включится в вы-
полнение поручения губернатора Сергея Морозова по 
обеспечению местами в дошкольных учреждениях детей 
в возрасте от полутора до трех лет.

Новый садик предполагает и создание новых ра-
бочих мест. Всего для димитровградцев появятся 
88 вакансий педагогов дошкольного образования и 
воспитателей.

- Одновременно с окончанием строительства дет-
ского сада нам нужно задуматься и о школе. Этот 
проект неоднократно обсуждался. Можно утверж-
дать, что это будет большая школа, школа-тысячник. 
Димитровград является одним из немногих муници-
палитетов, где существует проблема второй смены, и 
ее необходимо решать, - сказала Екатерина Уба.

Напомним, строительство детского сада на 243  
места на улице Восточной в микрорайоне «Олимп» 
начато в 2014 году. В связи с тем что подрядная орга-
низация не выполнила вовремя свои обязательства, 
были сдвинуты сроки сдачи объекта и расторгнут 
контракт с подрядчиком. В настоящее время никаких 
сбоев по срокам нет.

НоВосТиàДимитровградское - 
на Крайнем Севере
Марк КРОЛЬСКИЙ

Промышленно-индустриальный  
парк ДААЗ пополнился  
новым резидентом.

Инвестор пришел не из дальних городов, а свой 
местный. Головной офис компании, занимающейся 
производством продукции для нефтехимической 
промышленности и называющейся, соответственно, 
«НефтеХимКомплектация», располагается в Димит-
ровграде. А вот продукция ее служит даже на Край-
нем Севере. В партнерах у компании - «Газпром» и 
«Роснефть», для которых предприятие производит 
металлические цистерны, резервуары, емкости и 
строительные металлоконструкции.

Привлек производителя на индустриально-
промышленную площадку не один патриотизм. О 
причинах, которые побудили «НефтеХимКомплек-
тацию» стать резидентом, объяснил коммерческий 
директор компании Сергей Кабишев:

- Эта площадка привлекла нас тем, что здесь 
существуют льготы по налогообложению, удобная 
инфраструктура и большие производственные мощ-
ности. Правительство области предложило нам эти 
возможности и показало все плюсы парка. Я считаю, 
что лучшей перспективы не существует.

Законодательное собрание в конце сентября 
одобрило закон, касающийся получения дополни-
тельных преференций промышленными предприя-
тиями, располагающимися в моногородах первой 
категории. Напомним, Димитровград фигурирует 
в этом федеральном перечне. Так, для резидентов 
индустриальных парков планируется установить 
ставку по налогу на прибыль в размере 13,5%, а для 
управляющих компаний налоговая ставка на иму-
щество составит 0%. Это позволит нам привлечь 
новых резидентов, а предприятия, которые уже 
работают на территории индустриальных парков, 
смогут создать дополнительные рабочие места 
и увеличить объем производства промышленной 
продукции.

Кроме того, как рассказала начальник бюро внеш-
них связей работы управляющей компании ДААЗ 
Наталья Селезнева, на димитровградской площадке 
очень низкая стоимость электроэнергии. Цены зна-
чительно меньше, чем в соседнем Татарстане и Са-
марской области. Такие условия особенно подходят 
для размещения энергоемкого производства.

Но вернемся к производителю нефтехимического 
оборудования. Если бы речь шла о театре, то можно 
было бы сказать, что в цехе, где расположится про-
изводство, происходит смена декораций. Большая 
техника вывозит станки автоагрегатного завода. 
Монтировать же свое оборудование резидент будет 
в три этапа, и в начале марта 2017 года предприятие 
выйдет на производственные мощности. За ходом 
производимых работ проследил губернатор Сергей 
Морозов, посетивший площадку во время своего 
визита в Димитровград.

Под задачи проекта предприятие планирует 
создать от тридцати до ста рабочих мест. В бли-
жайшие годы в новое производство компанией 
будет вложено около 100 миллионов рублей. От-
дача сразу же превысит все затраты. Уже в сле-
дующем году предприятие планирует произвести 
продукцию на сумму не меньше 600 миллионов 
рублей, а в 2020 году увеличить объемы до 1,3 
миллиарда рублей.

СПРАВКА «НГ»
Индустриально-промышленный парк ДААЗ соот-
ветствует всем требующимся законодательством 
условиям. Инфраструктура включает автомобильные 
дороги, железнодорожные пути, инженерные сети и 
энергетические ресурсы. 
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Если нет худа без добра, то и добра без 
худа, наверное, тоже не бывает. Одним 
полям производство помогает, а дру-
гим - вредит своими отходами. Кроме 
сельскохозяйственных угодий страдает 
и экология пруда. Почти кипящую жижу 
предприятие сбрасывало в водоем. 
Стоит ли говорить, что кипяток губил 
рыбу?

Хотя в последнее время желающих по-
рыбачить на любимом пруду находилось 
маловато. Виной всему - отвратительное 
зловоние, которое не могли выдержать 
даже представители сильной половины 

человечества. Шло оно от все тех же пре-
словутых отходов.

Во время предыдущего своего визита 
в Мулловку губернатор Сергей Морозов 
распорядился провести очистку пруда. В 
этот раз глава региона высказался еще 
резче:

- Запах стоит ужасный. Незамедлитель-
но необходимо прекратить загрязнение 
твердыми бытовыми отходами сельскохо-
зяйственных угодий. Мы бьемся за каждый 
участок земли, засеиваем все, что было 
заброшено в последнее двадцатилетие. 
А тут такой бардак творится! Все отходы 

должны быть вывезены или утилизирова-
ны в ближайшее время.

Как рассказал директор предприятия 
«Гиппократ» Андрей Волков, работа по 
очистке акватории пруда уже ведется 
полным ходом. Ил из отстойников пере-
кочует на поля в качестве удобрений в 
ближайшие полтора-два года. Договор с 
одним из аграриев области на поставки 
уже заключен.

муллоВский ил - В Турцию
Однако удобрений столько, сколько 

производит отходов предприятие, не 

нужно на сельхозземлях. Поэтому решено 
было внедрить экологически ориентиро-
ванные технологии. Из ила будут делать 
кормопродукты, которые предполагают 
поставлять не только в нашу область, но 
и в соседние регионы. Интерес к муллов-
скому питанию для животных проявили 
даже в солнечной Турции. Но пока это 
партнерство возможно в неопределенном 
времени.

- Поставка оборудования для нового 
производства должна закончиться до 
конца октября, - рассказал Андрей Волков. 
- Цех по изготовлению кормопродуктов 

откроется здесь же, на территории пред-
приятия. Функционировать производство 
должно начать в декабре нынешнего 
года.

Как сообщил директор предприятия, 
установили они и оборудование по гра-
дированию, и теперь температура сбра-
сываемой в пруд воды не превышает 
разрешенных 30 градусов по Цельсию. 
А вывоз отходов начнется в январе года 
следующего. И, может быть, тогда и 
ароматы, которые источает пруд, будут 
соответствовать его названию и окру-
жающему пейзажу.

«Красотка» с душком
- Предприятие 
начало подготовку 
к запуску 
нового цеха по 
переработке барды, 
осуществляется 
подвоз 
оборудования. Для 
этих нужд будет 
дополнительно 
создано около 
15 - 20 рабочих 
мест. Отходы 
из котлованов 
начал вывозить 
СПК «Маяк», но 
процесс этот очень 
длительный.

Татьяна ФеДОРОвА,  
глава администрации  
Мулловского  
городского поселения:

егор ТИТОв

Экологическая ситуация  
на пруде в Мулловке грозила 
катастрофой. Эту острую 
проблему решал губернатор 
Сергей Морозов во время 
своего рабочего визита  
в поселок.

Гладь воды голубее неба, хотя денек 
выдался пасмурным. В синеве отража-
ются величественные сосны. Красиво и 
грациозно встают на крыло белые лебеди, 
а рядышком с ними чистят свои серенькие 
перья их детеныши. Сейчас они пока по-
хожи на гадких утят, но уже следующим 
летом станут прекрасными птицами. Тишь 
утренняя да благодать. Пруд в Мулловке 
не случайно величают «Красоткой».

добро и худо  
В одНом флакоНе

Только вот «Красотка» эта, извините 
за выражение, дурно пахнет в прямом 
смысле слова. И виной тому располо-
жившееся по соседству предприятие 
«Гиппократ», занимающееся перера-
боткой донного ила в удобрения. В ре-
зультате чего получаются биологические 
отходы, которые тут же, на земле возле 
пруда, и оставлялись в специально вы-
рытых ямах.

- Жители сильно жалуются на запах, 
идущий от котлованов-отстойников, куда 
сливается барда - отходы производства, 
- рассказала глава администрации Мул-
ловского городского поселения Татьяна 
Федорова. - Особенно сильно он чувству-
ется после дождя, когда отходы взбала-
мучивает вода.

Но посыпать голову пеплом пока рано 
- руководство предприятия обещало ис-
правиться и занялось очисткой акватории 
водоема. Правда, не обошлось и без 
вмешательства в ситуацию главы области. 
Именно после его распоряжения предпри-
ятие всерьез озаботилось экологическими 
проблемами.

Этим история не заканчивается. 

Марк КРОЛЬСКИЙ

Котельные, школы и клубы.  
С модернизации этих объектов 
начнется превращение пирож-
ковой столицы в образцовый 
населенный пункт области.

Свой рабочий визит в Мулловку 
губернатор Сергей Морозов начал с 
посещения котельной, расположен-
ной в совхозной части поселка. Она 
отапливает 26 жилых домов и два 
социальных учреждения: баню и мед-
пункт. Но со своими обязанностями 
источник тепла в последнее время, 
мягко говоря, справляется плохо.

- Изношенность оборудования в 
котельной достигает 80 процентов. 
Если столбик термометра на улице 
опустится до минус 15 градусов, 
то котельная не сможет протопить 
дома, - констатировал руководитель 
облкомхоза Александр Букин.

В итоге владельцы 174 из 258 
квартир не стали дожидаться роко-
вой отметки на термометре и переш-
ли на индивидуальное отоп-ление.

Глава области распорядился 
о переходе котельной на баланс 

новой региональной корпорации 
«Облкомхоз». В течение месяца 
будет произведена полная замена 
устаревшего оборудования. На 
их месте установят три новеньких 
котла. Цена вопроса варьируется в 

промежутке от 10 до 11 миллионов 
рублей - необходимые средства из 
областной казны уже выделены.

Не бросят на произвол судьбы 
и вторую котельную в фабричной 
части Мулловки, где износ кот-
лов также достиг критического 
уровня. Это неудивительно, ведь 
история учреждения насчитывает 
без малого сорок лет. Губернатор 
распорядился подготовить смету 
и план работ в текущем отопитель-
ном сезоне, а в следующем году 
приступить к переоборудованию. 
Сумма, в которую оценивается 
установка новых котлов, прибли-
зительно равна цене вопроса мо-
дернизации котельной в совхозной 
части поселка.

Вторая точка - средняя школа  
№ 1. Летом здесь заменили старые 
окна на первом этаже на пласти-
ковые. Ремонтные работы успели 
частично зайти и на второй этаж.

- В течение следующего года мы 
должны заменить окна во всех клас-
сах, чтобы учителям и детям было 
тепло и комфортно заниматься и 
работать в школе. Будет произведен 
и косметический ремонт в здании, - 
сказал Сергей Морозов.

В прошлом году в Мулловке 
было закрыто аварийное зда-
ние школы № 2. Но потребность 
в еще одном образовательном 
учреждении для жителей поселка 
осталась. Глава области поручил 
и.о. министра образования и науки 
Екатерине Убе подготовить при-
близительный проект возведения 
новой школы. Ориентировочный 
срок начала строительства - 2018 
год. Как подчеркнул губернатор, 
со строительством новый школы 
окончательно будет закрыта об-
разовательная проблема в насе-
ленном пункте.

Заключительной точкой визита 

губернатора в поселок стал Дом 
культуры в фабричной части Мул-
ловки. Как свидетельствует дата на 
фасаде здания, клуб был построен 
в 1949 году, и, естественно, за это 
время учреждение культуры и до-
суга сильно обветшало.

Планируется, что ремонтные 

работы в клубе начнутся в следую-
щем году. Восстановление здания 
будет проходить либо по програм-
ме модернизации сельских домов 
культуры, либо по программе под-
держки местных инициатив. Для 
начала собираются поменять крышу 
здания и отреставрировать фасад, 
выполненный в стиле сталинского 
ампира.

Губернатор также распорядился 
разработать предложения по за-
нятию пустующего помещения 
Дома культуры в совхозной части 
населенного пункта. Например, 
есть предложения разместить в 
нем администрацию Мелекесского 
района.

- К ноябрю при активном участии 
людей должна быть подготовлена 
программа благоустройства по-
селка. Мулловка должна стать со-
временным небольшим городком, 
- заключил глава области.

Администрация вместо ДК

ЦифРА 
Около 5 миллионов  
рублей потратят на ремонт 
Дома культуры в фабричной 
части Мулловки. Половина 
этой суммы уйдет  
на восстановление кровли 
здания, другая половина 
- на облагораживание 
фасада.

ПроисшесТВия à

Трубач беЗ Забора
Помните, как в девяностые годы сообщения в газетах 
пестрили историями про воровство городского имуще-
ства? Тащили все, что не просто плохо лежит, а плохо 
закреплено. Фонари, скульптуры и заборы. Главное, 
чтобы из металла были сделаны - украденное всегда 
оказывалось в закромах пунктов приема лома.

И вот в Димитровграде случилось происшествие, 
напоминающее о тех временах тотального «несун-
ства». Около памятника «Трубач революции» неиз-
вестные похитили 11 чугунных секций ограды.

Как рассказал начальник участка МКУ «Городские 
дороги» Олег Владимиркин, в последнее время уча-
стились случаи воровства городского имущества. 
Летом злоумышленники уносили с улиц цветы в 
горшках, осенью аппетиты возросли. Похитители 
начали зариться на металл. Недавно с моста Влю-
бленных украли соединительную железную планку, 
теперь несуны обратили внимание на забор.

Сумма ущерба от похищения чугунных ограждений, 
по словам представителя «Городских дорог», нане-
сена бюджету значительная. Она оценивается в 300 
тысяч рублей. Скорее всего, украденное обнаружится 
в одном из пунктов приема металлолома.

А вот значительную выручку от проданного за-
бора «охотники за городским имуществом» вряд ли 
получили. Цены на вторчермет не так уж и велики. 
Зато наказание им может грозить по всей строгости, 
вплоть до уголовного. По данному факту хищения 
руководство МКУ «Городские дороги» уже обратилось 
с заявлением в полицию.

каНикулы сТрогого режима
В конце июня нынешнего года учащийся димитров-
градского колледжа приехал в село Верхний Мелекесс 
за урожаем дикорастущей конопли. Правда, далеко 
скрыться и применить по назначению дурман-траву 
студент не успел. 

Однако в тот же день любитель наркотического 
кайфа был задержан и привлечен к уголовной от-
ветственности. Теперь ему может грозить до 10 лет 
лишения свободы.

Прокурор Мелекесского района утвердил обвини-
тельное заключение по уголовному делу в отношении 
несовершеннолетнего жителя региона, задержанного 
с наркотиками. Следующим этапом станет судебное 
разбирательство.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

Чистка пруда в Мулловке начнется в скором времени.  

Губернатор Сергей Морозов осмотрел проведенный ремонт    
мулловской школы № 1.
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- Важно, чтобы каждый 
представитель партии, каждый 
депутат, уполномоченный 
сотрудник администрации, 
иные руководители и просто 
неравнодушные сторонники 
партии знали суть проблем и 
порядок принятия решений.  
И, что самое важное, могли 
простым и доступным языком 
объяснить, почему приоритеты 
сегодня отданы на решение 
того или иного вопроса и по 
каким причинам пока отложено 
решение иных, может быть, менее 
злободневных проблем.

Секретарь регионального 
отделения «Единой России» 
Константин Долгов:

Всем физкультура 
«Народный парк» в Вешкайме создается уже не первый 
год. На днях его территория пополнилась обновками. 

В парке установили антивандальные тренажеры. 
То, что они будут пользоваться популярностью, стало 
понятно практически сразу. В первые же дни трена-
жерную площадку облюбовали десятки вешкаймцев. 
Причем занимаются на ней в прямом смысле от мала 
до велика. Сюда приходят и подростки, и взрослые, 
и даже люди пожилого возраста, продолжающие за-
ботиться о своем здоровье. 

НОВОстиàСентябрь не горел 
Иван СоНИН

Число лесных пожаров по сравнению с прошлым 
годом в регионе снизилось в три с лишним раза.

Погода в Ульяновской области все больше стано-
вится похожа на зимнюю. А это значит, что лесных 
пожаров в этом году можно уже не опасаться. И даже 
можно подвести итоги того, как вела себя огненная 
стихия в теплое время. 

На днях областное управлевние МЧС опубликовало 
официальные итоги пожароопасного сезона-2016. 
Как оказалось, в этом году он был куда менее «пла-
менным», нежели в 2015-м. Например, сентябрь 
оказался едва ли не самым спокойным за последние 
несколько лет, а уж по сравнению с прошлым годом 
тем более. В отчетах областного управления МЧС за 
сентябрь 2015-го значится, что огнеборцы 44 раза 
выезжали тушить низовые лесные пожары. А один 
раз им довелось ликвидировать даже верховой по-
жар, который тогда охватил почти 1 500 гектаров 
- происходило это в Новоспасском районе. В этом 
же году пожарные выехали «на природу» только один 
раз. И то это был не пожар, а термоточка, замеченная 
со спутника. Это могли быть или горящий мусор, или 
просто группа отдыхающих с мангалом. В общем, 
сентябрь в этом году не горел, хотя особый противо-
пожарный режим на первый осенний месяц в регионе 
все-таки вводился. Действовал он в Барышском, 
Кузоватовском, Майнском, Николаевском, Сенгиле-
евском, Тереньгульском районах и в Димитровграде. 
К счастью, опасения не оправдались. 

Вообще за девять месяцев 2016-го число возго-
раний в лесах и на полях было куда меньше в разы, 
чем годом ранее. Так, если в этом году низовых 
пожаров было 32, то в прошлом году их число пере-
валило за сотню. А что касается площади пожаров, 
то тут, как говорится, нужно затаить дыхание. В этом 
году лесные низовые пожары охватили 25 гектаров. 
Сравнивая с прошлым годом, можно сказать «всего 
25 гектаров», потому что в прошлом году площадь, 
которая пострадала от огня, была в 100 раз больше!

Если же сравнивать не только с 2015 годом, но и 
со средними многолетними показателями, то здесь 
тоже все гораздо лучше. В 2016-м число пожаров по 
сравнению со средним показателем ниже в семь раз. 
А площадь, выгоревшая в этом году, на треть меньше, 
чем в среднем страдает от огня у нас каждый год. 

Однако окончание сезона лесных пожаров обычно 
ознаменовывает плавный переход в сезон «печных 
пожаров», то есть возгораний в жилом секторе 
от перекаленных дымоходов и их неправильного 
устройства. Начинает расти и число пожаров от ко-
роткого замыкания - дает о себе знать любовь наших 
земляков к самодельным обогревателям. К слову, на 
прошлой неделе в селах Кузоватовского и Вешкайм-
ского районов произошли пожары из-за замыкания 
в проводке. Люди остались живы, но в обоих случаях 
дома внутри выгорели. Было ли это связано с обогре-
вателями, пока не ясно. Но то, что подобные случаи, 
начиная с осени, ежегодно учащаются, - это факт. 

Чтобы не произошло непоправимое, спасатели 
просят население соблюдать простейшие правила. 
Жителям частного сектора необходимо периодиче-
ски прочищать дымоходы. А если в них появились 
трещины, необходимо немедленно их заделать. Да-
вайте сделаем так, чтобы хорошая статистика была 
не только у лесных, но и у «печных» пожаров. 

СПРАВКА «НГ»
При низовом пожаре горит нижний ярус леса: лесная 
подстилка, лишайники, мхи, кустарники. Скорость 
его движения до 5 км/ч. Температура горения около  
700 градусов по Цельсию. При верховом - крона дере-
вьев. Скорость его движения достигает 70 км/ч. Тем-
пература горения - до 1 200 градусов по Цельсию. 
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Когда оживают 
легенды
Как через соцсеть было найдено утраченное надгробие 
купца Крылова в селе Кезьмино.
Дмитрий ИлЮШИН

Так называемый Кезьминский 
замок, построенный купцом 1-й 
гильдии Василием Петровичем 
Крыловым и его супругой 
Марией Константиновной в конце 
XIX века, давно стал одной из 
визитных карточек туристических 
достопримечательностей 
Ульяновской области. 

Это по праву самая красивая и наиболее 
сохранившаяся усадьба во всем регионе. 
Именно здесь можно насладиться великолеп-
ной лепниной, бережно хранимой учениками 
местной школы. А вот про старых владельцев 
информации сохранилось совсем немного. 
Когда-то у стены местного храма находилась 
семейная усыпальница Крыловых, но рево-
люционная волна разметала место упокоения 
буквально по кирпичику. Могилы были разгра-
блены, а надгробия частью разбиты, частью 
просто выкинуты. И, казалось, эта страница 
истории исчезла навсегда. Но...

Когда я, автор этого материала, с теле-
группой делая очередную серию «Правдивых 
историй Дмитрия Илюшина» как раз про 
Кезьмино, никак не предполагал, что исто-
рия может получить продолжение. Один из 
моих друзей в «Одноклассниках», Николай 
Петрухин, посмотрев наш видеоролик, напи-
сал: «Кезьмино. Фамильный склеп Крыловых 
был в часовне. Ее разломали на кирпичи, но 
целых кирпичей так и не смогли добыть. Рас-
твор оказался очень крепким. Поэтому и храм 

уцелел. Надгробный памятник лежал рядом с 
местом, где была часовня до конца 60-х. Я его 
хорошо помню. Уже потом кто-то перекан-
товал его в речку. Поднять его было трудно. 
Тяжелый был. После семнадцатого года при-
езжие активисты хотели и усадьбу разломать, 
но мужики не дали. Сейчас все под снегом. 
Когда растает, выезжайте в Кезьмино по 
асфальту, на въезде с правой стороны кир-
пичный дом. Там живет мой двоюродный брат 
Корчагин Володя. Я с ним говорил на эту тему, 
он помнит, где примерно этот камень лежит. А 
к речке его утащили уже в 70-х годах».

Если честно, я сильно сомневался, что 
памятник можно было найти: тяжелая плита 
давно должна была утопнуть в вязком грун-
те оврага. Да и времени прошло немало, 
и точного места никто не знает. Отнесся к 
этой информации как к очередной легенде, 
в которую поверить можно, но проверить 
практически нереально.

Но вскоре пришло новое сообщение: 
«Здравствуйте, Дмитрий. Сегодня мне брат 
звонил из Кезьмина. Я его просил найти над-
гробный камень Крыловых. Сегодня он его 
нашел возле речки. Заиленный, но поднять 
ломом можно да отмыть от грязи. К сожале-
нию, брат фотографировать не умеет». И к 
этому прилагалась пара снимков, на которых 
можно было с трудом разглядеть фамилию 
Крылов.

 И вот мы на месте…
Нас встречает коренной житель Кезьмина, 

проживший здесь почти 70 лет, Владимир 
Корчагин. Именно он и нашел по просьбе 
своего двоюродного брата считавшийся 
утраченным надгробный памятник. Пройдя 
мимо разрушенного храма, сквозь кусты и 
пустырь мы вышли на берег когда-то суще-
ствовавшего здесь пруда. И прямо в канаве 

лежал вросший в землю артефакт. Памятник 
оказался небольшим, около 120 см. На за-
тертом граните с трудом читалась надпись 
«Крылов». Были надписи и на остальных сто-
ронах. Втроем при помощи лома и лопаты мы 
подняли плиту, оказавшуюся очень тяжелой, 
несмотря на свои скромные габариты. И вот 
спустя десятилетия памятник стоит перед 
нами в вертикальном положении. 

Как рассказал Владимир Корчагин: «Возле 
храма раньше находился фамильный склеп 
Крыловых. Там были захоронены жена и 
дочь купца. В советское время, в 60-е, склеп 
разобрали на кирпичи и вскрыли могилы. Там 
оказались два скелета в женских платьях». 
Особенно потрясло тогда еще молодого 
Владимира, что в одном гробу была большая 
черная коса. Кости тогда ворошить не стали 
и просто засыпали усыпальницу землей, а 
памятники выбросили…

Мы пытались прочитать надписи на надгро-
бии, даже выхватывали некоторые слова, но 
холодный и грязный гранит не хотел делиться 
с нами секретами. Наверное, дальше осталась 
работа для историков, краеведов, реставрато-
ров. А нам бы очень хотелось, чтобы памятник 
встал на свое исконное место.

Еще до поездки в Кезьмино мы связались 
с главой департамента по культурному на-
следию области Шарпутдином Хаутиевым. 
Он оперативно отреагировал на столь важную 
находку. Уже в ближайшее время намечается 
операция по поднятию и установке памятни-
ка. Хаутиев отметил, что это не просто исто-
рическая находка, на новый объект культурно-
го наследия, который необходимо вернуть на 
историческое место. Это надгробие станет не 
только восстановлением памяти Крыловых, 
но и новым элементом развития туризма в 
Сурском районе.

ПрОисшестВия à
редкий Вид

Если в городе ДТП с участием пешеходов, к сожале-
нию, не редкость, то в сельской местности подобные 
случаи происходят нечасто. 

Дороги там пустые, и водителям с пешеходами 
нужно «постараться», чтобы друг друга найти. Но 
все-таки и в селах такое бывает. На прошлой неделе 
под колеса транспорта в западных районах области 
пешеходы попадали два раза. 

Первый случай произошел в прошлую среду в 
селе Заречное Барышского района. Там 43-летнюю 
женщину сбил… трактор К-700. К счастью, после 
этого пострадавшая осталась жива, хотя и попала в 
больницу. Можно сказать, что женщина родилась в 
рубашке, потому что столкновение с многотонным 
трактором обычно не сулит ничего хорошего. 

Что же касается виновника случившегося - то трак-
торист предпочел сбежать с места происшествия. 

Спустя два дня пешехода сбили уже в Карсунском 
районе. Правда, по версии ГИБДД, здесь виновником 
был уже сам пострадавший. 16-летний подросток 
решил перебежать дорогу в неположенном месте и в 
итоге угодил под колеса ВАЗа десятой модели. При-
мечательно, что молодой человек шел в сопровожде-
нии взрослого, но тот вовремя не остановил его. 

Результатом собственной безответственности 
стали серьезные травмы, с которыми подросток был 
госпитализирован. 

мама, идем дОмОй
На прошлой неделе в Инзенскую районную больницу 
поступил 43-летний мужчина с ножевым ранением. 
Медики тут же вызвали полицейских, которым потер-
певший рассказал, что ножом его ударил знакомый. 

По словам мужчины, накануне вечером он вместе с 
матерью пришел в гости к своему 64-летнему знакомому. 
Компания, естественно, принялась распивать спиртное. 
Но когда стало уже слишком поздно, сын стал звать мать 
домой. Но хозяин дома был против. Между мужчинами 
возникла перепалка, во время которой старший из скан-
далистов схватил нож и ударил им своего оппонента. К 
счастью, рана оказалась не опасной для жизни, и сейчас 
потерпевший идет на поправку. А нападавший вскоре 
был задержан. Теперь его ждет суд. 

Подготовил Иван СоНИН 

Эта тренажерная площадка стала уже четвертой 
в Вешкаймском районе. Две были установлены в 
таких же «народных парках» в селах Каргино и Ермо-
ловка. А в районном центре тренажеры до недавнего 
времени стояли только на территории школы № 1. 
Понятно, что тренироваться на школьной площадке 
могли не все. В парке же заниматься может любой 
желающий.

Еще одним новшеством «народного парка» стала 
детская площадка. Теперь у малышни есть качели, 
песочницы и горки. 

Он проходил с участием губер-
натора13 октября в Николаевском 
районе. На форуме работали 
представители регионального 
правительства, депутаты Павлов-
ского, Радищевского, Новоспас-
ского, Николаевского, Барышско-
го, Кузоватовского, Тереньгуль-
ского, Инзенского, Вешкаймского, 
Старокулаткинского районов. Гла-
ва области выступил перед одно-
партийцами с напутствием:

- Нами уже решены многие 
проблемы прошлого, но почивать 
на лаврах мы с вами не имеем 
права. Нужно ставить перед 
собой новые задачи, да, труд-
новыполнимые, но решаемые. 
Это позволит наращивать темп 
развития области, двигаться 
вперед и во всем быть на шаг 
впереди конкурентов. Только от 
нас зависит то, в каком регионе 
мы с вами будем жить в самом 
недалеком будущем.

Для участников форума был 
организован семинар-тренинг, 
своего рода курсы по повыше-
нию профессиональных ком-
петенций, в рамках проектов 
«Региональная политическая 
школа», «Корпоративный уни-
верситет», «Гражданский уни-
верситет». На дискуссионных 
площадках были обозначены 
задачи по переформатированию 
работы единороссов до 2021 
года. Также обсуждались вопро-
сы создания современной устой-
чивой экономики, точки роста на 
региональном и муниципальном 
уровне, задачи, направленные 
на повышение эффективности 
управления Ульяновской обла-
стью, и многое другое.

- Сейчас перед нами стоит ряд 
насущных проблем, касающихся 
газификации, водоснабжения, 
дорожного хозяйства, развития 
фермерства и других не менее 

важных вопросов. Семинар-
тренинг позволит выработать 
пути и сроки решения задач, по-
ставленных перед депутатским 
корпусом, а также понять, как 
улучшить благосостояние граж-
дан и качество их жизни, - под-
черкнул депутат Законодательно-
го собрания Ульяновской области 
по Барышскому одномандатному 
округу Андрей Шадышков.

На встрече особое внимание 
было уделено развитию муници-
палитетов, что в первую очередь 
стало важно для депутатов рай-
онного и поселенческого уров-
ней. Именно на них лежит задача 

оперативного реагирования на 
проблемы сельских жителей.

- Беды и заботы населения 
нам, депутатам, хорошо извест-
ны. Мы находимся в постоянном 
диалоге с гражданами, пыта-
емся помочь им в разрешении 
назревших вопросов делом или 
словом. Но впереди у нас еще 
много работы, и без поддержки 
правительства здесь не обой-
тись, поэтому отрадно, что де-
путаты из районов получили 
возможность поделиться своими 
идеями, инициативами на этой 
уникальной площадке, - сказала 
депутат Павловского района 
Ольга Букина.

Как отмечают в профильных 
ведомствах, проведение подоб-
ных семинаров будет продолже-
но и в дальнейшем. На октябрь  
2016 года запланированы меро-
приятия для депутатов остальных 
районов области.

Депутаты прошли курсы по повышению компетенций

ЦифРА 500 человек при-
няли участие в областном 
семинаре-тренинге.

Дарья КРУгловА

Региональные и муниципальные депутаты партии «Единая Россия» 
обсудили перспективы социально-экономического развития Улья-
новской области на форуме «Вместе мы добьемся успехов!».

Старинное надгробие буквально вросло в землю.  
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